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КХЛ как организация 
 

Алексей Морозов - РБК: "У нас с НХЛ не улица с односторонним 
движением" (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал РБК о финансовом состоянии лиги, 
назвал возможную дату начала нового сезона и сумму, которую планируется 
распределить между клубами, и сообщил, что есть вариант не распределять 
места по итогам прошлого сезона  

перейти к статье 

КХЛ заявила о варианте не распределять места по итогам прошлого 
сезона (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
КХЛ рассматривает различные сценарии градации команд по итогам прошлого 
незавершенного чемпионата.  

перейти к статье 

КХЛ намерена распределить между клубами рекордные 453 млн руб. (РБК 
Спорт (sportrbc.ru)) 
В 2020 году КХЛ планирует выплатить клубам рекордную сумму - 453 млн руб., 
заявил РБК президент организации Алексей Морозов.  

перейти к статье 

Морозов: зарплатный бюджет в 900 млн сохранит высокий доход 
заслуживающим этого игрокам (Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов поделился 
мнением о введенном в лиге потолке зарплат в 900 млн рублей.  

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Введение потолка сохранит на высоком уровне 
заплаты тех игроков, кто этого заслуживает (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказал собственное мнение о введении 
потолка зарплат в лиге.  

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Зарплатный бюджет в 900 млн сохранит на высоком 
уровне доходы тех игроков, которые этого заслуживают" (Sports.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о потолке зарплат в лиге.  

перейти к статье 

В КХЛ могут не распределить места по итогам прошедшего сезона (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
В КХЛ могут не распределить места по итогам прошедшего сезона  

перейти к статье 



 

 

В КХЛ могут не распределить места по итогам сезона-2019/20 (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что лига может не распределять места 
по итогам сезона-2019/20  

перейти к статье  

КХЛ может не распределить места команд по итогам прошлого сезона 
КХЛ, завершенного досрочно (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что лига рассматривает вариант, при 
котором итоговые места команд в сезоне-2019/20 вообще не будут 
распределены. 

перейти к статье  

Морозов об отказе от распределения мест в сезоне: "Такой вариант есть" 
(Sports.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался касательно распределения мест по 
итогам сезона-2019/20. 

перейти к статье 

КХЛ может пересмотреть потолок зарплат (Спорт экспресс) 
Лига проведет заочное голосование совета директоров по потолку зарплат 
хоккеистов. 

перейти к статье 

Большинство членов совдира КХЛ - против повышения потолка зарплат 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", сегодня началось голосование членов совета директоров 
КХЛ по вопросу повышения потолка зарплат в лиге в сезоне-2020/21.  

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Согласен с теми, кто предлагает возродить 
коллективное соглашение между КХЛ и профсоюзом" (Russia-hockey.ru) 
О спорах вокруг потолка и пола зарплат в КХЛ - олимпийский чемпион-1992, 
глава профсоюза игроков и тренеров, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Александр Крылов - о потолке зарплат в КХЛ в 900 миллионов рублей 
(Чемпионат.com) 
Босс "Авангарда" откровенно высказался по главной хоккейной теме последних 
дней. 

перейти к статье 

Басков: "жесткий" потолок зарплат увеличит конкуренцию в КХЛ (Р-Спорт) 
"Жесткий" потолок зарплат в КХЛ обуздает гонку бюджетов и позволит командам, 
не обладающим серьезным финансовым потенциалом, создавать лидерам 
настоящую конкуренцию.. 

перейти к статье 

Вице-президент "Магнитки": "Почти договорились с Мозякиным, но тут 
грянула эта революция с глупой идеей повысить потолок" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Вице-президент "Металлурга" Сергей Ласьков рассказал о переговорах по 
новому контракту с нападающим Сергеем Мозякиным.  



 

 

перейти к статье 

"Пир во время чумы". Жесткая позиция менеджера "Металлурга" о 
повышении потолка зарплат (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Вице-президент "Металлурга" Сергей Ласьков прокомментировал идею 
повысить потолок зарплат.  

перейти к статье 

Хоккеист Любушкин хотел бы, чтобы потолок зарплат в КХЛ был 
побольше (Р-Спорт) 
Илья Любушкин считает, что потолок зарплат в КХЛ мог быть побольше. 

перейти к статье 

"Повышение потолка зарплат - пир во время чумы" (Спорт экспресс) 
Приводим мнения руководителей двух клубов КХЛ о пересмотре суммы потолка 
зарплат 

перейти к статье 

КХЛ не нужно увеличивать потолок. Сейчас это нелепо даже обсуждать 
(Sports.ru/tribuna) 
Опять считаем чужие деньги.  

перейти к статье 

Страна голодает, а хоккеисты рубят миллионы. Крик души нашего 
обозревателя (Советский спорт) 
Что ни день, то новые и новые факты мерзкого пира так называемых профи во 
время всемирной пандемии.  

перейти к статье 

Потолок ледяной - тьма колючая. Кто бунтует против принятой в КХЛ 
величины зарплатной ведомости (Советский спорт) 
В КХЛ с новой силой разгораются страсти вокруг отметки 900 миллионов рублей 
- потолка зарплат со сезона-2019/20.  

перейти к статье 

Клубы-олигархи не вписываются в потолок зарплат и готовят переворот. 
КХЛ нельзя менять "хоккейную конституцию" (Sport24.ru) 
Совет директоров соберется за день до открытия рынка свободных агентов.  

перейти к статье 

КХЛ: казахстанские хоккеисты не будут считаться легионерами в сезоне-
2020/2021 (Чемпионат.com) 
КХЛ сообщила, что в сезоне-2020/2021 хоккеисты, имеющие право выступать за 
сборную Казахстана, не будут считаться легионерами в российских клубах лиги. 

перейти к статье   

Казахстанские хоккеисты не будут считаться легионерами в сезоне-
2020/2021 (Чемпионат.com) 
Логичное и правильное решение созрело у лиги в интересный момент. 

перейти к статье 

Капитан "Ак Барса" Данис Зарипов стал бесценным (ИА Татар-информ 
(tatar-inform.ru)) 
Нет-нет, речь не о сумме нового контракта игрока с казанским клубом. 



 

 

перейти к статье 

Капризов - бесценный игрок дивизиона Тарасова (Sports.ru/tribuna) 
По итогам онлайн-голосования в официальном сообществе КХЛ "ВКонтакте", 
нападающий ЦСКА Кирилл Капризов становится Бесценным игроком дивизиона 
Тарасова.  

перейти к статье 

Курносов: никаких задолженностей у "Салавата" нет и в ближайшее время 
не будет (Чемпионат.com) 
Генеральный директор ХК "Салават Юлаев" Александр Курносов 
прокомментировал информацию о финансовых проблемах клуба.  

перейти к статье 

"Ак Барс" предложил провести турнир между обладателями Кубка 
Гагарина за 12 лет (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
КХЛ в этом году не смогла разыграть Кубок Гагарина.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Григоренко собирается в "Коламбус", Демченко едет в "Монреаль", 
"Динамо" предлагает поднять потолок зарплат. Итоги недели КХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  

перейти к статье 

Топ-5 самых стабильных клубов КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
За последние два сезона мы привыкли к доминированию ЦСКА, но так было 
далеко не всегда.  

перейти к статье 

Пилко: Петерссон еще не принял окончательного решения, следим за 
потолком зарплат (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего 
московского "Динамо" Андре рассказал о вариантах продолжения карьеры  

перейти к статье 

Ласьков: агентом Мозякина взята пауза, Пивцакин покидает "Металлург" 
(Чемпионат.com) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
поделился подробностями селекционной работы клуба.  

перейти к статье 

Кокарев и Комаров - в "Авангарде"? Вы серьезно? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Возможно, в ближайшее время "ястребы" совершат несколько спорных сделок. 

перейти к статье 

Агент: не слышали от "Авангарда" никаких предложений по Александру 
Свитову (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Юрий Николаев прокомментировал информацию, появившуюся 
в СМИ по поводу возможного перехода Свитова в "Авангард"  



 

 

перейти к статье 

Курносов: "Ларионов не претендует на пост главного тренера "Салавата 
Юлаева" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Тренер молодежной сборной России по хоккею Игорь Ларионов не входит в 
число кандидатов на пост главного тренера "Салавата Юлаева" 

перейти к статье 

Фисенко: если бы я был условным Фисенко, то был бы рад 45 млн, но мне 
такого не предлагали (Чемпионат.com) 
Нападающий Михаил Фисенко прокомментировал высказывание председателя 
совета директоров омского "Авангарда" Александра Крылова о том, что 
"условный Фисенко не может получать зарплату 45 млн руб в год нигде, кроме 
КХЛ". 

перейти к статье 

В "Ак Барсе" не спешат экономить на ролевиках. Что-то знают или еще не 
осознали? (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Рафик Якубов платит 45 миллионов Фисенко и игнорирует новую реальность 

перейти к статье 

Ого, в Сочи развивается хоккей. Клуб "Сочи" в деталях объясняет нам, как 
увлекать людей на южном курорте (Гол (gol.ru)) 
После регулярки сезона-2019/2020 КХЛ выкатила статистику посещаемости.  

перейти к статье  

"Тигры" не выгрызли путевку в плей-офф. Итоги сезона для "Амура" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Несмотря на провальный старт сезона, команда из Хабаровска сумела 
выправить свое турнирное положение и имела хорошие шансы на то, чтобы 
попасть в плей-офф.  

перейти к статье 

Обзор дня: Китайские клубы могут уйти из российского хоккея (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Источник: 37-летний Свитов близок к переходу в "Авангард" (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Телеграм-канал "ТрэшХоккей" сообщает, что нападающий "Локомотива" 
Александр Свитов ведет переговоры с "Авангардом".  

перейти к статье 

"Авангард" подписал новый контракт с защитником Кириллом Спиценко 
(Р-Спорт) 
Омский "Авангард" подписал новый контракт с хоккеистом Кириллом Спиценко, 
сообщается на официальном сайте клуба КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

"Салават" заинтересован в возвращении Кемппайнена и хочет создать 
финскую тройку (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", уфимский "Салават Юлаев" хочет вернуть 
нападающего Йоонаса Кемппайнена выступающего за петербургский СКА.  

перейти к статье 

Михаил Семенеко подписал новый контракт с московским "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
20-летний защитник Михаил Семенеко подписал новый контракт с клубом.  

перейти к статье 

Источник: ЦСКА ведет переговоры о подписании новых контрактов с 
лидерами (Р-Спорт) 
Московский ЦСКА с учетом введения в КХЛ жесткого потолка зарплат ведет 
переговоры о подписании новых контрактов на сезон-2020/21  

перейти к статье 

Войнов может перейти в "Спартак". Вариант с "Автомобилистом" - 
маловероятный (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", защитник "Авангарда" Вячеслав Войнов может перейти в 
"Спартак".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Александр Бодягин: "До сирены верю, что "Ладья" может спасти самую 
безнадежную игру" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
МХЛ продолжает рубрику "Фанатская история". Новым героем стал Александр 
Бодягин - болельщик тольяттинской "Ладьи".   

перейти к статье 

Работа над ошибками: "Спутник" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
"Спутник" продемонстрировал самую зрелую игру за время выступлений в 
Париматч Чемпионате МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Двукратный чемпион ЖХЛ "Агидель" может прекратить существование из-
за отсутствия финансирования (Sport24.ru) 
Как стало известно Sport24, женская хоккейная команда "Агидель" может 
прекратить свое существование.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк - о влиянии коронавируса на хоккей и тенденциях 
развития игры (Большой спорт (bolshoisport.ru)) 
25 апреля президенту Федерации хоккея России Владиславу Третьяку 
исполнилось 68 лет.   

перейти к статье 



 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Топ-проспекты КХЛ. Кто будет зажигать на следующем МЧМ? 
(Sports.ru/tribuna) 
Разбираемся кто станет лидером молодежки на следующем МЧМ. 

перейти к статье 

"Хоккеистам не стоит рано уезжать за океан" (Известия (iz.ru)) 
Тренер защитников молодежной сборной России Александр Бойков - о карьере 
в НХЛ, скрытой травме Егора Замулы и конкуренции среди игроков обороны 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В "Монреаль" после провального сезона в КХЛ. Российский вратарь 
рассказал, что хочет начать карьеру с нуля (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Василий Демченко не боится АХЛ, ECHL и серьезную потерю в деньгах.  

перейти к статье 

Торесен: у Ковальчука инстинкт победителя, мы лишь подыгрывали ему 
(Р-Спорт) 
Пять лет назад норвежский форвард стал главным героем решающих матчей 
легендарного полуфинала Кубка Гагарина-2015 между СКА и ЦСКА - он забивал 
победные голы в шестой и седьмой встречах серии.  

перейти к статье 

The Athletic: защитник СКА Зуб подпишет контракт с "Оттавой" 
(Чемпионат.com) 
Защитник СКА Артем Зуб не планирует продлевать контракт с петербургским 
клубом и намерен продолжить карьеру в "Оттаве Сенаторз". 

перейти к статье 

Все российские игроки в НХЛ без контракта на сезон-2020/2021 
(Чемпионат.com) 
Дадонов и Ничушкин подпишут новые договоры без проблем, а Худобин и 
Георгиев могут стать стартовыми голкиперами. 

перейти к статье 

Барков: "Лада" - клуб, с которым можно решать серьезные задачи и 
добиваться результата (Чемпионат.com) 
Новый главный тренер тольяттинской "Лады" Александр Барков 
прокомментировал свое назначение. 

перейти к статье 

"Приехал в Кременчуг, удивился - не было даже намеков на проблемы 
между странами". Русский вратарь в украинском хоккее (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Рассказ голкипера Никиты Сандырева  

перейти к статье 

Разное 



 

 

 
Туркомпания "Академсервис" требует 24 миллиона рублей от ЗК "Амур" 
(Р-Спорт) 
Арбитражный суд Москвы зарегистрировал иск туристической компании 
"Академсервис", требующей взыскать около 24 миллионов рублей с 
хабаровского хоккейного клуба "Амур" 

перейти к статье 

Своих не бросают! Хоккеисты магнитогорского "Металлурга" поддержали 
ветеранов клуба в период коронавируса (УралПрессИнформ) 
ХК "Металлург" из Магнитогорска (Челябинская область) принял решение 
организовать акцию поддержки ветеранов городского хоккея, находящихся дома 
в условиях самоизоляции.  

перейти к статье 

"Спартак" приглашает на онлайн-турнир по киберхоккею (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Хоккейный "Спартак" проводит всероссийский открытый онлайн-турнир по игре 
на приставках.  

перейти к статье 

COVID не играет в хоккей (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru) 
Депутат выступил против бюджетного финансирования проекта реконструкции 
СКК в условиях пандемии 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Алексей Морозов - РБК: "У нас с НХЛ не улица с односторонним 
движением" (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 28 апреля 2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал РБК о финансовом состоянии лиги, 
назвал возможную дату начала нового сезона и сумму, которую планируется 
распределить между клубами, и сообщил, что есть вариант не распределять 
места по итогам прошлого сезона  
Алексей Морозов - знаменосец сборной России на Олимпийских играх в 
Ванкувере. В составе сборной России выиграл два чемпионата мира (2008, 
2009), бронзовую медаль мирового первенства (2007) и серебро Олимпиады 
(1998). Трехкратный чемпион России (2006, 2009, 2010), двукратный обладатель 
Кубка Гагарина (2009, 2010) и победитель Кубка европейских чемпионов (2007). 
Эти титулы Морозов выиграл с "Ак Барсом". На клубном уровне он также 
выступал за "Крылья Советов", "Питтсбург Пингвинз" и ЦСКА. Завершил карьеру 
в 2014 году. В 2015-м стал управляющим директором МХЛ. 14 февраля Морозов 
избран советом директоров на пост президента КХЛ. 
Новый сезон планируем начать 2 сентября 
25 марта КХЛ объявила о досрочном завершении сезона-2019/20 из-за 
распространения коронавируса. Решение об итоговом распределении мест 
примет совет директоров КХЛ. 
- Какой вариант является справедливым, на ваш взгляд?  
- Мы прорабатываем различные сценарии. Взвешиваем все плюсы и минусы. 
Решение будет принято в ближайшее время. 
- Рассматриваете вариант не распределять места?  
- Поскольку плей-офф не доигран, такой вариант есть. 
- Планируете проведение церемонии закрытия минувшего сезона? Уместно ли 
признавать лучших игроков по итогам незавершившегося чемпионата?  
- Проводить торжественную церемонию, которая собирает под 1000 участников 
и гостей, в такой ситуации неправильно. К тому же пока подобные мероприятия 
запрещены решением властей. Но обладатели некоторых призов определяются 
по итогам регулярного чемпионата. Эти награды найдут обладателей. Может 
быть, отправим их в клубы. Может быть, вручим на первых матчах следующего 
сезона. 
- Когда планируется утвердить состав участников следующего сезона?  
- Раньше это происходило в марте. Сейчас из-за известных событий срок 
перенесен на май-июнь. У нас есть время принять взвешенное решение, которое 
будет вынесено на совет директоров. 
- Что происходит с календарем в условиях распространения вируса? Готовите 
несколько вариантов с разными датами начала чемпионата?  
- Составлением календаря начнем заниматься после того, как будет утвержден 
состав участников. Пока планируем начать чемпионат 2 сентября, но, конечно, 
все зависит от того, как будет развиваться эпидемиологическая ситуация. 
Между клубами хотим распределить 453 млн руб. 
Рейтинг КХЛ - совокупность различных показателей (спортивные результаты, 
заполняемость арен, ТВ-спрос и так далее), на основании которых выводится 
оценка. Исходя из полученного результата происходит градация клубов. 
Предшественник Морозова Дмитрий Чернышенко каждый год рекомендовал 
совету директоров исключать худшую команду из КХЛ. 
- Последуете примеру Чернышенко?  



 

 

- Рейтинг создавался не для того, чтобы каждый год кого-то исключать. Он 
является вспомогательным инструментом для совета директоров при принятии 
решения о составе участников. Также он необходим для того, чтобы показать 
клубам, насколько эффективно они работают, где их слабые места. Согласно 
предварительным итогам рейтинга, на последнем месте оказался "Адмирал", 
который, как известно, пропустит следующий сезон. 
- Понесла ли КХЛ финансовые потери из-за досрочного завершения сезона?  
- Пострадали все сферы, спорт не исключение. Потери и у клубов, и у лиги, 
конечно, есть. Клубы лишились денег за билеты на несыгранные матчи плей-
офф. Что касается лиги, то основные риски мы видим в долгосрочных 
последствиях. Отголоски сложившейся ситуации, скорее всего, будут. 
- Чернышенко не раз заявлял, что финансовое положение лиги стабильное. Как 
оцените его сейчас?  
- Благодаря успешным результатам прошлых сезонов, усилиям менеджмента 
КХЛ в минувшем чемпионате и надежности наших партнеров могу сказать, что в 
этом году лига выполнит намеченные целевые финансовые показатели. О 
долгосрочной перспективе будем говорить отдельно и позже. 
- Какой доход получила КХЛ по итогам минувшего чемпионата и какую сумму 
распределит между клубами? Готовы назвать бюджет КХЛ на текущий год?  
- Окончательные финансовые итоги мы подводим в сентябре и утверждаем на 
совете директоров. В те же сроки смогу назвать и бюджет. Между клубами лига 
планирует распределить 453 млн руб. 
Как росли выплаты КХЛ клубам  
Сезон-2014/15 - 114 млн руб. 
Сезон-2015/16 - 243 млн руб. 
Сезон-2016/17 - 352 млн руб. 
Сезон-2017/18 - 400 млн руб. 
Сезон-2018/19 - 419 млн руб. 
Сезон-2019/20 - 453 млн руб. (планируется) 
- Какой объем средств лига получила от спонсоров, какой заработала и 
заработает в текущем году сама?  
- Доля спонсоров в коммерческой выручке - 52%, еще 26% составляют доходы 
от продажи ТВ и беттинг-прав, 16% - доходы от телеканалов КХЛ ТВ и КХЛ ТВ 
HD, оставшиеся 6% коммерческой выручки - доходы от продажи интернет-
контента, лицензионной программы, отчислений букмекеров и прочие. 
Траты госкомпаний на клубы снижаются 
Осенью 2016 года президент России Владимир Путин поручил подготовить и 
представить предложения о поэтапном сокращении финансирования 
профессионального спорта и об увеличении финансирования массового спорта 
из бюджетов и средств государственных корпораций. 
- Снижают ли клубы процент бюджетного финансирования?  
- Я назову предварительные цифры, так как окончательные финансовые итоги 
мы, повторюсь, подводим в сентябре. В минувшем сезоне доля финансирования 
клубов из бюджетов составляла 7%. Эта цифра сопоставима с той, что была в 
позапрошлом чемпионате. Гораздо более существенную долю составляют 
средства госкомпаний - 52%. По итогам сезона-2019/20, в сравнении с 
предыдущим, эта цифра уменьшилась на 5%. Более существенного снижения 
этого показателя мы ожидаем после внедрения жесткого потолка зарплат в 900 
млн руб. 
- Какой клуб КХЛ имеет наибольший процент окупаемости?  
- В прошлом сезоне наибольшей окупаемости достигли "Йокерит" (27%) и 
"Автомобилист" (21%). Мы внимательно следим за этими показателями. В 



 

 

стратегии записано, что к сезону-2023/24 коммерческие доходы всех клубов 
должны составлять 20‒25% от бюджета. 
- Какую сумму должен игрокам "Амур" и есть ли долги у других клубов?  
- "Амур" полностью погасил задолженность перед игроками. Думаю, в 
следующем сезоне ситуация с долгами у этого клуба не повторится. На сегодня 
незначительные задержки есть у "Салавата Юлаева" и минского "Динамо". 
- Почему до чемпионата допускаются клубы, сменившие юридические лица, хотя 
за старыми сохраняются долги?  
- На данный момент, с учетом действующего законодательства, универсального 
механизма борьбы с этим у нас нет. Мы ужесточили регламент. До чемпионата 
допускаются только клубы, участники и учредители которых не имеют долгов 
перед работниками за предыдущие сезоны. 
- В последнее время много разговоров вокруг потолка зарплат. Некоторые 
считают, что 900 млн руб. - мало.  
- Совет директоров утвердил решение о потолке зарплат, его размере и сроке 
введения еще более двух лет назад. Сразу после этого механизм был включен в 
регламент, который согласован Федерацией хоккея России. Клубы должны были 
работать, учитывая нововведение. 
Потолок зарплат необходим в том числе для того, чтобы исполнить поручение 
президента о снижении доли государственного финансирования в 
профессиональном спорте. Этого можно добиться только путем выравнивания 
уровня команд, повышения коммерческой привлекательности клубов и 
возрастания зрелищности чемпионата. Зарплатный бюджет в 900 млн руб. 
позволит клубам сохранить на высоком уровне доходы тех игроков, которые 
этого заслуживают. 
Под потолком зарплат не будут учитываться:  
командные и индивидуальные премии, каждая из которых не превышает 20% от 
заплаты хоккеиста. Это означает, что зарплатный фонд при наличии в клубе 
средств может быть легально увеличен на 40%, или на 360 млн руб.; 
любые премиальные выплаты, предусмотренные за занятие первого, второго, 
третьего и четвертого мест по итогам плей-офф; 
премии, положенные игрокам за попадание в тройку лучших снайперов, в тройку 
лучших бомбардиров, в тройку самых результативных защитников, в тройку 
самых полезных игроков, за звание лучшего вратаря по итогам плей-офф; 
доходы игроков в возрасте 21 года и моложе; 
зарплаты хоккеистов в возрасте от 22 до 24 лет во время командирования в 
Высшую хоккейную лигу при условии оклада 4 млн руб. и менее в этой лиге. 
- Не считаете, что эти исключения снижают эффективность потолка зарплат?  
- Бонусы не гарантированы, их еще нужно заслужить. У хоккеистов есть стимул 
зарабатывать больше. Что касается молодых игроков, то таким образом лига 
стимулирует клубы воспитывать таланты. Недоверие молодым игрокам - 
проблема некоторых клубов. В том числе из-за этого идет их отток за океан. Мы 
будем с этим бороться. 
- Как КХЛ собирается отслеживать все возможные варианты нарушений потолка? 
Возможно ли привлечение налоговой службы, других государственных органов?  
- Контроль носит в первую очередь предотвращающий характер. Мы ведем 
команды через Центральное информационное бюро и, если что, помогаем, 
подсказываем. Разрабатываем внутренние процессы и системы. Будем 
проводить и проверки. В целом планируем использовать все ресурсы, чтобы 
клубы соблюдали правила игры. 
- Будут ли предусмотрены санкции за нарушение потолка зарплат не только к 
клубам и руководителям, но также к игрокам и агентам?  



 

 

- Соблюдение потолка зарплат - ответственность клубов. Если же вы о том, что 
игрок может получать незадекларированные доходы, то у лиги будет механизм 
привлечения к ответственности таких хоккеистов. 
- В первые сезоны КХЛ несколько раз публиковала зарплатные ведомости 
клубов. Почему этого не происходит сейчас?  
- У совета директоров пока не сложилось единое мнение по этому вопросу. С 
введением потолка зарплат я более чем уверен, что в течение ближайших лет 
мы к этому придем. 
Хоккей  
 Сколько тратят клубы Западной конференции КХЛ на зарплаты  
Хоккей  
 Сколько тратят клубы Восточной конференции КХЛ на зарплаты  
- Возможно ли в перспективе раскрытие зарплат игроков?  
- Раскрыть зарплату можно только при письменном согласии самого игрока - 
таков закон. Кто-то согласится, но кто-то нет. Смысл давать неполные данные? 
Что касается ссылок на НХЛ, то лига и профсоюз игроков не публикуют у себя на 
сайтах данные о контрактах. Они есть на сторонних ресурсах. Это - хорошая 
работа журналистов, которые тесно сотрудничают с агентами и игроками. Такая 
же ситуация и у нас в России - если что-то появляется, то благодаря прессе. 
- Чем обусловлен отток молодых игроков за океан и как с этим бороться помимо 
неучета зарплаты молодежи под потолком?  
- У нас не улица с односторонним движением. Многие возвращаются назад. В 
2016-м уехали шесть человек, вернулись семь. Через год уехали девять, 
вернулись 13. В 2018-м - 10 и 11. Общий счет в нашу пользу. В КХЛ приезжают 
хорошие игроки. Возьмите прошлый год - Киселевич, Ожиганов, Сошников. 
Миграция между лигами - естественный процесс. И сейчас она идет нормально, 
а не как в 1990-е, когда все разбегались в поисках заработка. 
Сейчас уезжают не ради денег. Контракт новичка - $925 тыс. 40% уходит на 
налоги плюс бытовые и коммунальные траты. Что остается? И это если игрок в 
основе. А если его отправляют в фарм-клуб, он имеет $70 тыс. Финансового 
смысла ехать за океан сейчас нет. Это вызов самому себе. 
Сократить отток можно за счет повышения конкуренции в нашей лиге. Стратегия 
КХЛ именно на это и направлена. 
Во время первой пресс-конференции в качестве главы КХЛ Морозов заявил, что 
ранее исключенные из элиты и выступающие в Высшей хоккейной лиге "Югра", 
"Лада" и новокузнецкий "Металлург" пока не планируют возвращаться в КХЛ. 
- Получается, ни один российский клуб не претендует на вхождение в КХЛ?  
- Пока мы не видим кандидатов из России, которые бы имели необходимые 
финансовые гарантии и современную инфраструктуру. Что касается трех 
перечисленных клубов, то я с их руководителями общался. Пока они не тянут 
реалии КХЛ, в том числе по финансам. Со следующего сезона вводится пол 
зарплат - 270 млн руб., с постепенным повышением до 50% от потолка к сезону 
2023/24. Нынешние бюджеты "Югры", "Лады" и "Металлурга" ниже этой цифры. 
- Минское и рижское "Динамо" - худшие команды КХЛ по результатам. Является 
ли актуальным вопрос об их дальнейшем нахождении в лиге?  
- Кто-то должен занять последнее место. К результатам приводит совокупность 
факторов, и они не всегда говорят о том, что какие-то клубы не соответствуют 
уровню лиги. Минское и рижское "Динамо" - самобытные и интересные команды. 
Посмотрите, например, на посещаемость в Минске. За последние три сезона 
средняя посещаемость всех матчей лиги, к слову, неизменно растет. 
Как менялась средняя посещаемость матчей регулярного чемпионата КХЛ  
Сезон-2008/09 - 5117 



 

 

Сезон-2009/10 - 5536 
Сезон-2010/11 - 5792 
Сезон-2011/12 - 5914 
Сезон-2012/13 - 6104 
Сезон-2013/14 - 6080 
Сезон-2014/15 - 6422 
Сезон-2015/16 - 6300 
Сезон-2016/17 - 6124 
Сезон-2017/18 - 6232 
Сезон-2018/19 - 6391 
Сезон-2019/20 - 6492 
- Есть реальная перспектива вхождения в КХЛ новых клубов из других 
государств?  
- С учетом ситуации в мире такой вопрос приостановлен. 
- Почему "Куньлунь" не пользуется зрительским интересом в Китае?  
- Клуб растет. В Китае для развития хоккея делается многое. Создан не только 
клуб КХЛ, но также команды ВХЛ, МХЛ и Женской лиги. Чемпионом у женщин 
стала именно китайская команда. Средняя посещаемость "Куньлуня" в прошлом 
сезоне увеличилась на 20%. Это - хороший показатель. Клубу нужно дать время. 
Он начинал с нуля. 
Переговоры с потенциальными партнерами перенесены на лето 
- У КХЛ возникли проблемы со спонсорами на фоне пандемии?  
- Досрочное завершение чемпионата не могло не сказаться на обязательствах 
лиги перед партнерами, но они отнеслись к произошедшему с пониманием, за 
что им спасибо. Сейчас мы обсуждаем разные опции, которые позволят 
компенсировать не до конца выполненные обязательства. Мы надеемся 
сохранить весь пул партнеров на следующий сезон и ведем работу по поиску 
новых. Наработки были, но пока переговоры по понятной причине отложены до 
лета. 
Матч звезд с 2017 года проходит в форме "недели звезд", в течение которой 
проходят встречи лучших игроков КХЛ, МХЛ и Женской лиги, а также конкурсы 
хоккейного мастерства. 
- После последней "недели звезд" в Москве Чернышенко заявил, что желает 
изменить формат мероприятия. Вы придерживаетесь того же мнения?  
- Да. Сейчас мы рассматриваем различные варианты и ждем отзывов от всех 
заинтересованных сторон, в том числе, конечно, от болельщиков, которые могут 
присылать нам версии своих форматов. 
- КХЛ каким-либо образом участвует в финансировании матчей звезд или 
расходы полностью лежат на принимающей стороне?  
- С 2017 года мы проводим заявочный процесс, по итогам которого выбираем 
город, в котором пройдет мероприятие. У нас есть 33 критерия отбора. После 
этого подписываем договор и распределяем зоны ответственности. В вопросе 
финансирования в среднем получается 50 на 50. 
- Планируется ли проведение выставочных матчей в Европе в следующем 
сезоне или все упирается в пандемию?  
- Планы были. Рассматривали две новые страны, которые мне называть пока бы 
не хотелось. Сейчас подготовка приостановлена. Если чемпионат начнется в 
сентябре, надеюсь, успеем сделать вынесенные матчи при условии 
благоприятной обстановки в этих странах. 
- Ранее говорилось о возможном возрождении драфта. Нужен ли он, на ваш 
взгляд?  



 

 

- Он уместен при североамериканской системе профессионального спорта, когда 
у клубов нет своих школ. Наши клубы растят молодежь с детства, чтобы она 
пополняла команды клуба. Копировать драфт без учета наших реалий я не 
считаю нужным. 
- По данным базы данных СПАРК, вы являетесь совладельцем профсоюза 
игроков КХЛ.  
- Никакой доли или акций у меня нет. В момент создания профсоюза я был 
игроком и просто вошел в состав его учредителей. Это общественная 
организация, а ее учредители не являются собственниками. Сейчас я никаким 
образом не участвую в операционной деятельности этой организации. 
- Вы уже вышли из совета директоров "Авангарда"?  
- Да, все юридические формальности давно соблюдены. 
- Вы говорили, что планируете опираться на стратегию, разработанную 
Чернышенко. Привнесете в нее что-то свое?  
- Стратегия - фундаментальный документ. Векторы развития (уменьшение 
государственного финансирования клубов, повышение их коммерческой 
привлекательности и уровня чемпионата) останутся неизменными. Но 
отдельные инструменты их достижения будут пересмотрены. Будем делать 
небольшой тюнинг, ведь с момента подготовки стратегии прошло более трех лет. 
Рынок и мир поменялись. 
- Сколько человек смотрят хоккей по телевизору и насколько увеличилась 
аудитория в ходе прошлого сезона?  
- Матчи КХЛ показывались на 33 страны. Это рекорд. Хоккейная аудитория на 
"Матч ТВ" увеличилась почти на 19%. КХЛ ТВ HD - на 900 тыс. и составляет почти 
12 млн человек. Аудитория КХЛ ТВ в целом сохраняет прежние показатели - 
около 24,4 млн. Мы довольны. 
- Есть ли в планах привлечение Рене Фазеля к работе в КХЛ после завершения 
его полномочий на посту президента IIHF?  
- Рене - профессионал высочайшего уровня, который много сделал для развития 
хоккея в мире и в России. Его опыт, безусловно, будет полезен КХЛ. Но все 
назначения должны соответствовать нашим процедурам. Полномочия Рене 
заканчиваются в сентябре. Давайте не будет забегать вперед. 
- Как обстоят дела со строительством новых стадионов в Екатеринбурге, 
Новосибирске, Омске и Нижнем Новгороде?  
- В Екатеринбурге строительство началось. В Омске в прошлом месяце получили 
положительное заключение по проектной документации. На май запланирован 
тендер по выбору генерального подрядчика. В Новосибирске на площадке 
будущего дворца спорта идут бетонные работы. В Нижнем Новгороде в феврале 
получено положительное решение на проект строительства, которое 
предполагается начать в 2021 году.  

https://sportrbc.ru/news/5ea2f8aa9a7947c2ad3e310c 

К заголовкам сообщений 

КХЛ заявила о варианте не распределять места по итогам прошлого 
сезона (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
КХЛ рассматривает различные сценарии градации команд по итогам прошлого 
незавершенного чемпионата. Существует вариант не распределять места, 
поскольку плей-офф не доигран, заявил РБК президент лиги Алексей Морозов  
Руководство Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) рассматривает вариант не 
распределять итоговые места по итогам сезона-2019/20. Об этом РБК заявил 
президент организации Алексей Морозов. 

https://sportrbc.ru/news/5ea2f8aa9a7947c2ad3e310c


 

 

25 марта КХЛ объявила о досрочном завершении сезона из-за распространения 
коронавируса. Сообщалось, что решение о распределении мест примет совет 
директоров КХЛ, о дате заседания которого пока не сообщали. 
По словам Морозова, сейчас лига прорабатывает различные сценарии. 
"Взвешиваем все плюсы и минусы. Решение будет принято в ближайшее время", 
- обещал собеседник. 
"Поскольку плей-офф не доигран, такой вариант есть", - заявил глава КХЛ в ответ 
на вопрос, существует ли вероятность отказа от распределения мест. 
В разговоре с РБК Морозов также отметил, что считает оптимальным размер 
потолка заработной платы, который будет действовать со следующего сезона. 
"Зарплатный бюджет в 900 млн руб. позволит клубам сохранить на высоком 
уровне доходы тех игроков, которые этого заслуживают", - уточнил он. 
Функционер напомнил, что решение о потолке зарплат, его размере и сроке 
введения совет директоров КХЛ утвердил более двух лет назад, после чего в 
регламент лиги были внесены соответствующие изменения, согласованные с 
Федерацией хоккея России (ФХР). 
Президент лиги сказал, что потолок зарплат необходим в том числе для того, 
чтобы исполнить поручение президента страны Владимира Путина о снижении 
доли государственного финансирования в профессиональном спорте. "Этого 
можно добиться только путем выравнивания уровня команд, повышения 
коммерческой привлекательности клубов и возрастания зрелищности 
чемпионата", - пояснил функционер. 
Сезон КХЛ бы приостановлен, а позднее завершен после первого раунда Кубка 
Гагарина. Победителем регулярного чемпионата стал ЦСКА. 

https://sportrbc.ru/news/5ea6c2f79a79478b85e7ff04 

Похожие сообщения (10): 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 27 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Sports.kz, Караганда, 27 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ намерена распределить между клубами рекордные 453 млн руб. (РБК 
Спорт (sportrbc.ru), Москва, 28 апреля 2020) 
В 2020 году КХЛ планирует выплатить клубам рекордную сумму - 453 млн руб., 
заявил РБК президент организации Алексей Морозов. По его словам, лига 
выполнит намеченные целевые финансовые показатели несмотря на 
распространение коронавируса  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) намерена распределить между клубами 
453 млн руб. по итогам сезона-2019/20. Об этом РБК заявил президент 
организации Алексей Морозов. 
Глава КХЛ подчеркнул, что окончательные финансовые итоги сезона будут 
подведены в сентябре и утверждены на совете директоров. "Между клубами лига 
планирует распределить 453 млн руб.", - сказал он. 
Как росли выплаты КХЛ клубам  
Сезон-2014/15 - 114 млн руб. 
Сезон-2015/16 - 243 млн руб. 

https://sportrbc.ru/news/5ea6c2f79a79478b85e7ff04
https://www.pressball.by/news/hockey/355812
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-27-kkhl-mozhet-ne-raspredelit-mesta-komand-po-itogam-proshlogo-sezona-kkhl-zavershennogo-dosrochno
https://www.sports.kz/news/khl-sdelala-zayavlenie-o-raspredelenii-mest-v-lige-posle-snyatiya-baryisa
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1184178_V_KKhL_mogut_ne_raspredelit_mesta_po_itogam_proshedshego_sezona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184178_V_KKhL_mogut_ne_raspredelit_mesta_po_itogam_proshedshego_sezona
https://www.sports.ru/hockey/1085144972.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-khl-mogut-ne-raspredelit-mesta-po-itogam-sezona-2019-20-1667216/
https://allhockey.ru/news/show/383981-Istochnik_v_KHL_mogut_ne_raspredelit_mesta_po_itogam_sezona_2019_20


 

 

Сезон-2016/17 - 352 млн руб. 
Сезон-2017/18 - 400 млн руб. 
Сезон-2018/19 - 419 млн руб. 
Сезон-2019/20 - 453 млн руб. (планируется) 
Морозов заявил, что КХЛ понесла финансовые потери из-за распространения 
коронавируса, но не уточнил их размер. "Благодаря успешным результатам 
прошлых сезонов, усилиям менеджмента КХЛ в минувшем чемпионате и 
надежности наших партнеров могу сказать, что в этом году лига выполнит 
намеченные целевые финансовые показатели", - констатировал собеседник. "О 
долгосрочной перспективе будем говорить отдельно и позже", - добавил он. 
Президент КХЛ назвал самые окупаемые клубы лиги. Ими стали "Йокерит" (27%) 
и "Автомобилист" (21%). "Мы внимательно следим за этими показателями. В 
стратегии записано, что к сезону-2023/24 коммерческие доходы всех клубов 
должны составлять 20-25% от бюджета", - уточнил Морозов. 
25 марта КХЛ объявила о досрочном прекращении чемпионата из-за 
распространения коронавируса. Решение о градации команд по итогам сезона 
примет совет директоров. По словам Морозова, возможно, итоговые места 
распределены не будут.  

https://sportrbc.ru/news/5ea719169a7947b7d2c38ccc 

К заголовкам сообщений 

Морозов: зарплатный бюджет в 900 млн сохранит высокий доход 
заслуживающим этого игрокам (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов поделился 
мнением о введенном в лиге потолке зарплат в 900 млн рублей.  
"Зарплатный бюджет в 900 млн рублей позволит клубам сохранить на высоком 
уровне доходы тех игроков, которые этого заслуживают", - заявил Морозов.  
Президент лиги также сказал, что потолок зарплат необходим в том числе для 
того, чтобы исполнить поручение президента страны Владимира Путина о 
снижении доли государственного финансирования в профессиональном спорте. 
"Этого можно добиться только путем выравнивания уровня команд, повышения 
коммерческой привлекательности клубов и возрастания зрелищности 
чемпионата", - приводит слова Морозова РБК.  

https://www.championat.com/hockey/news-4026463-morozov-zarplatnyj-bjudzhet-v-
900-mln-sohranit-vysokij-dohod-zasluzhivajuschim-etogo-igrokam.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Введение потолка сохранит на высоком уровне 
заплаты тех игроков, кто этого заслуживает (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 апреля 2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказал собственное мнение о введении 
потолка зарплат в лиге.  
"Зарплатный бюджет в 900 млн рублей позволит клубам сохранить на высоком 
уровне доходы тех игроков, которые этого заслуживают", - заявил Морозов.  
Также Морозов отметил, что потолок зарплат необходим для того, чтобы 
исполнить поручение президента страны Владимира Путина о снижении доли 
государственного финансирования в профессиональном спорте. 

https://sportrbc.ru/news/5ea719169a7947b7d2c38ccc
https://www.championat.com/hockey/news-4026463-morozov-zarplatnyj-bjudzhet-v-900-mln-sohranit-vysokij-dohod-zasluzhivajuschim-etogo-igrokam.html
https://www.championat.com/hockey/news-4026463-morozov-zarplatnyj-bjudzhet-v-900-mln-sohranit-vysokij-dohod-zasluzhivajuschim-etogo-igrokam.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/254438


 

 

"Этого можно добиться только путем выравнивания уровня команд, повышения 
коммерческой привлекательности клубов и возрастания зрелищности 
чемпионата", - приводит слова Морозова РБК. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/254438 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Зарплатный бюджет в 900 млн сохранит на высоком 
уровне доходы тех игроков, которые этого заслуживают" (Sports.ru, 
Москва, 27 апреля 2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о потолке зарплат в лиге.  
В настоящий момент жесткий потолок на следующий сезон установлен на уровне 
900 миллионов рублей. 
Ранее появилась информация о том, что совет директоров КХЛ может обсудить 
повышение потолка зарплат до 1,3 миллиарда рублей. 
"Зарплатный бюджет в 900 млн рублей позволит клубам сохранить на высоком 
уровне доходы тех игроков, которые этого заслуживают", - сказал Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1085145940.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ могут не распределить места по итогам прошедшего сезона (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
В КХЛ могут не распределить места по итогам прошедшего сезона  
Президент КХЛ Алексей Морозов озвучил вариант, при котором итоговые места 
команд в сезоне-2019/20 не будут распределены вообще. 
Напомним, 25 марта лига объявила о досрочном завершении сезона из-за 
коронавируса, на тот момент в Кубке Гагарина должны были начаться 
четвертьфинальные серии. 
 - Взвешиваем все плюсы и минусы. Решение будет принято в ближайшее время. 
Поскольку плей-офф не доигран, такой вариант (без распределения мест) есть, 
- сказал Морозов.  
Ранее сообщалось, что решение о распределении мест по итогам сезона должен 
принять совет директоров КХЛ, но дата заседания назначена не была. Отметим, 
что победителем регулярного чемпионата стал действующий чемпион лиги 
ЦСКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184178_V_KKhL_mogut_ne_raspredelit_
mesta_po_itogam_proshedshego_sezona 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ могут не распределить места по итогам сезона-2019/20 (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что лига может не распределять места 
по итогам сезона-2019/20, поскольку плей-офф не доигран из-за пандемии 
коронавируса.  
 - Взвешиваем все плюсы и минусы, - цитирует РБК Морозова. - Решение будет 
принято в ближайшее время. Есть ли вероятность отказа от распределения 
мест? Поскольку плей-офф не доигран, такой вариант есть.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/254438
https://www.sports.ru/hockey/1085145940.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184178_V_KKhL_mogut_ne_raspredelit_mesta_po_itogam_proshedshego_sezona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184178_V_KKhL_mogut_ne_raspredelit_mesta_po_itogam_proshedshego_sezona
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-27-kkhl-mozhet-ne-raspredelit-mesta-komand-po-itogam-proshlogo-sezona-kkhl-zavershennogo-dosrochno
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Сезон-2019/20 в КХЛ был приостановлен, а позднее завершен после первого 
раунда Кубка Гагарина. Победителем регулярного чемпионата стал ЦСКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-khl-mogut-ne-raspredelit-mesta-po-
itogam-sezona-2019-20-1667216/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ может не распределить места команд по итогам прошлого сезона 
КХЛ, завершенного досрочно (Sport24.ru, Москва, 27 апреля 2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что лига рассматривает вариант, при 
котором итоговые места команд в сезоне-2019/20 вообще не будут 
распределены. 
25 марта сезон завершился досрочно из-за пандемии коронавируса, команды 
успели сыграть лишь один раунд Кубка Гагарина. 
"Взвешиваем все плюсы и минусы. Решение будет принято в ближайшее время. 
Поскольку плей-офф не доигран, такой вариант есть". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-27-kkhl-mozhet-ne-raspredelit-mesta-
komand-po-itogam-proshlogo-sezona-kkhl-zavershennogo-dosrochno 

К заголовкам сообщений 

Морозов об отказе от распределения мест в сезоне: "Такой вариант есть" 
(Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался касательно распределения мест по 
итогам сезона-2019/20. 
Плей-офф Кубка Гагарина был завершен досрочно из-за пандемии 
коронавируса. 
"Взвешиваем все плюсы и минусы. Решение будет принято в ближайшее время. 
Есть ли вероятность отказа от распределения мест? Поскольку плей-офф не 
доигран, такой вариант есть", - сказал Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1085144972.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ может пересмотреть потолок зарплат (Спорт экспресс, Москва, 28 
апреля 2020) 
Лига проведет заочное голосование совета директоров по потолку зарплат 
хоккеистов, чтобы определить, оставить ли общую сумму доходов игроков 
каждого клуба на уровне 900 миллионов, либо увеличить ее до 1,3 миллиарда 
рублей 
Как стало известно "СЭ", началось заочное голосование совета директоров КХЛ, 
на котором будет определен потолок зарплат на сезон-2020/21. Напомним, что 
ранее Континентальная лига установила жесткий потолок зарплат в размере 900 
миллионов рублей на следующий сезон. Однако, по нашим данным, 
представители некоторых топ-клубов настаивают на увеличении потолка - до 1,3 
миллиарда рублей. 
Такую позицию публично выразил на прошлой неделе гендиректор московского 
"Динамо" Евгений Кровопусков. 
При этом, по информации "СЭ", на данный момент большинство членов совета 
директоров выступают за вариант с 900 миллионами и окончательное решение 
останется неизменным. Вчера об этом заявили председатель совета директоров 
"Авангарда" Александр Крылов и вице-президент "Металлурга" Сергей Ласьков. 
"900" поддерживают и в самой КХЛ: как президент Алексей Морозов, так и 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-khl-mogut-ne-raspredelit-mesta-po-itogam-sezona-2019-20-1667216/
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председатель совета директоров лиги Геннадий Тимченко, который изначально 
и был инициатором понижения потолка. 
Неожиданная попытка отыграть ситуацию и вновь повысить потолок может очень 
сильно повлиять на ситуацию на рынке свободных агентов КХЛ, который 
открывается 1 мая. Например, как рассказал "СЭ" Сергей Ласьков, "Магнитка" 
уже почти договорилась об условиях нового контракта с главной звездой 
команды Сергеем Мозякиным, однако из-за непонятной ситуации с зарплатами 
переговоры с ним вновь застопорились. От решения по потолку будет зависеть 
будущее (прежде всего финансовое) и многих других хоккеистов. 

К заголовкам сообщений 

Большинство членов совдира КХЛ - против повышения потолка зарплат 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
По информации "СЭ", сегодня началось голосование членов совета директоров 
КХЛ по вопросу повышения потолка зарплат в лиге в сезоне-2020/21.  
Планируется, что он будет установлен на отметке в 900 миллионов рублей, 
однако представители некоторых клубов хотят поднять его до 1,3 миллиарда 
рублей. 
Голосование проходит онлайн и продлится до четверга. 
По нашим данным, большинство членов совдира - против повышения потолка. 
Скорее всего, будет принято решение оставить его на отметке в 900 миллионов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bolshinstvo-chlenov-sovdira-khl-protiv-
povysheniya-potolka-zarplat-1667248/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Согласен с теми, кто предлагает возродить 
коллективное соглашение между КХЛ и профсоюзом" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 28 апреля 2020) 
О спорах вокруг потолка и пола зарплат в КХЛ - олимпийский чемпион-1992, 
глава профсоюза игроков и тренеров, для Russia-Hockey.ru  
НА РУБЕЖЕ 20-22 ЛЕТ ТЕРЯЕМ ДЕСЯТКИ ЮНИОРОВ  
- Какой потолок зарплат - 900 миллионов или, скажем, 1,3 миллиарда - вы 
считаете более актуальным в предстоящем сезоне КХЛ?  
- Насколько я понимаю, решение Лигой вроде бы принято - на уровне 900 
миллионов. Мне, как человеку профсоюза и представителю игроков, больше 
нравится потолок 1,3, поскольку он обеспечивает нашим хоккеистам более 
высокие зарплаты. С другой стороны, уже как гражданин России, понимаю, что 
после пандемии в мире наступят непростые времена, бюджеты будут 
поджиматься - и впору больше говорить уже о поле зарплат.  
Мое мнение: сейчас именно вопрос пола является самым актуальным. Лиге надо 
постараться пойти навстречу малым и средним клубам, сохранить максимальное 
количество хоккейных регионов и рабочих мест. Сигнал с "Адмиралом" - очень 
тревожный.  
- Согласны с тем, что пол и потолок зарплат позволят сохранить в Лиге молодежь 
и звезд, что пойдет на пользу сборной России перед Олимпиадой в Пекине?  
- Опять сложный вопрос. Наверное, повышение потолка поможет большим 
клубам сохранить некоторых звезд, а вот относительно молодежи не все так 
очевидно.  
Нужно понимать, что молодые отправляются в НХЛ не за быстрыми деньгами, а 
за четкими правилами игры, перспективой. При всем уважении к тренерам КХЛ 
доверие к молодежи у нас по-прежнему на низком уровне. Все боятся 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bolshinstvo-chlenov-sovdira-khl-protiv-povysheniya-potolka-zarplat-1667248/
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увольнения, не рискуют и делают ставку или на легионеров, или на ветеранов. 
Могу назвать десятки талантливых хоккеистов, которых на рубеже 20-22 лет на 
выходе из МХЛ мы потеряли.  
ЧТОБЫ ОСТАВЛЯТЬ ИГРОКОВ В КХЛ, НУЖНЫ ЧЕТКИЕ ПРАВИЛА ИГРЫ  
- Из-за чего потеряли?  
- Схема стандартная. Ребята немного посидели на лавке в КХЛ - и, не получив 
реального шанса, отправились в ВХЛ. Но в любом клубе "вышки" - свои лидеры, 
губернаторы там выделяют средства под результат, он всем нужен, так что 
тренерам тоже не до экспериментов с составом. Поэтому молодые вновь на 
второстепенных ролях, роста нет. В итоге многие в 22-23 года заканчивают.  
Вот поэтому все больше отток юниоров в Северную Америку. Там четкие 
правила - первые два сезона попадаешь под жесткие ограничения по зарплате, 
но в игровом плане обязательно получишь шанс, поскольку наличие недорогой 
молодежи в составе помогает в том числе вписаться в потолок зарплат. Ну а 
если в Америке не получится, всегда можешь вернуться в КХЛ, где людям из АХЛ 
платят намного большие деньги, чем их ровесникам из МХЛ.  
- Как изменить молодежную политику Лиги?  
- В дискуссии вокруг потолка считаю самым полезным предложение одного из 
агентов о возобновлении действия коллективного соглашения между Лигой и 
профсоюзом.  
На заре КХЛ коллективное соглашение уже было. В 2008 году по инициативе 
президента КХЛ Александра Ивановича Медведева между объединением 
работодателей, профсоюзом и Лигой было заключено соглашение, 
действовавшее три года. Там были прописаны все базовые принципы 
Регламента - о гарантированности контрактов, критериях выхода на рынок 
свободных агентов и так далее.  
Другое дело, что и тогда проблемы возникали. В 2009 году обанкротился 
воскресенский "Химик", в 2010-м - "Лада". Лига в обоих случаях брала 
обязательства по выполнению контрактов игроков, но в случае "Химика" деньги 
были переведены в клуб и ушли на погашение всех долгов, игроки практически 
ничего не получили. А вот в случае с Тольятти необходимые средства 
переводились уже непосредственно хоккеистам.  
В КОМИССИИ ФЕТИСОВА ВЫДВИНУЛИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО РЕГЛАМЕНТУ  
- В поздние годы КХЛ коллективного соглашения уже не существовало?  
- Второй президент КХЛ Дмитрий Николаевич Чернышенко в свое время решил 
несколько вопросов по задолженностям. А вот "Адмиралу" и "Динамо" Лига долго 
шла навстречу, по сути, закрывала глаза на постоянные задолженности - и все 
завершилось банкротствами. Здесь очень важна позиция КХЛ - Лига гарантирует 
контракты, поэтому обязана действовать не по понятиям, а по Регламенту.  
- Что дальше?  
- Есть надежда, что новый президент КХЛ вернется к идее коллективного 
соглашения. В свое время на комиссии Лиги под руководством Вячеслава 
Александровича Фетисова мы выдвинули все предложения по Регламенту, по 
молодежной политике, лимитам, квотам и так далее. Если КХЛ, что называется, 
проявит политическую волю, в любой момент готовы подключиться к процессу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/soglasen_s_temi_kto_predlagaet_vozrodit_kollektivnoe
_soglashenie/ 

К заголовкам сообщений 
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Александр Крылов - о потолке зарплат в КХЛ в 900 миллионов рублей 
(Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Босс "Авангарда" откровенно высказался по главной хоккейной теме последних 
дней. 
Разговоры относительно введения в КХЛ жесткого потолка зарплат в 900 млн 
руб. начиная с сезона-2020/2021 не утихают. Накануне прошла информация, что 
30 апреля состоится совет директоров лиги, на котором обсудят возможность 
поднятия планки до 1,3 млрд рублей. Свое мнение об этом вопросе в 
эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" высказал председатель 
совета директоров "Авангарда", член совета директоров КХЛ Александр Крылов. 
- На этой неделе состоится внеочередное заседание совета директоров КХЛ. 
Основным вопросом повестки дня будет увеличение потолка зарплат до 1,3 млрд 
руб. Какая у вас позиция по этому вопросу? И как у функционера, который входит 
в состав руководящего органа лиги, и как у руководителя одного из топ-клубов 
этой лиги.  
 - Для меня очень странно, что такой вопрос выносят на совет директоров за 
несколько дней до открытия трансферного окна. Лига уже давно приняла 
решение о потолке в 900 миллионов рублей, никаких предпосылок к его 
пересмотру я не вижу. Многие клубы уже проделали в этом направлении 
огромную подготовительную работу, выстроили свою селекционную стратегию 
исходя из принятого решения. Думаю, что такие резкие метания не пойдут на 
пользу имиджу КХЛ. Имиджу стабильной и планомерно развивающейся 
хоккейной лиги, которую все мы хотим делать привлекательной как для новых 
участников, так и для зрителей. А такой она может быть только при условии 
одинаковых возможностей для всех клубов.  
Нельзя действовать в интересах нескольких команд из-за того, что они не могут 
разместить под этот потолок своих дорогостоящих игроков пятых-шестых 
звеньев. Они знали об этом потолке заранее, и это не повод пересматривать 
решение. Это неправильно. Ведь потолок в 900 миллионов тоже был введен не 
просто так. Было много обсуждений, споров, после чего приняли это решение. 
Считаю, что сейчас менять что-либо было бы абсолютно неправильным шагом, 
который навредит КХЛ.  
 - Тогда объясните, зачем вообще было принято решение ввести потолок 
зарплат?  
 - Некоторое время назад в несколько клубов пришли большие деньги, резко 
увеличив тем самым разницу между богатыми и бедными. Одни команды могли 
содержать шесть одинаковых пятерок, а другие не могли набрать и четыре.  
Особенный диссонанс у меня вызывают завышенные зарплаты у игроков 
третьих-четвертых звеньев клубов КХЛ. Будем откровенны: ни в одном другом 
чемпионате такие деньги эти хоккеисты не получили бы. Ну какой условный 
Фисенко за 45 миллионов в год? В какой еще другой лиге мира, по обе стороны 
океана, он бы получил такую зарплату? Решение принималось для того, чтобы 
сократить разницу в бюджетах богатых и бедных клубов. Тем самым повысив 
средний уровень игроков во всех командах. И, как следствие, повысить 
спортивную конкуренцию в лиге.  
 - Интересно.  
 - Особенно меня удивляет обсуждение вопроса изменения уровня потолка на 
фоне общей экономической ситуации в стране. Лига не может существовать в 
отрыве от нее. Если бы у нас средняя зарплата была такая же, как в Северной 
Америке, что позволило бы клубам сделать аналогичные цены на билеты и 
абонементы, тогда мы бы могли всерьез обсуждать такие высокие доходы 
хоккеистов. Но реалии, увы, немного иные. Тем более сейчас, когда в 



 

 

общемировую экономику прилетел не просто черный лебедь, а целая стая 
черных лебедей. Сейчас текущая экономическая ситуация в стране диктует 
необходимость сокращения бюджетов, поэтому введение потолка - логичная и 
справедливая мера. 
"На рынке нет профессионально подготовленных людей на позицию 
современного генерального менеджера хоккейного клуба" 
 - Не боитесь ли вы, что отток игроков в НХЛ из России еще больше увеличится 
с введением такого потолка зарплат?  
 - Игроки уезжают туда не за деньгами, а за возможностями развития и опытом. 
Тот же Александр Барабанов будет зарабатывать в "Торонто" намного меньше, 
чем мог бы зарабатывать в СКА. Это касается и целого ряда хоккеистов, 
выступающих в АХЛ, которые могли претендовать на куда более серьезные 
деньги в России. АХЛ и близко не конкурент КХЛ по зарплатам. Еще один яркий 
пример - Михаил Мальцев. Помню, как я внимательно следил за его успехами в 
системе команд СКА: сначала в МХЛ, затем в ВХЛ, потом СКА уже планомерно 
подводил его к играм в основной команде, даже давали немалое игровое время 
в плей-офф в сезоне-2018/2019. То есть он мог бы получить хороший контракт в 
КХЛ, но все равно предпочел уехать в Северную Америку. Потому что понимал, 
что серьезный рост возможен только при наличии высокой конкуренции, которой, 
к сожалению, в КХЛ на данный момент нет. Так вот введение потолка его 
предполагает. 
 - В чем, на ваш взгляд, заключаются основные плюсы для клубов КХЛ с учетом 
введения такого потолка?  
 - Ответ на этот вопрос я бы разделил на несколько составляющих. Во-первых, 
менеджмент. В КХЛ практически нет частных клубов, все так или иначе 
спонсируются либо из бюджетных средств регионов, либо из денег 
госкорпораций. Поэтому и тратят они свои бюджеты, не чувствуя повышенную 
ответственность за результат. Теперь клубы начнут соревноваться не в том, у 
кого больше денег, а в том, кто ими лучше распоряжается. То есть в 
менеджменте. Жесткий потолок зарплат заставит разрабатывать контрактную 
стратегию на несколько лет вперед, подписывать длинные контракты, искать 
талантливых игроков, строже оценивать их зарплаты. Все это определенно 
поднимет культуру спортивного менеджмента на новый уровень.  
 - То есть вопрос и в профессионализме.  
 - Сейчас на рынке нет профессионально подготовленных людей на позицию 
современного генерального менеджера хоккейного клуба. Я могу об этом 
говорить определенно, так как в последнее время столкнулся с данной 
проблемой лично. Единственный выход - искать на эту позицию потенциально 
талантливых людей и развивать их навыки и талант в клубных условиях. После 
ввода потолка к таким людям появится больше требований. Это обострит 
конкуренцию в управленческой сфере и отфильтрует случайных людей. Потому 
как, если снова говорить откровенно, сейчас у нас в этой сфере правят больше 
агенты, а не клубный менеджмент. Зачастую команда практически полностью 
формируется одним агентом. Задача все же попытаться изменить эту ситуацию. 
Думаю, от таких перемен выиграет весь российский хоккей в целом.  
 - Какие еще составляющие?  
 - Хоккеисты. Конкуренция, которая появится с введением жесткого потолка, 
поднимет интерес к чемпионату со стороны самих игроков. Чувствуя, что они 
могут в нем качественно расти, желание уехать, наоборот, пойдет на спад. Само 
собой разумеется, что звезды будут уезжать. К этому нужно относиться с 
пониманием. Но звезд - единицы. Если ты в десятке лучших игроков КХЛ и 
достаточно молод, логично перейти на следующий уровень. При этом 



 

 

необходимо помнить, что даже у наших звезд случаются проблемы при переходе 
в НХЛ.  
И, конечно, болельщики. Повышение конкуренции между клубами повысит 
зрелищность самого хоккея. Мы уйдем от ситуации, когда в лиге будут несколько 
клубов-богачей, бюджет которых позволяет скупить всех звезд, а остальные уже 
в начале сезона обречены на роль аутсайдеров. Сейчас все будут в более-менее 
равных условиях, зрители должны еще больше поверить в свою любимую 
команду, пойти на трибуны. А вот дальше уже задача маркетинга клубов их на 
этих трибунах удержать и замотивировать вернуться еще раз. 
Непредсказуемость спортивного результата сделает лигу более 
привлекательной не только для болельщиков, но и для спонсоров, клубы получат 
дополнительный потенциальный источник дохода, который при грамотной 
работе самого же клуба сможет составить немалую часть бюджета. 
- Как жесткий потолок отразится на молодых хоккеистах?  
 - Уверен, что гораздо больше внимания достанется молодежи - новичкам, 
которые претендуют на небольшие контракты, но готовы доказывать, что они 
достойны большего. Эти небольшие контракты будут выгодны не только клубам, 
потому что не будут занимать много места под потолком, но и самим молодым 
хоккеистам - они будут знать, что им точно дадут шанс, за который надо 
цепляться. Потолок заставит уделять молодым больше внимания. Растить их, 
воспитывать и развивать. Молодые хоккеисты станут по-настоящему ценным 
активном любого клуба. Это пойдет нашему хоккею только на пользу и позволит 
рассчитывать на новых звезд в будущем. 
 - Противники потолка уверяют, что о хороших легионерах в КХЛ теперь можно 
забыть...  
 - Я считаю, что наоборот, потолок позволит соблюдать более правильный 
баланс игроков в составе клуба. Определенная экономия на зарплатах игроков 
третьего-четвертого звена, ставка на молодежь и своих воспитанников в этих 
звеньях позволят подписывать вполне себе высококлассных легионеров. 
Логично, что теперь они будут собраны не в паре топ-клубов, а распределятся по 
многим клубам КХЛ. То есть баланс тем самым будет соблюдаться не только 
внутри клуба, но и внутри лиги в целом. 
 - Основные споры сейчас идут даже не на тему того, необходим ли потолок, а 
на тему его уровня. 900 миллионов рублей - это много или мало?  
 - 900 миллионов - вполне достаточно для того, чтобы собрать качественную 
команду, одну из сильнейших в Европе. Из всех европейских клубов только 
"Берн" с годовым бюджетом в 35 миллионов франков может конкурировать с 
клубами КХЛ в плане зарплат. И то из-за лимита на легионеров в Швейцарии в 
четыре человека им приходится серьезно переплачивать швейцарским 
хоккеистам. А топ-легионеры зарабатывают не более 400 тысяч франков. И 
теперь посмотрите на зарплатные ведомости клубов КХЛ - игроки третьего-
четвертого звена получают по 45 миллионов рублей. Это же нонсенс!  
 - Ваша логика понятна.  
 - Поэтому поднимать потолок сейчас - значит идти на уступки в интересах 
нескольких клубов, которые уже набрали дорогих контрактов, зная, что потолок 
будет работать. Это нездоровая конкуренция - потолок стоит подержать 
стабильным хотя бы два сезона, понять, как он работает и потом уже обсуждать, 
стоит ли его поднимать. И поднимать его нужно будет лишь в том случае, если 
разница между потолком и полом будет существенно сокращаться. Если доходы 
клубов будут стремительно расти. Если спрос будет превышать предложение. 
Если аншлаги на трибунах станут обычным делом для любого клуба КХЛ. Только 
тогда стоит задуматься о поднятии этого потолка. Думаю, что подобные меры 



 

 

позволят, прежде всего, сделать КХЛ более соревновательной, интересной, 
конкурентоспособной и привлекательной лигой для спонсоров, болельщиков и 
самих игроков.  

https://www.championat.com/hockey/article-4026113-aleksandr-krylov--o-potolke-
zarplat-v-khl-v-900-millionov-rublej.html 
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К заголовкам сообщений 

Басков: "жесткий" потолок зарплат увеличит конкуренцию в КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 27 апреля 2020) 
"Жесткий" потолок зарплат в КХЛ обуздает гонку бюджетов и позволит командам, 
не обладающим серьезным финансовым потенциалом, создавать лидерам 
настоящую конкуренцию, заявил РИА Новости генеральный директор минского 
"Динамо" Дмитрий Басков. 
КХЛ установила "жесткий" потолок зарплат на сезон-2020/21 в размере 900 
миллионов рублей. Ряд клубов предложил лиге увеличить размер потолка до 1,1-
1,3 млрд, чтобы не снижать зарплаты игрокам. 
"Жесткий потолок обуздает гонку бюджетов и позволит командам, не 
обладающим серьезным финансовым потенциалом, создавать лидерам 
настоящую конкуренцию. "Жесткий" пол, в свою очередь, потребует от таких 
клубов, как "Динамо-Минск", соответствовать нормам КХЛ. Конкурентная среда, 
которая возникнет после того, как новые положения регламента начнут 
действовать, помогут спортивному прогрессу игроков. В итоге выиграют все - 
клубы, болельщики, партнеры клубов и лиги, сами хоккеисты", - сказал Басков по 
телефону. 
"К слову, в Открытом чемпионате Белоруссии несколько лет назад, в том числе 
при моем участии, по поручению президента, пришли к введению подобных 
ограничений. И чем дальше, тем больше мы видим плоды этой реформы. В плей-
офф теперь настоящая борьба начинается уже с четвертьфинальной стадии. В 
этом сезоне два противостояния завершились только в седьмых матчах. 
Хотелось бы что-то подобное наблюдать и в Кубке Гагарина", - отметил 
собеседник агентства. 
"Введение "жестких" потолка и пола зарплат прорабатывалось давно и 
полностью соответствует долговременной стратегии развития КХЛ. Все 
понимают причины, которые привели к принятию этой стратегии. Их две - 
необходимость снижения господдержки и, одновременно, требование 
повышения спортивной конкуренции, без которой невозможно наращивать 
коммерческую составляющую лиги, привлекать на трибуны болельщиков и 
развивать игроков. Все понимают, что безраздельное доминирование двух-трех 
клубов ведет к стагнации КХЛ и бьет по интересам остальных команд. Какой 
смысл участвовать в турнире, если ты заранее обречен на поражение? Какой 
смысл ходить на трибуны, если результат матча известен до его начала? А ведь 
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именно такое положение складывалось в лиге в последнее время", - добавил 
Басков.  

https://rsport.ria.ru/20200427/1570645538.html 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент "Магнитки": "Почти договорились с Мозякиным, но тут 
грянула эта революция с глупой идеей повысить потолок" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
Вице-президент "Металлурга" Сергей Ласьков рассказал о переговорах по 
новому контракту с нападающим Сергеем Мозякиным.  
 - Договорились ли вы с Мозякиным?  
 - Пока ведем переговоры. Почти пришли к консенсусу, но тут грянула эта 
революция с идеей повысить потолок. Глупой идеей. Общее понимание нашли, 
но до 30 апреля все будет в подвешенном состоянии.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vice-prezident-magnitki-pochti-
dogovorilis-s-mozyakinym-no-tut-gryanula-eta-revolyuciya-s-glupoy-ideey-povysit-
potolok-1667124/ 

К заголовкам сообщений 

"Пир во время чумы". Жесткая позиция менеджера "Металлурга" о 
повышении потолка зарплат (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 
апреля 2020) 
Вице-президент "Металлурга" Сергей Ласьков прокомментировал идею 
повысить потолок зарплат. Напомним, что в четверг должен состояться совет 
директоров КХЛ по этому вопросу: некоторые его представители предлагать 
поднять потолок на сезон-2019/20 с 900 миллионов рублей до 1,3 миллиарда.  
 - Какова ваша позиция по повышению потолка зарплат?  
 - Мы строго против. Однозначно против. И не видим никаких предпосылок к 
увеличению. Григоренко поехал в НХЛ на 1,2 миллиона долларов, это 96 
миллионов рублей, но тут ведь еще американские налоги. Что, Михаилу здесь 
никто не предложил бы 65 миллионов? И тут вопрос: Григоренко просто поехал 
в лучшую лигу? Наверное, в лучшую. Ему бы нашли деньги. Но его они здесь не 
интересуют. Он за возможностями едет. Как и Капризов, и Сорокин, и другие 
ребята.  
Даже если мы затронем повышение курса доллара, в КХЛ все равно платят 
огромные деньги. В Европе, в той же Швеции, ориентируются на снижение 
зарплат из-за текущей экономической ситуации. В НХЛ попадут единицы. Даже 
если мы себя позиционируем как вторую лигу мира - она ведь все равно не 
низкооплачиваемая. Наоборот, очень высокооплачиваемая. Реально вторая по 
доходам даже при потолке в 900 миллионов. Надо было просто менеджерам 
работать, держа в уме грядущий жесткий потолок. А разговоры о том, что "мы об 
этом не думали"... Тренер думать не должен об этом, должен думать менеджер. 
Должен своей башкой отвечать. Мы же в "Металлурге" нашли выход из сложной 
ситуации. Постарались ее разрулить. В этом и заключается работа менеджера. 
Мы нормально комплектуемся.  
Революция против хоккеистов-миллионеров. В "Магнитке" жестко рубят 
гигантские контракты  
Для чего повышать потолок зарплат? Чтобы поднять зарплаты хоккеистам? Это, 
извините меня, пир во время чумы. Когда спад в экономике, когда многие 
экономически успешные футбольные лиги прямо говорят о снижении зарплат, 
мы будем их повышать? Что мы таким образом устраиваем? Пир во время чумы.  

https://rsport.ria.ru/20200427/1570645538.html
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С потолком будет веселее и интереснее. Дополнительные шансы для молодежи. 
Все в равных условиях. И даже если мы говорим об Олимпиаде - время есть, и 
мы вполне успеем кадры подготовить.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pir-vo-vremya-chumy-zhestkaya-
poziciya-menedzhera-metallurga-o-povyshenii-potolka-zarplat-1667121/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Любушкин хотел бы, чтобы потолок зарплат в КХЛ был 
побольше (Р-Спорт, Москва, 27 апреля 2020) 
Хоккеист клуба НХЛ "Аризона Койотис" Илья Любушкин считает, что потолок 
зарплат в КХЛ мог быть побольше. 
КХЛ установила "жесткий" потолок зарплат на сезон-2020/21 в размере 900 
миллионов рублей. Ряд клубов предложил лиге увеличить размер потолка до 1,1-
1,3 миллиарда, чтобы не снижать зарплаты игрокам. 
"Мне хотелось бы, чтобы потолок зарплат побольше был. А так, какой сделали и 
чего сделали - это не мое дело", - сказал Любушкин в прямом эфире в Instagram. 
Любушкин провел два последних сезона в НХЛ, а до этого выступал в 
ярославском "Локомотиве". 
"Не сторонник того, что нужно сначала чего-то добиться в КХЛ и только потом 
ехать в НХЛ. Если хочешь ехать сейчас и чувствуешь, что готов - нужно ехать 
сейчас. Если чувствуешь, что не готов - останься в КХЛ и поработай еще", - 
отметил игрок "Аризоны".  

https://rsport.ria.ru/20200427/1570652537.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sport24.ru, Москва, 28 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Повышение потолка зарплат - пир во время чумы" (Спорт экспресс, 
Москва, 28 апреля 2020) 
Приводим мнения руководителей двух клубов КХЛ о пересмотре суммы потолка 
зарплат 
Евгений Кровопусков, генеральный директор "Динамо" М 
- Мы за поднятие жесткого потолка до 1,1-1,3 миллиардов рублей. Лига нас 
услышала. Если что-то изменится, то, наверное, на следующий сезон. Мы 
считаем, что 900 миллионов - мало, чтобы удерживать ребят и платить им 
достойные деньги. 
Сергей Ласьков, генеральный директор "Металлурга" 
- Мы строго против повышения потолка. Однозначно против. И не видим никаких 
предпосылок к увеличению. Григоренко поехал в НХЛ на 1,2 миллиона долларов, 
это 96 миллионов рублей, но тут ведь еще американские налоги. Что, Михаилу 
здесь никто не предложил бы 65 миллионов? И тут вопрос: Григоренко просто 
поехал в лучшую лигу? Наверное, в лучшую. Ему бы нашли деньги. Но его они 
здесь не интересуют. Он за возможностями едет. Как и Капризов, и Сорокин, и 
другие ребята. 
Даже если мы затронем повышение курса доллара, в КХЛ все равно платят 
огромные деньги. В Европе, в той же Швеции, ориентируются на снижение 
зарплат из-за текущей экономической ситуации. В НХЛ попадут единицы. Даже 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pir-vo-vremya-chumy-zhestkaya-poziciya-menedzhera-metallurga-o-povyshenii-potolka-zarplat-1667121/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pir-vo-vremya-chumy-zhestkaya-poziciya-menedzhera-metallurga-o-povyshenii-potolka-zarplat-1667121/
https://rsport.ria.ru/20200427/1570652537.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-28-lyubushkin-khotelos-by-chtoby-potolok-zarplat-v-kkhl-pobolshe-byl
https://www.sports.ru/hockey/1085154365.html
https://www.championat.com/hockey/news-4026741-zaschitnik-arizony-ljubushkin-hotelos-by-chtoby-potolok-zarplat-v-khl-byl-pobolshe.html
https://allhockey.ru/news/show/384015-Ljubushkin_hotelos_by_chtoby_potolok_zarplat_v_KHL_pobol_she_byl


 

 

если мы себя позиционируем как вторую лигу мира - она ведь все равно не 
низкооплачиваемая. Наоборот, очень высокооплачиваемая. Реально вторая по 
доходам даже при потолке в 900 миллионов. Надо было просто менеджерам 
работать, держа в уме грядущий жесткий потолок. А разговоры о том, что "мы об 
этом не думали"... Тренер думать не должен об этом, должен думать менеджер. 
Должен своей башкой отвечать. Мы же в "Металлурге" нашли выход из сложной 
ситуации. Постарались ее разрулить. В этом и заключается работа менеджера. 
Мы нормально комплектуемся. 
Для чего повышать потолок зарплат? Чтобы поднять зарплаты хоккеистам? Это, 
извините меня, пир во время чумы. Когда спад в экономике, когда многие 
экономически успешные футбольные лиги прямо говорят о снижении зарплат, 
мы будем их повышать? Что мы таким образом устраиваем? Пир во время чумы. 
С потолком будет веселее и интереснее. Дополнительные шансы для молодежи. 
Все в равных условиях. И даже если мы говорим об Олимпиаде - время есть, и 
мы вполне успеем кадры подготовить. 
95 миллионов рублей в год зарабатывает второй по результативности игрок КХЛ 
нападающий московского "Динамо" Дмитрий Яшкин 

К заголовкам сообщений 

КХЛ не нужно увеличивать потолок. Сейчас это нелепо даже обсуждать 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 27 апреля 2020) 
Опять считаем чужие деньги.  
КХЛ долго шла к жесткому потолку зарплат - за него выводили звезд, всячески 
смягчали, отодвигали, - но вот пришла. Все, с сезона-2020/21 - жесткий потолок, 
900 млн рублей. 
И ведь как вовремя: пандемия, карантин, обвал нефти, сокращения зарплат. 
Клубы закрываются - временно или насовсем, кто сейчас знает? И это мы можем 
только догадываться о реальных последствиях. Но только дурак не понимает, 
что мир изменится кардинально. Как можно в такой ситуации вообще думать о 
каком-то повышении расходов? 
Но совет директоров КХЛ начал онлайн-голосование о повышении потолка до 
1,3 млрд (закончиться должно 30 апреля). И совсем нет уверенности, что оно не 
пройдет. Хотя я очень надеюсь, что не пройдет, и для этого вроде бы достаточно 
много причин. 
Банально: за повышение потолка очень мало клубов. Собственно, в публичном 
поле их два - ЦСКА и, внезапно, "Динамо". Все остальные бойцы за повышение 
очень далеки от управления клубами - Александр Кожевников (эксперт), Алексей 
Макеев (игрок без контракта), Камил Гаджиев (менеджер без клуба, руководит 
бойцовским промоушеном), Юрий Новиков, Анатолий Емелин, Андрей Зюзин 
(все - тренеры без клуба). 
ЦСКА понятно - Игорь Есмантович изначально был против жесткого потолка, а 
сейчас против того, чтобы он был таким маленьким (по его мнению). "Когда 
принималось решение поставить такую цифру, 900 млн рублей были 30 млн 
долларов, а сейчас это 15 млн долларов", - говорил Есмантович год назад. 
Сегодня 900 млн рублей - это меньше 12 млн долларов. С другой стороны, год 
назад нефть стоила 60 долларов, а сейчас - 20. Но даже при таком обвале для 
"Роснефти" разница между 900 млн и 1,3 млрд, очевидно, несущественна - она 
только дивидендов за 2019 год собирается выплатить (в то время, когда 
большинство компаний переносят или вообще отказываются) на 354 млрд. Так 
что у ЦСКА тут мнение вряд ли изменилось - потолок надо повышать. 
А вот "Динамо", у которого никогда не было самого большого бюджета и самых 
больших контрактов, удивило (Евгений Кровопусков, генеральный директор: "Мы 



 

 

считаем, чтобы держать ребят и платить им достойную заработную плату, 900 - 
это мало"). Но, видимо, там что-то изменилось в лучшую сторону, потому что 
сегодня самый дорогой игрок КХЛ именно в "Динамо" (Шипачев, 120 млн). Шесть 
других прошлогодних 120+ либо уезжают (Шалунов, Умарк), либо пойдут на 
серьезное понижение (Мозякин, Зарипов, Доус, Антипин). И еще Яшкин с новым 
контрактом на 95 млн - железно в топ-10. 
Из клубов, которые теоретически могли бы потянуть потолок в 1,3 млрд, точно 
неизвестна позиция СКА и "Ак Барса". Даже если допустить, что они за 
повышение (а это очень сильное допущение, потому что главный босс СКА и КХЛ 
Геннадий Тимченко вообще-то идеолог жесткого потолка), все равно набирается 
только четыре клуба. Другой вопрос, что решение-то будут принимать не 
руководители клубов, а совет директоров КХЛ, и там расклад несколько сложнее. 
Здесь нет инсайдов, только открытая информация и логика. 
Кто и почему под вопросом: 
• Роман Ротенберг, с одной стороны, в СКА, и вроде как должен быть против 
повышения, с другой - в ФХР, а она жестко за (удерживать молодых, возвращать 
из НХЛ, скоро Олимпиада, ну вы в курсе). 
• Александр Медведев, с одной стороны, должен поддерживать официальную 
позицию КХЛ, которую озвучивает Алексей Морозов ("Считаем, что 900 млн 
рублей - достаточная сумма"), с другой, мы же помним, что он всегда мечтал 
биться с НХЛ. 
• "Йокерит" - не олигарх, но он существует в еврозоне, а рубль сильно упал. 
Только поэтому Яри Курри под вопросом. 
• Батехин и Король представляют спонсоров лиги и по идее тоже должны 
поддерживать ее официальную позицию, но опять же - тут могут быть варианты. 
Но даже если прибавить всех, кто под вопросом, на сторону "за" - у противников 
повышения в нашей схеме голосов больше. 
И важно, что часть из них открытые, однозначные и жесткие. 
"Мы строго против. Однозначно против. Для чего повышать потолок зарплат? 
Чтобы поднять зарплаты хоккеистам? Это, извините меня, пир во время чумы. 
Когда спад в экономике, когда многие экономически успешные футбольные лиги 
прямо говорят о снижении зарплат, мы будем их повышать? С потолком будет 
веселее и интереснее. Дополнительные шансы для молодежи. Все в равных 
условиях. И даже если мы говорим об Олимпиаде - время есть, и мы вполне 
успеем кадры подготовить", - мощнее всех выступил вице-президент "Магнитки" 
Сергей Ласьков (отсюда и предположение, что Рашников проголосует против 
повышения). Что важно, это говорит человек, недавно подписавший очень 
среднего нападающего "Адмирала" Владимира Бутузова (25 лет, 10 очков в 
прошлом сезоне) на 25 млн. И еще Мозякина надо уговорить на трехкратное 
понижение (60 млн вместо 180). То есть у него не то чтобы просто все с потолком 
в 900 млн. 
Александр Крылов из "Авангарда" - сам в совете директоров: "Нельзя 
действовать в интересах нескольких команд из-за того, что они не могут 
разместить под этот потолок своих дорогостоящих игроков пятых-шестых 
звеньев". 
То есть ЦСКА, "Динамо" плюс еще максимум два клуба - вот вроде бы и все, кому 
нужен рост потолка, по крайней мере, из тех, кто представлен в совете 
директоров. Причем ЦСКА он нужен, чтобы просто сохранить уже подписанные 
контракты, а "Динамо" еще пару топов свободно разместит под потолком (только 
их ведь еще найти где-то надо - рынок готовых звезд пустой). 
Слабое место этой теории - Геннадий Тимченко. Да, он идеолог жесткого 
потолка, но размер для него может быть не принципиальным. Тем более, он 



 

 

говорил, что 900 млн - это предложение клубов. И если клубы сейчас хотят 
изменить сумму, но не принцип, Тимченко может их и поддержать. Тогда расклад 
изменится, потому что вслед за Тимченко иначе проголосуют еще 4-5 человек. 
Это возможно. Но очень не хотелось бы. 
Потому что игроки все равно будут уезжать. Уже вроде бы все поняли, что едут 
они не за деньгами. Вот свежий пример - вратарь Василий Демченко готов играть 
в фарме "Монреаля" за 70 тысяч долларов, даже если это будет второй фарм - 
в ECHL. А не хватит денег, не проблема: "Я в России заработал". Эти канадские 
70 тысяч долларов в пересчете на зарплату в КХЛ - чуть больше 3 млн рублей в 
год. Понимаете? Они едут туда не то что не зарабатывать, а даже и тратить 
готовы, потому что заработали здесь. Так зачем эта демагогия? НХЛ и АХЛ - не 
резиновые. Сколько туда приедут, столько оттуда и уедут. 
Потому что нет другого пути к лиге равных возможностей, даже относительно 
равных, чем снижение расходов. 
Потому что зарабатывать клубы и так-то толком не научились, а в условиях 
кризиса, который наверняка будет страшнее, чем в 2014-м, это еще сложнее 
(зато, может быть, хотя бы вынужденно кто-то будет пытаться). 
Потому что для лиги равных возможностей нужно сокращать разницу между 
полом и потолком, а не увеличивать. А она даже сейчас слишком большая (пол 
- 270 млн, разница - 630 млн). "Адмирал" уже снялся. "Нефтехимик" - небогатый, 
но и не самый бедный клуб КХЛ - из-за сокращения финансирования вынужден 
ужимать и платежную ведомость, которая в прошлом сезоне была немногим 
больше нынешнего пола (что-то около 350 млн). "Башнефть" срезает деньги 
"Салавату Юлаеву". Очень вероятны проблемы у "Торпедо" и "Северстали". Под 
вопросом иностранные клубы (откроют ли к осени границы?). 
И никто не знает, что еще будет завтра. Ну куда повышать? 
Два главных оппозиционера армейским супербогачам. "Динамо" и "Магнитка" - в 
плей-офф чемпионов  
Первый суперклуб Быкова против Билялетдинова на пике. Продолжаем плей-
офф чемпионов  
Около 20 русских игроков КХЛ могут уехать в Америку. Это не катастрофа - ЦСКА 
пострадает, остальные не очень  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nhltwitter/2772594.html 

К заголовкам сообщений 

Страна голодает, а хоккеисты рубят миллионы. Крик души нашего 
обозревателя (Советский спорт, Москва, 27 апреля 2020) 
Что ни день, то новые и новые факты мерзкого пира так называемых профи во 
время всемирной пандемии. Душераздирающие вести поступили из Уфы и 
столичного Петровского парка.  
Вот что, как это всегда в КХЛ бывает - не моргнув глазом, в проброс, озвучил в 
СМИ на всю мучащуюся второй месяц на карантине страну гендиректор ХК 
"Салават Юлаев" Александр Курносов: 
- Была задержка по зарплате, около недели. Она носила технический характер. 
На данный момент все задолженности погашены. Надеемся, в будущем этого не 
повторится, финансирование будет носить устойчивый характер. Республика нас 
очень сильно поддерживает. Всегда говорит, что "Салават Юлаев" был, есть и 
будет и никаких трудностей в дальнейшем не будет. 
Что тут сказать... Остается только порадоваться за здоровенных бугаев, что им 
пришлось без своих миллионов - изъятых, точнее, тихой сапой у нас с вами - 
давиться черным хлебом без масла аж целую неделю?! Хотя кто говорит, что они 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nhltwitter/2772594.html


 

 

получили миллионы? Наверное, все хоккеисты КХЛ, став не по своей вине 
безработными, обнаружили на карточке, как положено в нашей стране, 
минимальный прожиточный минимум в размере 12130 рублей? Или я не прав? 
И еще... Даже стесняюсь спросить у господина Курносова... А у "Республика" 
фамилия, имя, отчество имеются? Кто конкретно все это пообещал? Кто 
конкретно решил, что хоккеисты, зарабатывающие рубль, должны получать 100 
долларов? Пожалуйста - фамилия, имя, отчество человека, который все это 
гарантировал? Кто его знает, может, он - сверхуспешный бизнесмен уровня 
Билла Гейтса, а все эти миллиарды достает из своего глубокого кармана и с 
вертолета сбрасывает на хоккейный клуб? 
Если "Республика" употреблена в прямом смысле, тогда хотелось бы прояснить 
другую страшную тайну. Кто его знает, не исключено, я что-то пропустил. Может, 
в Республике Башкортостан состоялся референдум, на котором большинство 
жителей высказалось за финансирование за их счет профессионального хоккея 
с зарплатами игроков, которые в благополучных странах Европы никому даже не 
снятся? 
Как я смею догадываться, ответа не будет ни на первый, ни на второй вопрос. 
А еще в эту люто "сложную ситуацию", как на днях выяснилось, угодили 
выдающиеся хоккеисты московского "Динамо", боссы которого срочно 
потребовали поднять потолок зарплат в КХЛ и без того с баснословной, ничем 
не обоснованной суммы в 900 млн рублей, до 1,1-1,3 миллиарда! 
Мне как честному налогоплательщику СССР и РФ, непрерывный трудовой стаж 
которого почти 40 лет, хотелось бы узнать - позвольте мне эту вызывающую 
бестактность! - за чей счет банкет?! 
В СМИ просочилась информация о новых контрактах калюжных (сорри, Алексей) 
никому не нужных. Если кто еще не в курсе, выпейте валидола и крепче 
держитесь за стул или за стену. 
Михал Чайковски, Даниил Тарасов - по 82500 рублей; 
 Михаил Григорьев - 87900 рублей; 
 Юусо Хиетанен - 151100 рублей; 
 Дмитрий Яшкин - 261000 рублей; 
 Вадим Шипачев - 329700 рублей. 
Вижу ваше разочарование: "Ну, Славин, ты дал - разбег на рубль, а удар на 
копейку!" 
Да кто же спорит: у половины зарплата меньше, чем средняя по Москве, которая 
по последним официальным данным достигла 89 тысяч рублей. 
Вот только хоккеисты, как и весь наш эрзац профессиональный спорт, не 
заметили наступления развитого капитализма и давным-давно припеваючи 
живут в параллельной реальности! А именно: 
- указанные выше суммы бело-голубые зарабатывают не в месяц - слышу вашу 
реплику: разве они стоят больше! - а в день!!! 
ТРИСТА ДВАДЦАТЬ ДЕВЯТЬ ТЫСЯЧ СЕМЬСОТ РУБЛЕЙ. В ДЕНЬ!  
Еще раз. С позором изгнанный из НХЛ Шипачев имеет в день треть миллиона 
рублей. Или 13700 рублей в час! Недалеко отстал с 10900 рублями в час 
российский чех, отставленный в "Вашингтоне". Поспал Яшкин на динамовской 
базе на всем готовом свои законные восемь часов, и на карточку от бесконечных 
щедрот госбанка капнула нехилая по меркам России средняя московская 
месячная зарплата в те самые 89 тысяч... 
Вот это все нормально?! Кто эти сумасшедшие деньги без ведома ЦБ печатает 
в подпольных цехах Уфы и Москвы, и, никого не остерегаясь, год за годом 
скидывает мешки банкнот с вертолета на наших забубенных профессионалов, 
которые к западу от Смоленска даром никому не нужны?! 



 

 

Не верите мне, послушайте председателя совета директоров ХК "Авангард" 
Александра Крылова: 
- Особенный диссонанс у меня вызывают завышенные зарплаты у игроков 
третьих-четвертых звеньев клубов КХЛ. Будем откровенны: ни в одном другом 
чемпионате такие деньги эти хоккеисты не получили бы. Ну какой условный 
Фисенко за 45 миллионов в год? В какой еще другой лиге мира, по обе стороны 
океана, он бы получил такую зарплату? 
Всем понятно, что господин Крылов по должности не может высказаться жестче, 
а нам правду рубить ничто не мешает: 
- 45 миллионов в год ни один игрок КХЛ не заслуживает, потому что он столько 
своим трудом элементарно не зарабатывает. Господа хоккейные деятели, у вас 
совесть в принципе есть?! Вам не стыдно ни за что получать миллионы, когда 
полстраны скоро голодать будет?! 
330 тысяч рублей в месяц - вот реальный потолок зарплаты на игрока в КХЛ. 
Больше вы не стоите! Или отвяжитесь, наконец, от государства с "очень 
средними доходами" - и зарабатывайте сами. 
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К заголовкам сообщений 

Потолок ледяной - тьма колючая. Кто бунтует против принятой в КХЛ 
величины зарплатной ведомости (Советский спорт, Москва, 27 апреля 
2020) 
В КХЛ с новой силой разгораются страсти вокруг отметки 900 миллионов рублей 
- потолка зарплат со сезона-2019/20. Говорят, на совете директоров лиги 
попытаются его увеличить до 1,3 миллиарда.  
ВОПРОС - ОТКРЫТЫЙ?  
Казалось бы, лига все уже утвердила, а коронавирус сбил мартовские порывы 
желания у сторонников повышения отметки платежной ведомости пересмотреть 
вопрос. Но, как выясняется, это действительно только казалось. 
Примерка клубов на новый сезон идет полным ходом. Не все, как выясняется, 
влезают в костюмчик. На днях заикнулся о необходимости повысить потолок до 
1,1-1,3 миллиарда рублей гендиректор московского "Динамо" Евгений 
Кровопусков. Очевидно, финансовая ситуация в клубе на редкость хорошая, 
денег даже больше, чем можно потратить по новым правилам. 
Всех игроков, которых москвичи хотят видеть в составе, не получается упихнуть 
в 900 миллионов. А раз так, то почему бы не забросить удочку на повышение. Не 
случайно в СМИ просочилась цитата гендира бело-голубых: "Лига нас 
выслушала, но вопрос - открытый". Кровопусков же не сказал, что "мы 
предложили подняться до 1,1-1,3 млрд, но лига ответила категорическим нет". 
Значит, варианты продавить повышение все же имеются. 
ЗАЧЕМ МОЗЯКИН ВЗЯЛ ПАУЗУ?  
О том, что это так, подтверждают слова другого клубного руководителя. 
Директор "Магнитки" Сергей Ласьков на прошлой неделе рассказывал о 
продвижении переговоров с нападающим Сергеем Мозякиным по новому 
контракту. И подчеркнул, что стороны пришли к пониманию по зарплате и в 
понедельник-вторник все вопросы должны быть улажены. Мозякин, напомним, 
отказался от предложения "Металлурга" по новому соглашению, так как игрок не 
хочет идти на резкое понижение оклада. Первоначально клуб предлагал 40 млн, 
что по сравнению с прошлогодними 180 млн, конечно, серьезное сокращение. 
Потом речь шла о сумме 60 плюс бонусы. 
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Мозякин уже было согласился на то, что дают. И тут новый поворот в деле. В 
понедельник Ласьков сообщил, что в переговорах возникла пауза. И связана она 
с тем, что на текущую неделю запланировано внеочередное заседание совета 
директоров КХЛ по поводу потолка зарплат. Предположительно, оно может 
пройти 30 апреля, в день официального окончания сезона. 
"Магнитка" находится в числе клубов, которые одобряют принятые размеры 
потолка. И серьезно увеличивать свое предложение 39-летнему игроку не будет. 
Но сторона хоккеиста паузу взяла не просто так: если сторонникам увеличения 
платежки удастся настоять на своих требованиях, у Мозякина появляются 
варианты заключить контракт на бОльшие деньги с другим клубом, который 
сегодня скован отметкой 900, а потому не может взять игрока себе. 
Большинство участников чемпионата утвержденный размер зарплатной 
ведомости устраивает. Как и саму лигу. Президент КХЛ Алексей Морозов еще 
раз подтвердил, что считает оптимальным размер потолка, который будет 
действовать со следующего сезона. И что это позволит клубам сохранить на 
высоком уровне доходы тех игроков, которые того заслуживают. Кто тогда стоит 
за пересмотром решения? 
Из топ-клубов поменять правила могут попытаться трое - "Динамо", которое уже 
заявило об этом в открытую, а также СКА и ЦСКА. 
У армейцев Питера и Москвы все в порядке с деньгами, но возникают проблемы 
с составами на новый сезон. Часть лидеров уехали в НХЛ, особенно сильно 
пострадал из-за этого ЦСКА. У СКА ситуация в целом лучше, чем у 
одноклубников, но она осложняется тем, что ряд игроков, которые клуб не 
устраивают, подписаны на долгосрочные соглашения. Чтобы убрать их, 
придется либо выкупать контракты, либо проводить обмены. Но кому можно 
сосватать Кагарлицкого, Каблукова и Якупова, на троих съедающих более 200 
млн рублей? Правильно, только тем, у кого есть большие деньги. Это, прежде 
всего, те же "Динамо" и ЦСКА. Возможно, появился бы кто-то еще из 
покупателей, но всех держит потолок. 
И в СКА, и в ЦСКА, конечно, осознают, что без усиления составов их 
безоговорочному лидерству в лиге может наступить конец. На фоне армейских 
потерь бело-голубые столь умело удержали лидеров, что уже метят в фавориты 
Запада. А на Востоке ничуть не хуже, по крайней мере, на бумаге выглядят "Ак 
Барс" с "Авангардом". Если срочно не поменять правила, гегемонии красно-синих 
сильно угрожает целый ряд команд. 
НУЖНО ЛИ НАМ ОЛИМПИЙСКОЕ ЗОЛОТО ЗА МИЛЛИАРДЫ РУБЛЕЙ?  
Наверняка поддержит бунтарей и ФХР. Одним из спонсоров "Динамо" является 
Фонд поддержки национального спорта, культуры и образования бизнесмена 
Аркадия Ротенберга, председателя правления Федерации хоккея России. 
Президент хоккейной организации Владислав Третьяк ранее уже высказывал 
свое негативное мнение по поводу введения жесткого потолка в 900 млн и 
предлагал повысить его как раз до 1,3 млрд. Его позиция вполне ясна и 
наверняка поддержана Ротенбергом (не случайно толчок новому обсуждению 
дало "Динамо"): чемпионат может потерять из-за лимита по зарплате сильных 
хоккеистов, которых и так в КХЛ осталось немного, но кого-то можно удержать 
деньгами. Если денег для этого не хватает, а НХЛ не поедет на Олимпиаду в 
Китай в 2022 году, то собирать приличную сборную будет не из кого. А ФХР 
отвечает за результат. В том числе перед высшим руководством страны. 
Опасения ФХР понятны, но в нынешнее время не совсем корректны. Глядя на то, 
что творится за окном, какие экономические трудности встают перед 
большинством населения, кому, извините, сдалось олимпийское золото ценой в 
миллиарды потраченных на это рублей? 



 

 

Так или иначе, но если вопрос с величиной платежки снова встанет на повестку 
дня, решение о пересмотре может быть принято только с согласования на самом 
верху. Олимпиада - единственный довод, который может быть использован 
сторонниками увеличения потолка. О других причинах в наше коронавирусное 
время в высоких кабинетах неудобно даже заикаться. 
ЗАРПЛАТУ ОВЕЧКИНУ ГАРАНТИРУЮ  
Морозов, кстати, на днях напоминал, что потолок зарплат необходим в том числе 
для того, чтобы исполнить поручение президента страны Владимира Путина о 
снижении доли государственного финансирования в профессиональном спорте. 
Почему бы в таком случае не закрепить законодательно предельный размер 
этого финансирования для отдельно взятого клуба. Все что выше этого - отдать 
на усмотрение лиги и клубов. Если найдутся желающие платить игрокам в 
России сумасшедшие деньги, пусть это делают исключительно за личный счет. 
С документальным подтверждением данного факта. 
Я, такой-то такой, гарантирую, что из своих личных средств буду платить 
зарплату Александру Овечкину в размере 1 млрд рублей по его контракту с 
клубом. Прошу вывести контракт данного игрока за величину потолка зарплат. 
В таком случае пусть хоть всю русскую НХЛ возвращают в Россию. Но не за 
государственный, т е наш счет. Мы можем и по телеку за Овечкиным посмотреть. 
Переживем.  
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К заголовкам сообщений 

Клубы-олигархи не вписываются в потолок зарплат и готовят переворот. 
КХЛ нельзя менять "хоккейную конституцию" (Sport24.ru, Москва, 27 
апреля 2020) 
Совет директоров соберется за день до открытия рынка свободных агентов.  
Конец апреля должен было стать временем, когда граждане России голосуют за 
или против поправок в конституцию. Пандемия коронавируса сорвала, а точнее 
- отложила, масштабное, но крайне противоречивое мероприятие. Зато в 
российском хоккее могут внести поправки в документ, который для КХЛ является 
своего рода конституцией. И никакой коронавирус не помешает поменять 
регламент, если в этом будут заинтересованы все власть имущие. Причиной 
вновь собрать совет директоров стал многострадальный потолок зарплат.  
О внеочередном совете директоров, который планируется на четверг, сообщили 
наши коллеги из "Спорт-экспресса". Они, впрочем, оговорились, что решение об 
этом пока не принято. Не исключено, что это и вовсе информационный вброс. 
Например, с целью вызвать волну негодования в хоккейном семье и не допустить 
даже само обсуждение вопроса. А возможна и обратная ситуация, когда 
публикуя подобную новость, кое-кто из клубов ищет соратников среди 
сомневающихся. Ведь когда совет директоров принимал решение о введении 
потолка зарплат, сторонники 900 миллионов выиграли с минимальным 
перевесом.  
Мы уже неоднократно писали о том, почему нельзя идти на поводу у команд, 
которые не согласны с ужесточением потолка зарплат в КХЛ. Расслоение между 
богатыми и бедными, которое росло не один год, по-другому не победить. Но 
события последних месяцев саму по себе дискуссию о повышении потока 
сделали абсурдной. Финансовый кризис, связанный с падением курсе рубля и 
цен на нефть, а также удар коронавируса по экономике, предполагает снижение 
затрат на профессиональный спорт. Неужели это не понимают в "Газпроме", 
"Роснефти" и "Татнефти" - корпорациях, переживающих не лучшие времена?  
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Впрочем, ситуация в стране - не единственное, что противоречит желанию 
некоторых клубов поднять потолок зарплат до 1,3 млрд. Даже если 
рассматривать КХЛ как лигу в вакууме, то какие-либо изменения в финансовых 
правилах сейчас, за несколько дней до открытия рынка свободных агентов, идут 
вразрез со здравым смыслом. Кто-то скажет, что до начала сезона еще четыре 
месяца и правки в регламенте не станут критичными. Но это уместно, например, 
в случае с правилами самой игры. Будь то размер площадок, формат овертайма 
или трактовка удалений. К этому можно подготовиться за лето во время 
предсезонных матчей. Тогда как потолок зарплат - это то, с чем клубы 
сталкиваются уже сейчас. 
Совет директоров намечен на 30 апреля. Это последний день, когда у хоккеистов 
действуют контракты со своими клубами. Формально вести переговоры до этой 
даты запрещено. Однако все в хоккейном мире понимают, что команда, 
начинающая селекционную работу 30 апреля, обречена собирать крошки со 
стола. Самые востребованные игроки к этому времени уже имеют на руках 
несколько предложений, а то и вовсе трудоустроены. Кто-то определяется с 
новым клубом сразу по окончании сезона, а для тех, кто не попал в плей-офф, 
это конец февраля. В конце концов, работа генменеджера - это не только 
подписание игроков со стороны, но и продление действующих контрактов. Стоит 
ли говорить, что делать это без оглядки на потолок зарплат как минимум глупо?  
Есть стойкое ощущение, что попытку все переиграть в последний момент 
затеяли как раз те, кто отказывались принимать новую реальность. Те, кто не 
подготовился к введению жесткого потолка заранее, хотя экс-президент КХЛ 
Дмитрий Чернышенко впервые заговорил об этом почти три года назад. Тогда 
лига приняла долгосрочную стратегию до 2023 года. Команды могли заключать 
контракты с оглядкой на грядущие изменения, тем более, что даже трехлетние 
соглашения в КХЛ большая редкость. Кто же виноват в том, что уже после анонса 
жесткого потолка СКА заключил контракт с Ильей Каблуковым на четыре года, 
да еще и на вполне круглую сумму? И это далеко не единственный пример 
недальновидности наших клубов.  
Впрочем, недальновидность в данном случае скорее ширма вседозволенности. 
Однажды олигархический лагерь во главе с президентом ЦСКА Игорем 
Есмантовичем уже продавил отсрочку по потолку зарплат. Теперь его 
единомышленники пытаются повторить этот трюк. Причем их аргументы о 
невозможности удерживать игроков в России уже не выдерживает никакой 
критики. Что Михаил Григоренко, что Александр Барабанов ради игры в НХЛ 
согласились на значительное понижение зарплаты. Очевидно, что в Северную 
Америку они едут отнюдь не за деньгами. Реальной причиной, по которой 
некоторые клубы продавливают повышение потолка до 1,3 миллиарда, является 
неумение эффективно работать на изменившемся рынке. 
Заметьте, что чуть ли не единственным клубом, который ведет активные 
переговоры с игроками о понижении зарплат, оказался магнитогорский 
"Металлург". Это процесс непростой и крайне болезненный, но лишь потому, что 
бывший босс "сталеваров" Геннадий Величкин жил сегодняшним днем. Теперь 
разбирать завалы вынужден уже Сергей Ласьков - человек до недавнего времени 
абсолютно нехоккейный. Не потому ли он особенно серьезно отнесся к новым 
правилам игры? Его коллеги, куда более глубоко погруженные в реалии КХЛ, 
прекрасно знают: регламент существует, чтобы его можно было переписать. 
Отсюда вытекает и спокойствие многих менеджеров, которым по идее нужно 
судорожно сбрасывать с платежки от полумиллиарда и больше.  
Не стоит удивляться, что чуть ли не больше других в этом перевороте 
заинтересованы питерские "армейцы". В отличие от ЦСКА, где вчерашние 



 

 

лидеры покинули команду естественным образом, у СКА полно дорогих 
хоккеистов с действующими контрактами. Расторгать их в одностороннем 
порядке - значит "сжечь" сотни миллионов рублей. Объяснить это высшему 
руководству, в том числе Геннадию Тимченко, который выступает как раз за 
понижение потолка зарплат, будет непросто. А тут еще и Найджел Доус с 
Линденом Веем стоят в очереди на вход в питерский клуб. С ними достигнута 
предварительная договоренность, но при потолке в 900 миллионов подписать 
контракты вряд ли удастся.  
Пойти сейчас на поводу у тех, кто годами игнорировал стратегию КХЛ, значит 
наплевать на клубы, которые прилежно исполняли регламент, наивно полагая, 
что хоккейная конституция имеет хоть какую-то силу. Например, на "Магнитку", 
которая не один месяц торгуется с капитаном Сергеем Мозякиным и уже 
отказалась от своего воспитанника Виктора Антипина. Или на "Авангард", чей 
бигбосс Александр Крылов искренне удивляется, как игрок четвертого звена 
может претендовать на зарплату в 45 миллионов рублей.  
В нормальной школе не отменяют экзамены из-за пары двоечников, пока весь 
остальной класс не спал ночами и готовился. Даже если родители этих 
двоечников сделали во всей школе ремонт, а заодно заасфальтировали дорогу 
к директорской даче. Допустив хотя бы возможность дискуссии об изменении 
регламента за день до открытия рынка, КХЛ распишется в том, что пара 
нерадивых учеников могут вертеть целой лигой как захотят. Дав слабину один 
раз, можно сделать неуправляемым весь класс. И тогда во все тяжкие 
отправятся даже вчерашние отличники.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-27-sovet-direktorov-kkhl-mozhet-
peresmotret-potolok-zarplat-30-aprelya 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: казахстанские хоккеисты не будут считаться легионерами в сезоне-
2020/2021 (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Континентальная хоккейная лига сообщила, что в сезоне-2020/2021 хоккеисты, 
имеющие право выступать за сборную Казахстана, не будут считаться 
легионерами в российских клубах лиги. 
"В сезоне-2020/2021 хоккеисты, имеющие право выступать за сборную 
Казахстана, не будут считаться легионерами в российских клубах КХЛ", - 
сообщили корреспонденту "Чемпионата" Льву Лукину в пресс-службе 
Континентальной хоккейной лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-4026323-khl-kazahstanskie-hokkeisty-ne-
budut-schitatsja-legionerami-v-sezone-2020-2021.html 
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Казахстанские хоккеисты не будут считаться легионерами в сезоне-
2020/2021 (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Логичное и правильное решение созрело у лиги в интересный момент. 
В последние несколько дней в кулуарах уверенно заговорили о том, что 
казахстанские хоккеисты в следующем сезоне КХЛ не будут считаться 
легионерами. Одним из первых об этом заговорил агент Шуми Бабаев 
занимающийся делами Найджела Доуса - самого результативного игрока с 
казахстанским паспортом в КХЛ, в одночасье переставшего считаться 
иностранцем в нашей лиге. Разумеется, Бабаев раньше всех узнал, что у Доуса 
открываются новые возможности трудоустройства на будущий год, так как 
перспективы Найджела в статусе дорогостоящего легионера, провалившего 
последний плей-офф, были весьма туманными. 
За Бабаевым информацию подхватили его коллеги и журналисты, при этом сама 
КХЛ не спешила делать официальное заявление. Однако на соответствующий 
запрос "Чемпионата" пресс-служба лиги все-таки ответила быстро и однозначно 
- хоккеисты, имеющие право выступать за сборную Казахстана, в сезоне-
2020/2021 легионерами считаться не будут. 
Возникает ощущение, что это решение было принято несколько сумбурно, но 
спорить с его правильностью язык не повернется. Напротив, очень странно, что 
лишь к тринадцатому сезону КХЛ пришла к этой очевидной мысли. "Барыс" - 
постоянный член лиги, у большого числа казахстанских игроков есть двойное 
гражданство, да и вообще национальные и юридические связи между выходцами 
из СССР настолько тесные, что легионерский статус игроков из соседней 
республики лишь вносил путаницу. Похожая ситуация была и с белорусами. 
Например, защитник Роман Савченко всю жизнь игравший за сборную 
Казахстана, но имевший российское гражданство, после перехода в "Сибирь" (а 
затем и в "Локомотив") не стал считаться легионером, но при этом больше не 
играл за национальную команду. Белорус Андрей Стась несколько лет назад 
отказался от спортивного гражданства своей страны, ради того, чтобы не 
закрывать в "Авангарде" легионерскую вакансию. 
В условиях довольно жесткого лимита русские клубы КХЛ не желали тратить 
"иностранные" места под беззвездных белорусов и казахстанцев, и игроки 
вынуждены были идти на жертвы, чтобы быть востребованными не только в 
минском "Динамо" и "Барысе". Все это было странно и неправильно, и очень 
хорошо, что за два года этот вопрос был закрыт и здравый смысл победил. 
Белорусы перестали считаться легионерами еще в прошлом сезоне, 
казахстанцы освободились от бюрократических условностей сейчас. 
Впрочем, этого все равно недостаточно, и КХЛ нужны более смелые решения. 
По-хорошему, лига должна поставить перед собой глобальную цель - привести 
все клубы к единому знаменателю. Ну не может в серьезной организации 
меняться статус ее членов в зависимости от их внутренних перемещений! С 
белорусами и казахстанцами разобрались, но что делать, например, с 
латвийцами? Условный Каспарс Даугавиньш не считается иностранцем в 
рижском "Динамо", зато в "Спартаке" он занимал позицию легионера. А чем 
"Динамо" отличается от "Спартака" с юридической точки зрения? Такой же 
хоккейный клуб, участник розыгрыша КХЛ. 
Нет уж, давно пора всем играть по одним правилам. Участники турнира не 
должны считаться легионерами внутри турнира. Россияне, финны, латвийцы, 
белорусы, китайцы, казахстанцы - все должны быть на равных правах. Возможно, 
кстати, в КХЛ бы и провели эту уравниловку, если бы лига слишком не зависела 
от ФХР. В Федерации еще смирились бы с тем, что все выходцы из СНГ и 
китайцы до кучи потеряли вдруг легионерский статус, но пустить в КХЛ 



 

 

неограниченное число финнов нынешняя ФХР точно не способна. Слишком уж 
сильные они конкуренты для российских игроков, да и наигрывать соперников 
сборной России в клубах КХЛ ни к чему - аргументация была бы примерно такой. 
Подвешенным остается и вопрос с лимитом на легионеров. У одних он есть, у 
других нет - все это как-то не серьезно. Но и здесь КХЛ пока не может ничего 
сделать. Потому что отнять возможность у того же "Барыса" комплектоваться 
иностранцами в неограниченном количестве - значит лишить клуб каких-либо 
шансов на успешное выступление. Убрать лимит в русских командах тоже 
невозможно, потому что это сразу будет признано преступлением против 
сборной России. 
В сотый раз повторю, что КХЛ нужна жесткая, независимая рука. Лидер, 
способный принимать непопулярные решения. Но пока такого нет, и мы 
радуемся, что хотя бы с казахстанскими игроками в новом сезоне будет попроще. 
Игроки, имеющие право выступать в сборной Казахстана, теперь не будут 
считаться легионерами. Кто от этого выиграет? Безусловно, национальная 
сборная этой страны. Казахстанские игроки получат больше вариантов для 
развития карьеры, они не будут ограничены "Барысом" и клубами из внутреннего 
чемпионата, смогут развиваться в более конкурентной среде и получать практику 
в топ-клубах. Разумеется, при наличии к ним соответствующего интереса. 
А этот интерес уже начинает проявляться. За последние два года при Андрее 
Скабелке в той или иной степени раскрылись несколько перспективных 
хоккеистов с казахстанским паспортом, во главе с Никитой Михайлисом. Пару 
лет назад этим парнем в России никто бы и не заинтересовался, но теперь у него 
есть все шансы уже в следующем сезоне играть в топ-клубе с традициями и 
высокими целями. 
Сборная и игроки - в плюсе, а вот сам "Барыс" от такого решения КХЛ может 
пострадать. У клуба из Нур-Султана никогда не было больших финансовых 
возможностей (а после нынешнего кризиса все будет еще хуже), теперь же 
невозможно будет удерживать лучших хоккеистов и пропиской. Да, Казахстан 
воспитал пока не так много талантливых игроков, чтобы всерьез рассуждать об 
утечке кадров. Но что если Михайлис был лишь первой ласточкой? В любом 
случае придется смириться с тем, что школа "Барыса" теперь будет работать не 
только на местную команду, но и на все клубы КХЛ. 
И даже в отношении следующего сезона уже можно говорить о потенциальных 
потерях "Барыса". Может уйти Михайлис, засобирались из клуба Роман 
Старченко и Дастин Бойд - явно не хорошая тенденция для команды из столицы 
Казахстана. 
Отдельно стоит сказать о натурализованных хоккеистах. "Барыс", заботясь о 
сборной Казахстана, поспособствовал смене гражданства не одного интересного 
иностранца. И теперь, после мини-реформы КХЛ, Доус и Ко перестали считаться 
легионерами в российских командах. Этот нюанс вообще придает пикантность 
ситуации. Не выходом ли сильных игроков с паспортом Казахстана на рынок 
свободных агентов продиктован резкий пересмотр лигой прежних правил? 
Разумеется, КХЛ самой по себе нет в этом никакой выгоды, но мы же прекрасно 
понимаем, что на лигу оказывает сильное воздействие не только ФХР, но и ряд 
клубов с влиятельными людьми во главе. 
Сейчас без контракта Найджел Доус и Дастин Бойд - топовые игроки по меркам 
лиги. Через год освободится от обязательств перед "Барысом" неплохой 
центрфорвард Кертис Валк а через два - настоящий бриллиант Даррен Диц. И 
все эти хоккеисты в любом русском клубе отныне не будут считаться 
легионерами! Нет, искать черную кошку в черной комнате совсем не хочется, но 



 

 

у внезапного изменения статуса казахстанских хоккеистов определенно может 
быть дополнительный подтекст.  

https://www.championat.com/hockey/article-4026563-kazahstanskie-hokkeisty-ne-
budut-schitatsja-legionerami-v-sezone-20202021.html 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Ак Барса" Данис Зарипов стал бесценным (ИА Татар-информ 
(tatar-inform.ru), Казань, 27 апреля 2020) 
39-летний нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов был признан бесценным 
игроком дивизиона Харламова в голосовании болельщиков. 
Капитан казанского клуба стал вторым финалистом голосования за звание 
"Бесценного игрока" всего сезона 2019/2020 вслед за капитаном московского 
"Динамо" Вадимом Шипачевым. 
В минувшем сезоне Данис Зарипов сыграл 52 матча в регулярном чемпионате, 
забросив 13 шайб и сделав 14 голевых передач. Показатель полезности игрока 
равнялся +2. 
Напомним, что сторона игрока и "Ак Барс" пока не могут договориться об 
условиях нового контракта Зарипова. При этом казанский клуб, по словам 
генерального менеджера Рафика Якубова, стремится сохранить капитана 
команды в своем составе на будущий сезон.  

https://www.tatar-inform.ru/news/sport/27-04-2020/kapitan-ak-barsa-danis-zaripov-
stal-bestsennym-5739043 

К заголовкам сообщений 

Капризов - бесценный игрок дивизиона Тарасова (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 27 апреля 2020) 
По итогам онлайн-голосования в официальном сообществе КХЛ "ВКонтакте", 
нападающий ЦСКА Кирилл Капризов становится Бесценным игроком дивизиона 
Тарасова. Также он стал третьим финалистом главного голосования. 
В течение недели, с 24 по 30 апреля 2020 года в официальном сообществе КХЛ 
"ВКонтакте" проходит конкурс среди болельщиков с онлайн-голосованием за 
Бесценного Игрока сезона. 
Чтобы стать Бесценным Болельщиком сезона 2019/2020 необходимо активно 
вести себя на странице сообщества КХЛ "ВКонтакте": ставить как можно больше 
"лайков" к новым публикациям о "Бесценной Лиге", комментировать их и делать 
репосты, а также - участвовать в голосовании за Бесценного Игрока сезона, 
достойного получить Бесценный Трофей. 
Итоги конкурса будут подведены 30 апреля на странице КХЛ "ВКонтакте". В этот 
день станет известен Бесценный Игрок сезона, выбранный всеобщим 
голосованием участников "Бесценной Лиги". Тогда же наиболее активному 
болельщику клуба, в котором играет Бесценный Игрок, будет официально 
присвоено звание Бесценного Болельщика. 
Mastercard и КХЛ искренне надеются, что новый сезон пройдет уже в регулярном 
режиме: матчи будут проводиться, а зрители - болеть за команды на трибунах. 
Поэтому предварительно планируется, что церемония вручения Бесценного 
Трофея по итогам сезона 2019/2020 будет проведена на первом домашнем 
матче клуба, в котором играет Бесценный Игрок - тогда Бесценный Болельщик и 
Бесценный Игрок выйдут на лед, чтобы разделить долгожданную награду. Еще 
два участника конкурса, набравшие наибольшее количество баллов, получат 
призы с автографами игроков и символикой Mastercard и КХЛ. 
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https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/2772448.html 

К заголовкам сообщений 

Курносов: никаких задолженностей у "Салавата" нет и в ближайшее время 
не будет (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Генеральный директор ХК "Салават Юлаев" Александр Курносов 
прокомментировал информацию о финансовых проблемах клуба.  
"Была задержка по зарплате, около недели. Мы предупредили игроков об этом. 
Она носила технический характер. На данный момент все задолженности 
погашены. Надеемся, в будущем этого не повторится и финансирование будет 
носить устойчивый характер. Республика нас очень сильно поддерживает. 
Всегда говорит, что "Салават Юлаев" был, есть и будет и никаких трудностей в 
дальнейшем не будет.  
Информация о долговой яме клуба? Я бы не сказал, что клуб попал в долговую 
яму. Еще раз повторю, что на данный момент никаких задолженностей перед 
игроками у "Салавата Юлаева" нет. Я думаю, что в ближайшее время их не 
будет.  
На самом деле сейчас все считают деньги. И лига устанавливает жесткий 
потолок зарплат. 30 апреля будет совет директоров, где это решение либо 
примут окончательно, либо не примут. На данный момент мы исходим из того, 
что потолок примут. И тем самым лига очень много клубов уравняет, потому что 
бюджет по потолку будет одинаковый. И здесь уже на первой план будет 
выходить спортивный менеджмент. Наш спортивный менеджмент во главе с 
Василием Чижовым трудится 24 часа в сутки, формирует команду на следующий 
сезон, ищет необходимых игроков. Поэтому я не думаю, что мы вернемся к 
бледному варианту "Салавата Юлаева". Исходим из того, что у клуба есть свой 
стиль. Мы будем стараться его поддерживать, чтобы была веселая, интересная 
команда с хорошо подобранным коллективом". 

https://www.championat.com/hockey/news-4026413-kurnosov-nikakih-
zadolzhennostej-u-salavata-net-i-v-blizhajshee-vremja-ne-budet.html 

Похожие сообщения (9): 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• ТРК Новый Век (tnv.ru), Казань, 27 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Sports.kz, Караганда, 27 апреля 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" предложил провести турнир между обладателями Кубка 
Гагарина за 12 лет (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), 
Санкт-Петербург, 28 апреля 2020) 
КХЛ в этом году не смогла разыграть Кубок Гагарина. Однако летом эта 
недосказанность может быть компенсирована очень крутым турниром.  
Больше месяца прошло, как КХЛ объявила о досрочном завершении плей-офф, 
не определив сильнейшего, однако периодически в хоккейных кругах заходит 
речь о "воскрешении мертвого". Тем временем один из грандов лиги казанский 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/2772448.html
https://www.championat.com/hockey/news-4026413-kurnosov-nikakih-zadolzhennostej-u-salavata-net-i-v-blizhajshee-vremja-ne-budet.html
https://www.championat.com/hockey/news-4026413-kurnosov-nikakih-zadolzhennostej-u-salavata-net-i-v-blizhajshee-vremja-ne-budet.html
https://sportrbc.ru/news/5ea6c6999a79478c24d59fea
https://allhockey.ru/news/show/383983-Kurnosov_v_buduschem_sezone_Salavat_Yulaev_budet_stremit_sya_igrat_veselo
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-27-generalnyy-direktor-salavata-yulayeva-nikakikh-zadolzhennostey-pered-igrokami-net
https://tnv.ru/news/sport/97396-salavat-yulaev-zadolzhennostey-pered-igrokami-net/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1184158_Gendirektor_Salavata_Julajeva_Vse_zadolzhennosti_pogasheny_i_v_blizhajsheje_vrema_ih_ne_budet
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184158_Gendirektor_Salavata_Julajeva_Vse_zadolzhennosti_pogasheny_i_v_blizhajsheje_vrema_ih_ne_budet
https://www.sports.kz/news/ya-byi-ne-skazal-chto-klub-popal-v-dolgovuyu-yamu-lider-konferentsii-baryisa-pogasil-zadoljennosti-pered-igrokami
http://sport.business-gazeta.ru/news/254433
https://www.sports.ru/hockey/1085143934.html


 

 

"Ак Барс" нашел альтернативу розыгрышу Кубка Гагарина-2020 в виде турнира с 
участием всех прежних обладателей этого трофея.  
Афиша соревнования может выглядеть ярко: выявление чемпиона 12-летия - 
именно столько лет существует КХЛ. Так ли это будет на деле? Разумеется, нет. 
В разные годы команды имели разные составы и разную мощь. К примеру, 
магнитогорский "Металлург" четырехлетней давности и нынешний - полярные по 
уровню команды. Да и хоккей в августе несравним по качеству с кубковым по 
весне. И все равно Казань может получить очень сильный и стильный 
предсезонный турнир - пожалуй, лучший из имеющихся по задумке.  
Элита в КХЛ не меняется много лет - за 12 лет существования лиги ее главный 
трофей выигрывали лишь шесть команд: трижды чемпионом становился "Ак 
Барс", по два раза - московское "Динамо", магнитогорский "Металлург" и СКА, по 
разу - ЦСКА и "Салават Юлаев". Все эти клубы уже получили соответствующее 
приглашение от организаторов казанского турнира, многие готовы дать согласие, 
но никто не знает, когда возобновится спортивный сезон. Да и разговоры о том, 
что КХЛ все же может реанимировать неразыгранный Кубок Гагарина летом, не 
добавляют определенности.  
Кстати, нынешний сезон КХЛ тоже не обошелся без чемпиона. Не все знают, но 
им стал уфимский "Салават Юлаев". Когда стало ясно, что эпидемиологическая 
ситуация не позволит провести полноценный плей-офф с участием льда, клюшек 
и хоккеистов, КХЛ решилась на виртуальный - с участием Интернета и 
компьютерной мышки. В соцсетях лиги было организовано голосование 
болельщиков за свои команды. Причем голосовали, как в настоящем плей-офф, 
до четырех побед. Соответственно, пары стартового раунда были такими же, 
какие образовались во втором раунде нынешнего так и не стартовавшего Кубка 
Гагарина: ЦСКА - "Динамо" (М), СКА - "Йокерит", "Ак Барс" - "Салават", "Барыс" - 
"Сибирь".  
Уфимские болельщики были настолько суровы, что их команда в виртуальном 
кубке Гагарина не потерпела ни одного поражения, в финале "переголосовав" со 
счетом 4-0 "Йокерит". Да, финские болельщики поначалу были настолько 
активны, что их "джокеры" прошли СКА, причем тоже безоговорочно - 4-0.  
Петербургские же любители хоккея, видимо, оказались настолько 
демотивированы досрочным прекращением сезона, что в первом раунде 
виртуального плей-офф СКА стал самой непопулярной командой. В общей 
сложности они накликали на 108 163 голоса (для сравнения: у "Сибири", самой 
поддерживаемой команды первого раунда, - 234 092), а в решающей, четвертой, 
битве с болельщиками "Йокерита" уступили более чем вдвое (21 029 голосов 
против 50 038). И это притом что петербургские хоккейные болельщики 
считаются одними из лучших и верных своей команде в стране! Возможно, 
познав вкус больших реальных побед, гоняться за виртуальными они не считают 
солидным.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ak-bars-predlozhil-provesti-turnir-mezhdu-
obladatelyami-kubka-gagarina-za-12-let/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Григоренко собирается в "Коламбус", Демченко едет в "Монреаль", 
"Динамо" предлагает поднять потолок зарплат. Итоги недели КХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  
Григоренко отправится в "Коламбус" 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ak-bars-predlozhil-provesti-turnir-mezhdu-obladatelyami-kubka-gagarina-za-12-let/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/ak-bars-predlozhil-provesti-turnir-mezhdu-obladatelyami-kubka-gagarina-za-12-let/


 

 

Отток российских игроков за океан продолжается. Один из сильнейших 
форвардов нашей лиги Михаил Григоренко решил покинуть ЦСКА и вернуться в 
Северную Америку: 
 "Я три года играл в России, и жена со мной все время находилась. Все 
устраивало, мы жили в хорошей квартире в Москве, дети ходили в прекрасную 
школу. Нам все нравилось, было очень много друзей и у детей, и у жены. Но у 
меня есть мечта играть в НХЛ, и моя жена меня поддерживает на протяжении 
всей моей карьеры. Так что это решение было связано с хоккеем в большей 
степени".  
Григоренко продолжит карьеру в "Коламбусе". Стороны уже договорились и даже 
сообщили об этом в соцсетях и на официальном сайте. Правда, как оказалось, 
несколько преждевременно. Контракт хоккеиста не был зарегистрирован. Дело в 
том, что Григоренко, задрафтованный в 2012 году, раньше уже играл в НХЛ. 
Поэтому лига может одобрить договор только после 1 июля. 
Василий Демченко тоже уезжает из КХЛ. Решение кажется вполне логичным. 
Вратарь неудачно провел заключительный чемпионат. В "Тракторе" Василий 
часто ошибался по ходу регулярки, и в итоге клуб обменял своего воспитанника 
в "Магнитку". Однако и там у Демченко не задалось. Так что следующий сезон 
26-летний россиянин начнет в системе "Монреаля". На прошлой неделе 
заключено двустороннее соглашение. Возможно, сменив обстановку и поработав 
с другими тренерами, Василий вернется на прежний уровень. 
"Динамо" предлагает поднять потолок зарплат 
Есть вероятность, что и Алексей Марченко окажется в НХЛ. Защитник говорил, 
что будущее еще не определено, поскольку на ЦСКА давит потолок зарплат. 
Кстати, на пресс-конференции московского "Динамо" этот вопрос тоже подняли. 
Генеральный директор клуба Евгений Кровопусков сказал, что текущий потолок 
зарплат нужно поднять на 200-400 млн рублей, чтобы удерживать хоккеистов. 
Президент КХЛ Алексей Морозов тоже высказывался на этот счет. Его позиция 
за несколько месяцев не изменилась: 
 "Равномерный для всех потолок в 900 млн повысит спортивный интерес, все 
будут находиться в равных условиях, смогут проявлять себя, показывать как 
лучшие качества менеджмента, так и игроков. Считаем, что 900 млн - 
достаточная сумма, чтобы отлично проявившие себя игроки могли получить 
хорошие зарплаты и бонусы".  
900 млн действительно хватит, чтобы платить приличные деньги лидерам. 
Понимают это и менеджеры многих клубов. Например, "Автомобилист" сохранил 
всех легионеров, кроме Доуса. 
"Сибирь" удержала всех нужных иностранцев и Красикова, которым 
интересовались за океаном. 
За Яшкиным наблюдают скауты НХЛ. Однако и чешский форвард остался в 
России. Кроме того, "Динамо" договорилось с Еременко, Алексеевым, 
Тарасовым, Чайковски, Григорьевым и молодыми талантами. Также идут 
переговоры с Петерссоном. Бело-голубые будут претендовать на Кубок 
Гагарина. 
"Йокерит" впишется в 900 млн, даже если уговорит Лехтонена остаться. А если 
финский защитник все же уедет в Северную Америку, то явно не за большими 
деньгами. Когда хоккеист хочет играть в сильнейшей лиге мира, никаким жирным 
контрактом его не удержать. И не заманить. Некоторые наши игроки получают 
предложения из России, но остаются в АХЛ, надеясь пробиться наверх. 
Текущий потолок в 900 млн оптимален. Куда актуальнее проблема с полом 
зарплат. Кризис может сказаться на финансировании клубов. Тренер Сергей 
Светлов считает, что вскоре этот вопрос могут обсудить: 



 

 

 "Есть подозрение, что в предстоящем сезоне, возможно, придется 
пересматривать эту отметку, все-таки кризис больнее всего грозит ударить по 
малым и средним командам. Так что не исключаю, что вскоре будет жаркая 
дискуссия еще и по границе пола зарплат".  
Отметим, что от участия в следующем сезоне отказался "Адмирал". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184246_Grigorenko_sobirajetsa_v_Kola
mbus_Demchenko_jedet_v_Monreal_Dinamo_predlagajet_podnat_potolok_zarplat_I
togi_nedeli_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Топ-5 самых стабильных клубов КХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 27 апреля 
2020) 
За последние два сезона мы привыкли к доминированию ЦСКА, но так было 
далеко не всегда. Сегодня поговорим о клубах, которые на протяжении 12 лет 
выступали без сильных провалов.  
5 место: ЦСКА; Кубков Гагарина: 1; выходов в плей-офф: 11 
Первые сезоны КХЛ армейцы выступали крайне неудачно - поражения в первом 
раунде игр на вылет (2010, 2012), непопадание в плей-офф (2011), однако 
начиная с 2015 года стабильности армейцев Москвы может позавидовать 
практически любой клуб КХЛ. За эти 5 сезонов красно-синие лишь раз не дошли 
до полуфинала, трижды участвовали в финале и один раз выиграли Кубок 
Гагарина (2019). 
4 место: "Салават Юлаев"; Кубков Гагарина: 1; выходов в плей-офф: 12 
Многие удивятся, когда увидят в моем топе уфимский клуб, а не московское 
"Динамо", но объяснить выбор предельно просто - в сезоне 2017/2018 бело-
голубые не попали в плей-офф, а высокие результаты команда последний раз 
показывала в далеком 2013 году, в то время как "Салават Юлаев" участвовал во 
всех розыгрышах Кубка Гагарина. Свой последний (на данный момент) кубок 
команда из столицы Башкортостана завоевала в 2011 году, тогда в финальной 
серии уфимцы обыграли мытищинский "Атлант" со счетом 4:1. За всю историю 
лиги "Салават" лишь раз выходил финал, зато четырежды терпел поражения в 
полуфиналах. 
3 место: СКА; Кубков Гагарина: 2; выходов в плей-офф: 12 
Питерский клуб всегда достойно выступал в регулярных чемпионатах, однако 
первые 2 сезона существования нашей лиги СКА терпел поражения в первых 
раундах. Впервые высокий результат армейцы продемонстрировали в 2013 году, 
тогда они вышли в полуфинал, в котором уступили будущим чемпионам 
(поражение от "Динамо" 0:4). А с сезона 2014/2015 питерцы являются самым 
стабильным клубом КХЛ. За эти пять лет СКА трижды доходил до полуфинала и 
выиграл два финала (2015, 2017). 
2 место: "Металлург" Магнитогорск; Кубков Гагарина: 2; выходов в плей-офф: 12 
В отличие от армейских грандов, клуб из Магнитогорска начал демонстрировать 
высокие результаты начиная с самого первого сезона (поражение в полуфинале 
от "Локомотива" со счетом 1:4), но вот финала болельщикам "Металлурга" 
пришлось ждать целых 6 лет - в 2014 году "Магнитка" обыграла пражский "Лев" 
со счетом 4:3, многие эксперты и любители хоккея считают тот финал самым 
интересным за все время существования лиги. Всего же магнитогорцы трижды 
доходили по решающей стадии и дважды праздновали успех.  
1 место: "Ак Барс"; Кубков Гагарина: 3; выходов в плей-офф: 12 
Кто-то вспомнит вылеты казанцев в первом раунде от "Сибири" и "Авангарда" 
(0:4), но "Ак Барс" является самым титулованным клубом КХЛ. За 12 лет 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184246_Grigorenko_sobirajetsa_v_Kolambus_Demchenko_jedet_v_Monreal_Dinamo_predlagajet_podnat_potolok_zarplat_Itogi_nedeli_KKhL
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184246_Grigorenko_sobirajetsa_v_Kolambus_Demchenko_jedet_v_Monreal_Dinamo_predlagajet_podnat_potolok_zarplat_Itogi_nedeli_KKhL


 

 

существования лиги "барсы" 4 раза принимали участие в финале (3 победы и 1 
поражение) и дважды терпели поражения в полуфинале - таких результатов нет 
ни у одного клуба лиги. Более того, все команды, которые выигрывали кубок 
Гагарина больше одного раза делали это с промежутком максимум в один сезон. 
"Ак Барс" же свои первые два титула взял в 2009 и в 2010 годах, а третий в 2018 
- это и говорит о том, что команда стабильно выступает на протяжении стольких 
лет.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/justhockey/2772539.html 

К заголовкам сообщений 

Пилко: Петерссон еще не принял окончательного решения, следим за 
потолком зарплат (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Хоккейный агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего 
московского "Динамо" Андре Петерссона а также форвардов "Авангарда" 
Тейлора Бека и Свена Андригетто рассказал о вариантах продолжения карьеры 
клиентов. 
"По Андре Петерссону окончательное решение уже близко, однако на данный 
момент Андре его еще не принял. Мы следим за ситуацией с потолком зарплат, 
там может всякое случиться. 
Что касается Андригетто и Бека, то сейчас мы находимся в диалоге с 
руководством омского клуба и пытаемся понять, что будет лучшим решением 
для игроков. На данный момент оба игрока находятся на контрактах", - сказал 
Пилко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Сергеем Емельяновым. 

https://www.championat.com/hockey/news-4026587-pilko-petersson-eschjo-ne-
prinjal-okonchatelnogo-reshenija-sledim-za-potolkom-zarplat.html 

К заголовкам сообщений 

Ласьков: агентом Мозякина взята пауза, Пивцакин покидает "Металлург" 
(Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
поделился подробностями селекционной работы клуба. Защитник Никита 
Пивцакин точно покинет клуб, ситуация с новым контрактом Сергея Мозякина 
остается неопределенной. 
"По Сергею Мозякину его агентом пока взята пауза, так как на этой неделе будет 
внеочередной совет директоров КХЛ по поводу потолка зарплат. Защитник 
Никита Пивцакин покидает "Металлург". С Деннисом Расмуссеном ведутся 
переговоры, по Верещагину и Береглазову смотрим. Думаю, будем делать им 
квалификационные предложения как ограниченно свободным агентам, а дальше 
уже договариваться", - сказал Ласьков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-4026271-laskov-agentom-mozjakina-
vzjata-pauza-pivcakin-pokidaet-metallurg.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184012_Sergej_Laskov_Pivcakin_pokidajet_Metallurg_agent_Mozakina_vzal_pauzu


 

 

Кокарев и Комаров - в "Авангарде"? Вы серьезно? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
Возможно, в ближайшее время "ястребы" совершат несколько спорных сделок. 
Кокарев в Балашихе: десять лет спустя 
В последнее время СМИ начинают наполняться информацией о странных 
переходах, которые может провести "Авангард" в межсезонье. Сначала 
болельщиков изрядно удивили сведения о переходе в стан "ястребов" Никиты 
Комарова. Продолжилось дело слухами о возможных подписаниях Александра 
Свитова и Дениса Кокарева.  
Правда, сегодня по поводу Свитова выступил его агент Юрий Николаев, 
заявивший, что никаких предложений со стороны "Авангарда" о переходе 
Александра пока не поступало. В похожем ключе высказался и представитель 
Кокарева Петр Приходько. 
Тем не менее даже эти гипотетические трансферы выглядят очень странно. 
Никите Комарову уже 31 год. Этот форвард всегда был далек от того, чтобы 
блистать в своих командах. А играл он, напомним, в "Автомобилисте", минском и 
московском "Динамо", "Витязе" и "Тракторе". Практически в каждом из этих 
коллективов Никита, как правило, не поднимался выше третьего звена. Да, у него 
есть бойцовские качества, он может навязать физическую борьбу и постоять за 
партнера. Но в "Авангарде" уже есть Дедунов, Пьянов, Грачев, Потапов и другие 
люди, которые вполне успешно выполняют эту работу. В конце концов, на эти 
позиции можно подтягивать молодежь, но "Авангард" этого практически не 
делает. Так зачем омскому клубу нужен еще один форвард оборонительного 
плана, уровень игры которого ниже, чем у уже имеющихся? Тем более, что с ним 
не хотят продлевать контракт даже в "Тракторе". Все-таки один гол, забитый в 
пустые ворота в матче с "Северсталью", и три ассиста в двадцати шести матчах 
- это абсолютно не тот показатель, который можно ждать от нападающего, даже 
если он из сдерживающего звена.  
Еще больше вопросов вызывает возможное предложение по Свитову, которого, 
согласно словам его агента Юрия Николаева, пока что не было. Интересна 
логика людей, от которых пошла эта информация. Безусловно, Александр - 
культовая фигура для "Авангарда" и человек, который наверняка хочет 
завершить карьеру в родном клубе. Эта история могла бы выглядеть красиво, но 
в своем нынешнем состоянии он не сможет усилить "Авангард". Наибольшую 
пользу команде он на правах лидера мог бы оказать в раздевалке, но этого 
недостаточно. В недавно завершившемся сезоне Свитов сыграл сорок матчей в 
регулярке за "Локомотив", в которых он забросил две шайбы и отдал десять 
результативных передач. В шести играх, проведенных в плей-офф, форвард не 
набрал ни одного очка. 
Непонятно, как сможет усилить "ястребов" и Денис Кокарев. Будем говорить 
откровенно: лучшие годы чемпиона мира-2012 остались позади. Казалось, что в 
прошлом сезоне, попав к своему тренеру Олегу Знарку, у Кокарева может 
произойти некое подобие ренессанса. Не получилось. Гораздо убедительнее в 
"Спартаке" выглядели другие возрастные игроки, например, Яков Рылов. Денис 
же оказался не нужен красно-белым. В 51 матче игрок трижды поразил ворота 
соперника и семь раз ассистировал партнерам - при такой статистике 
расставание с ним выглядит вполне логичным.  
Какова природа этих переходов? 
Зачем нужны Кокарев и Комаров "Авангарду" - решительно непонятно. Другое 
дело, что все знают о том, что далеко не всегда клубы КХЛ приглашают игроков 
только по спортивному принципу. Интересно, что информация о возможных 
переходах этих троих нападающих появилась аккурат после прихода на пост 



 

 

генерального менеджера "ястребов" Алексея Волкова. Очевидно, что насчет 
этих игроков с Бобом Хартли никто не совещался. Похоже на то, что новый 
генеральный менеджер навязывает Хартли свою волю в вопросе 
комплектования команды. Как на это отреагирует Боб? Полагаю, что он к такому 
отношению не привык. В случае, если Кокарев, Комаров и Свитов все-таки 
перейдут в стан команды, неудобные вопросы о необходимости этих людей и 
порядке проведения трансферов неизбежны. Тем более что Денис и Александр 
являются клиентами агентства Winners. Не хотелось бы, чтобы "Авангард" 
превратился в команду одного конкретного агента, как "Спартак" или "Трактор". 
Трансферы омского клуба в последнее время особо серьезных вопросов не 
вызывали. "Ястребы" при связке Сушинский - Хацей всегда действовали на 
усиление. Конечно, омичам можно и нужно ставить в вину то, что они мало 
используют молодых игроков, но здесь больше вопросов к Бобу Хартли. Но столь 
нелогичных действий на трансферном рынке с их стороны не было достаточно 
давно. Как мы помним, "Авангард" декларирует своей целью завоевание Кубка 
Гагарина, а Кокарев и Комаров, при всем к ним уважении - слабые помощники в 
этом деле. Нельзя, конечно, отрицать, что у Дениса есть солидный победный 
опыт, набранный в составе московского "Динамо". Но это было семь-восемь лет 
назад. С тех пор прошло немало времени, за которое игрок успел основательно 
подсдать в своих физических и игровых кондициях. У Комарова же подобного 
опыта нет и близко. Остается надеяться на то, что руководители "Авангарда" 
скорректируют свой подход к трансферной политике. С такими приобретениями 
"ястребам", боюсь, в следующем сезоне ловить будет нечего.  

https://allhockey.ru/article/show/384002-
Kokarev_i_Komarov_v_Avangarde_Vy_ser_ezno 

К заголовкам сообщений 

Агент: не слышали от "Авангарда" никаких предложений по Александру 
Свитову (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Хоккейный агент Юрий Николаев прокомментировал информацию, появившуюся 
в СМИ по поводу возможного перехода Александра Свитова в "Авангард" и ухода 
из "Салавата Юлаева" Максима Майорова. 
"В некоторых СМИ появилась информация, что мы ведем переговоры с 
"Авангардом" по поводу воспитанника омского клуба Александра Свитова. Год 
или два года назад руководитель "Авангарда" в лице Максима Сушинского 
обсуждал со мной возможное возвращение Свитова. Но на сегодняшний день 
никаких предложений со стороны "Авангарда" мы пока не слышали.  
Что касается Максима Майорова, то информация, что он покинет "Салават 
Юлаев", является преждевременной", - сказал Николаев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-4026369-agent-avangard-ne-delal-
nikakih-predlozhenij-aleksandru-svitovu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Курносов: "Ларионов не претендует на пост главного тренера "Салавата 
Юлаева" (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 27 апреля 2020) 
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https://allhockey.ru/news/show/383971-Agent_Svitova_predlozhenij_so_storony_Avangarda_my_poka_ne_slyshali


 

 

Тренер молодежной сборной России по хоккею Игорь Ларионов не входит в 
число кандидатов на пост главного тренера "Салавата Юлаева", сообщил 
генеральный директор уфимского клуба Александр Курносов. 
"Мы видели информацию в прессе, и хочу сказать, что в этом сезоне мы не вели 
переговоры с Игорем Николаевичем Ларионовым о его кандидатуре на пост 
главного тренера хоккейного клуба. В прошлом году такие соприкосновения 
были, а в этом не знаю, может, по старой памяти всплыло. И Игорь Николаевич 
сказал в интервью, что переговоры не велись", - сказал Курносов. 

https://realnoevremya.ru/news/173111-kurnosov-larionov-ne-pretenduet-na-post-
glavnogo-trenera-salavata-yulaeva 

К заголовкам сообщений 

Фисенко: если бы я был условным Фисенко, то был бы рад 45 млн, но мне 
такого не предлагали (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Нападающий Михаил Фисенко недавно достигший договоренности с казанским 
"Ак Барсом", прокомментировал высказывание председателя совета директоров 
омского "Авангарда" Александра Крылова о том, что "условный Фисенко не 
может получать зарплату 45 млн руб в год нигде, кроме КХЛ". 
"Если бы я был условным Фисенко, то, конечно, согласился бы на такую зарплату 
- 45 млн в год. Но у меня такого предложения не было, я такого предложения не 
просил, хотя рад был бы за условного Фисенко. Сейчас я рад, что условный 
Фисенко поможет лиге в решении вопроса о потолке зарплат. Я пошел на 
понижение зарплаты в Казани ради возможности выиграть Кубок Гагарина. 
Могу сказать спасибо Александру Владимировичу Крылову за совместную 
работу в сезоне-2018/2019 - о ней у меня остались только приятные 
воспоминания. Спасибо за проявленный интерес и дополнительную мотивацию", 
- сказал Фисенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Максимом 
Замятиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-4026665-fisenko-esli-by-ja-byl-uslovnym-
fisenko-to-byl-by-rad-45-mln-no-mne-takogo-ne-predlagali.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

В "Ак Барсе" не спешат экономить на ролевиках. Что-то знают или еще не 
осознали? (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 28 апреля 2020) 
Рафик Якубов платит 45 миллионов Фисенко и игнорирует новую реальность 
Очередным дорогостоящим продлением контракта (на этот раз с Михаилом 
Фисенко) казанский "Ак Барс" продемонстрировал, что считать деньги здесь 
только учатся, и пока что с переменным успехом. Помимо важных деталей 
командного механизма Билялова и Азеведо, генменеджер клуба Рафик Якубов 
уже переподписал на жирные контракты Рукавишникова, Тихонова и упомянутого 
Фисенко, которым никто таких денег в нынешних реалиях не предлагает. 
"Реальное время" разбирается, сколько казанцы уже потратили на ролевиков, в 
какую сумму обходится "барсам" одна шайба Тихонова, почему Фисенко остался 
в Казани и на чьей стороне будет "Ак Барс" в зарплатном споре клубов-олигархов 
на предстоящем совете директоров КХЛ.  
Срезать лидерам, насыпать середнякам 
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https://allhockey.ru/news/show/384009-Fisenko_esli_by_ya_byl_uslovnym_Fisenko_to_byl_by_rad_45_mln


 

 

Прошедшая неделя показала, что, похоже, уже ничто не может изменить 
привычную манеру ведения дел в царстве-государстве под названием "Ак Барс". 
Бессильными перед тягой к хоккейной цыганщине оказались и принятый (но это 
не точно) в КХЛ потолок зарплат в 900 млн рублей, и крупнейший кризис, в 
который погружает мир пандемия COVID-19.  
Продление контракта Михаила Фисенко на 90 миллионов рублей за 2 года - 
показатель, насколько готовы в Казани принимать новые реалии. Ответ на этот 
вопрос очень прост - никак не готовы.  
Да, в "Ак Барсе" уже пошли на понижение зарплат своим лидерам, и разум в 
клубе наконец-то взял верх над сентиментальностью в вопросе продления 
договора с Данисом Зариповым (сокращение зарплаты более чем в два раза). 
Но одновременно с этим генеральный менеджер Рафик Якубов не особенно 
экономит как раз на тех хоккеистах, которых можно легко заменить игроками 
пусть менее опытными, но способными расти и с куда меньшими запросами.  
Ранее уже сообщалось, что "Ак Барс" переподписал таких хоккеистов, как Роман 
Рукавишников (40 млн), Виктор Тихонов (35 млн) и Михаил Глухов (40 млн). С 
последним решением, в принципе, согласиться можно - Михаил за 6 лет в 
команде стал неотъемлемой частью "Ак Барса", да и стабильность нападающего 
не вызывает вопросов. А вот что касается первых двух, то здесь вопросы как раз 
напрашиваются.  
Сложно представить, чтобы на того же Рукавишникова позарилась еще какая-то 
из команд, способных платить такие деньги. 27-летний защитник пусть сильно и 
не проваливался в обороне (+9 полезности в прошедшем сезоне), но более 
надежным, чем условный доморощенный Роман Абросимов, сосланный в "Сочи", 
не был. 
Виктор Тихонов тоже не имел особых предложений в КХЛ - был разве что 
вариант пойти к бывшему наставнику в "Спартак" на меньшие деньги. Если бы 
форвард уехал в Москву, то "Ак Барс" вряд ли утратил бы тот винтик, который 
невозможно заменить. У форварда за неполный сезон 10 (6+4) очков. Если 
конвертировать голы в рубли, то каждая заброшенная Виктором шайба 
обходится "Ак Барсу", таким образом, в 6 миллионов рублей. 
И ведь не сказать, что полезность Тихонова нельзя измерять очками, как в 
случае, например, с тем же Глуховым. В отличие от Михаила, центрфорвард не 
отметился какими-то дополнительными полезными качествами.  
При этом еще не объявлено о переподписании контрактов с казанскими 
хоккеистами - лидером обороны Альбертом Яруллиным и форвардом Кириллом 
Петровым, которые явно не захотят получать меньше, учитывая их роли в 
команде.  
Известно, что форвард был не прочь вернуться в омско-балашихинский 
"Авангард", с которым в позапрошлом сезоне доходил до финала Кубка 
Гагарина. Он даже вел активные переговоры с генеральным менеджером 
"ястребов" Евгением Хацеем. Однако очень некстати для хоккеиста в стане 
"Авангарда" произошли кадровые изменения - новым генеральным менеджером 
стал Алексей Волков, который первым же решением проявил здравый смысл, 
просто зарубив трансфер на тех условиях на корню. По некоторым данным, 
нападающий был согласен перебраться в Балашиху и при более скромном 
предложении, однако в клубе сейчас готовятся подписать довольно дорогого 
легионера и позволить себе высокие траты на ролевика не могут. 
Зато могут пойти на этот шаг в Казани, отдав двадцатую часть допустимого 
зарплатного бюджета одному хоккеисту с не самой впечатляющей статистикой - 
у Фисенко 7+6 очков в прошедшем сезоне.  



 

 

Интересно, что критическим мнением о подобных подписаниях поделился 
председатель совета директоров "Авангарда" и член совета директоров КХЛ 
Александр Крылов. Эти слова четко демонстрируют, насколько в Балашихе был 
нужен Фисенко. Спойлер: лишь в качестве недорогого довеска к костяку команды.  
 - Особенный диссонанс у меня вызывают завышенные зарплаты у игроков 
третьих-четвертых звеньев клубов КХЛ. Будем откровенны: ни в одном другом 
чемпионате такие деньги эти хоккеисты не получили бы. Ну какой условный 
Фисенко за 45 миллионов в год? В какой еще другой лиге мира, по обе стороны 
океана, он бы получил такую зарплату? Решение [ввести потолок зарплат] 
принималось для того, чтобы сократить разницу в бюджетах богатых и бедных 
клубов. Тем самым повысив средний уровень игроков во всех командах. И, как 
следствие, повысить спортивную конкуренцию в лиге, - сказал Крылов в 
интервью "Чемпионату". 
Как видим, менеджеры в Балашихе оказались более дальновидными и не стали 
бросаться сумасшедшими суммами на приобретение игрока четвертого звена в 
нынешних условиях. 
На чьей стороне будет "Ак Барс" в зарплатной битве?  
Между тем в КХЛ разгорелась ожидаемая дискуссия о повышении уже принятого 
на следующий сезон потолка зарплат с 900 млн до 1,3 миллиарда.  
Послезавтра совет директоров лиги снова обсудит ограничение, против которого 
выступают представители некоторых хоккейных грандов, в частности президент 
ЦСКА Игорь Есмантович и глава ФХР Владислав Третьяк. На днях к ним 
присоединился и генеральный директор московского "Динамо" Евгений 
Кровопусков, также заявивший, что 900 млн - слишком маленькая сумма. Что 
неудивительно: "бело-голубые" уже выбрали весь лимит, чтобы удержать своих 
лидеров Шипачева (120 млн) и Яшкина (95 млн по новому контракту), и желают 
пригласить Дмитрия Кагарлицкого на не меньшие деньги.  
С другой стороны, помимо "Авангарда" против отмены введенного потолка 
активно выступает и магнитогорский "Металлург", вице-президент которого 
Сергей Ласьков уже показал себя как грамотный менеджер, не готовый платить 
лишние деньги вчерашним звездам. Именно с его подачи "Магнитка" рассталась 
с Виктором Антипиным, не пожелавшим идти на сокращение зарплаты, а также 
сильно понизила предложение по новому договору Сергею Мозякину. 
 - Мы строго против. Однозначно против. И не видим никаких предпосылок для 
увеличения. Для чего повышать потолок зарплат? Чтобы поднять зарплаты 
хоккеистам? Это, извините меня, пир во время чумы. Когда спад в экономике, 
когда многие экономически успешные футбольные лиги прямо говорят о 
снижении зарплат, мы будем их повышать? Что мы таким образом устраиваем? 
Пир во время чумы, - заявил Ласьков "СЭ".  
Не до конца ясна позиция и "системообразующего" клуба нынешней лиги - 
питерского СКА. По некоторым данным, Геннадий Тимченко является едва ли не 
главным адептом нового потолка зарплат. С другой стороны, питерцы всегда 
любили выдернуть звезд из других клубов и насыпать им пару десятков 
миллионов сверху. В публичном поле никто из руководителей СКА на эту тему 
не выказывался.  
И вот тут для "барсов" наступает "час икс" - на чьей стороне выступить в 
зарплатной войне. Очевидно, что в новых экономических условиях генеральный 
спонсор "Ак Барса" не слишком горит желанием тратиться на хоккей сверх меры. 
Так что на первый план теперь выходит менеджерская "чуйка" и умение 
вертеться на рынке хоккеистов, а не только подрисовывать нули в предложениях 
игрокам.  



 

 

С другой стороны, амбиции у "Ак Барса" по-прежнему чемпионские, и вряд ли 
кто-то рад расставанию с кем-то из лидеров в угоду новому потолку. В четверг 
станет понятно, готовы ли в Казани поддерживать "пир во время чумы".  
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К заголовкам сообщений 

Ого, в Сочи развивается хоккей. Клуб "Сочи" в деталях объясняет нам, как 
увлекать людей на южном курорте (Гол (gol.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
После регулярки сезона-2019/2020 КХЛ выкатила статистику посещаемости. По 
ней в лиге есть только три клуба, которые растут от сезона к сезону пять лет 
подряд − "Барыс", "Спартак" и "Сочи". С первыми двумя все понятно (давние 
бренды, крупные города, традиции), но прогресс "Сочи" - это интересно. 
Как молодой клуб с нуля приучает южный курортный город к хоккею − объясняет 
руководитель отдела маркетинга "Сочи" Евгения Беляева. 
- Вы руководитель отдела маркетинга. Расскажите технарю, что это такое? 
- Наш отдел, совмещенный с пресс-службой, отвечает за продвижение 
хоккейного клуба "Сочи" среди людей, которые о нем ничего не знают и 
повышение лояльности имеющейся аудитории. Это наши основные задачи. 
Плюс организация матчей, билетной системы, продажа атрибутики. 
- Какие были варианты с названием? 
- После Олимпийских игр хотели сделать так, чтобы наследственность 
Олимпиады была более прозрачной. Одним из талисманов игр был леопард, 
поэтому первоначально хотели назвать клуб "Леопард". В итоге остановились на 
"Сочи", а образ леопарда стал использоваться в логотипе. Спустя два года 
[после образования клуба] было принято решение о смене логотипа, но от 
образа леопарда отказываться не стали. 
- На какие клубы ориентируетесь? 
- У каждого клуба своя специфика и то, что срабатывает в одном клубе, может 
абсолютно не сработать у нас. Тем более наш город - это город приезжих. 
Наверное, 50%, если не больше - люди из разных городов. Соответственно, 
когда они переезжают, то сравнивают Сочи со своими городами. Например, 
говорят, что весь Челябинск дрожал, когда был хоккейный матч, а в Сочи как-то 
поспокойней. Во-первых, "Трактор" существует много лет. Во-вторых, 
менталитет самих жителей. Кто-то говорит, что нет никакого [регионального] 
менталитета, мы все живем в России. Но нет, все-таки есть. 
Наши болельщики, даже владельцы абонементов, которые переехали, 
допустим, из Екатеринбурга, на матч с "Автомобилистом" надевают их 
атрибутику, а потом дальше болеют за "Сочи" в нашей джерси. Не думаю, что в 
другом городе такое может быть. Здесь это нормальная практика. Такие 
особенности города. Надо уметь с ними работать. 
- Перенесемся на шесть лет назад. Как потащите на хоккей жителя южного 
города? 
- Я б не тащила со словами: "Пойдем на хоккей!". Я бы предложила пойти как на 
шоу, праздник, где вы можете что-то увидеть, чему-то удивиться. А [нравится ли 
вам] хоккей, болеть вам за команду или нет, вы уже определитесь 
непосредственно на матче, где уже наша задача сделать так, чтобы вы остались 
с нами надолго. 
Нужно создавать виральный контент - то, чем люди делятся сами. Мы им не 
говорим: "Давай, выкладывай фото с #хксочи и учувствуй в конкурсе". Это 
прошлый век, так уже никто не работает. Это должно быть что-то, чтобы вас 
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удивило. Вы бы сфотографировались, разместили друзья такие: "О, супер!" − и 
потом вы уже идете с ними, чтобы показать, что здесь происходит. 
- Окей, человек сходил, вроде прикольно. Как сделать из него постоянного 
болельщика? 
- Наша задача − создать какие-то мероприятия, которые будут интересны 
помимо матча. К примеру, у нас есть аудитория, к которой мы относим местное 
население с кавказскими корнями - люди различных кавказских этнических групп. 
Сам хоккей, возможно, им не так интересен. В этом году мы впервые 
попробовали сделать турнир по нардам. И это сработало. Участники были 
именно из этой целевой аудитории. Люди пришли, перед матчем поиграли в 
нарды, а потом пошли смотреть хоккей. Мы их завлекали не хоккеем, а нардами. 
Мы очень много работаем с детьми и их родителями, но не делаем это бездумно. 
Типа, мы сейчас просто раздадим билеты в школе и на этом все. Нет, так 
работать не эффективно. Мы работаем со школами. На 1 сентября мы подарили 
первоклашкам подарки, где помимо блокнотов, линейки, и других сувениров, 
были билеты на матч и раскраски. 
Все дети любят раскрашивать, тут ничего удивительного нет. Им нужно 
раскрасить дворец спорта "Большой" и заполнить контакты с обратной стороны. 
Они приходят на матч с раскрасками, сдают их в клуб "Leo & Friends", получают 
подарок. 
Во-первых, мы получаем контакты этих людей. Во-вторых, предлагаем им три 
варианта вступления в "Leo & Friends": бесплатный пакет и два платных. В 
платные пакеты помимо атрибутики, например, входит опция поздравления 
ребенка с днем рождения на матче: его поздравит игрок клуба с медиакуба, а 
Лео вручит подарок и шарики. 
Дальше уже с помощью клуба "Leo & Friends" вовлекаем детей в посещение 
матчей. Например, они получают книжку для сбора наклеек. На каждом матче 
они получают новую наклейку. Дети очень это любят. А если вовлечены дети, то 
и родители, соответственно, без вариантов. 
- Какие еще у вас есть аудитории и как вы с ними работаете? 
- Еще одна активная аудитория - люди которые приехали из других городов. Их 
мы завлекаем матчами с нашими соперниками. Если играет "Сибирь", то мы 
приглашаем: "Люди из Новосибирска, давайте объединяйтесь, приходите к нам". 
Эти три аудитории - местное население с кавказскими корнями, семьи, новые 
жители города - основные. 
- В прошлом сезоне ваша посещаемость была около пяти тысяч. Какой процент 
из оставшихся четырех тысяч составляют туристы? 
- Наша посещаемость в сезоне 2019/20все-таки выше, более шести тысяч 
зрителей. Все зависит от матча. Если мы берем матчи, которые проходят во 
время летнего турнира Sochi Hockey Open, в сентябре или на новогодних 
праздниках, там процент отдыхающих гораздо выше. Если брать остальные 
матчи, там уже больше ходят местные жители. 
Во время горнолыжного сезона мы работаем с Красной Поляной. Привлекаем 
людей коллаборациями с горными курортами. В принципе это и сработало. 
Благодаря активной работе с курортами Красной Поляны 4 января был 
поставлен рекорд посещаемости за все сезоны (11786 зрителей - прим. авт.). Это 
был матч с ЦСКА, но даже с другим соперником мы бы собрали полный стадион, 
просто с бОльшими усилиями. В позапрошлом году играли с "Северсталью" 4 
января, тоже было больше 11 тысяч (11248 зрителей - прим. авт.). 
- На сколько выросла посещаемость в сравнении с первым сезоном? 



 

 

- Я бы лучше сравнивала со вторым сезоном, когда люди поняли, что это и с чем 
это едят. У кого-то сформировалась привычка ходить на хоккей, а кто-то, 
наоборот, потерял интерес. 
В первом сезоне у нас была довольно высокая посещаемость. На это влияло 
очень много факторов: это было в новинку, только прошла Олимпиада, работала 
программа "Зритель" - использовался админресурс для привлечения зрителей, 
от которой мы уже отказались во втором сезоне. Бесплатное приглашение людей 
не даст никакой пользы в долгосрочной перспективе. 
- Свозили бюджетников? 
- Не то чтобы привозили, но были пригласительные. 
Начиная со второго сезона началась целенаправленная, более взвешенная 
стратегия по работе с болельщиками. С каждым сезоном у нас растет 
посещаемость. Сейчас у нас средняя посещаемость − 6300-6400, а в прошлом 
сезоне была 5700. Хороший прирост. До этого рост был более медленный - 
порядка двухсот человек за сезон. 
- С чем связан такой прорыв в этом сезоне? 
- Как раз с тем, что мы разделили аудиторию на категории и поняли, что с ними 
надо работать абсолютно по-разному. На каждую аудиторию должны быть свои 
методы. Если мы делаем что-то, то это срабатывает на одну аудиторию и 
абсолютно не срабатывает на другую. Опять же, привлечение людей через 
детские мероприятия все равно постепенно дает результат. Люди, которые в 
прошлом сезоне только начали ходить к следующему сезону уже покупают 
абонемент. 
- Могут ли клубы высказывать КХЛ свои пожелания по календарю? 
- Каждый год клубы пишут свои просьбы к Лиге. Мы, например, просим, чтобы 
нам ставили больше [домашних] матчей в сентябре, когда у нас есть 
отдыхающие, на новогодние праздники. Все понимают, что это курортный город. 
Но мы не пишем: "Пожалуйста, 4 января поставьте игру с ЦСКА". Последние два 
года наши желания учитывают, но сложно сказать: именно наши просьбы 
услышаны или просто так совпал календарь. Никто об этом не отчитывается. 
- Футбольный "Сочи" - конкурент? 
- Почему конкурент? Тут должны быть партнерские отношения, которые мы сразу 
выстраивали с футбольным клубом "Сочи". Они к нам сразу обратились, чтобы 
мы поделились опытом. Мы им подсказывали, какие [методы] работают для 
Сочи, какие - нет. 
Я бы их воспринимала как партнеров. Наша аудитория похожа. Людей, которые 
интересуются футболом, легче привлечь на хоккей, чем людей, которые вообще 
не интересуется спортом. Много делали программ, когда при предъявлении 
билетов на футбол, можно было получить скидку на хоккей, и наоборот. Тут 
больше идет обмен аудиторией, нежели соперничество за нее.  

https://gol.ru/materials/ogo-v-soci-razvivaetsa-hokkej-klub-soci-v-detalah-obasnaet-
nam-kak-uvlekat-ludej-na-uznom-kurorte-3648 

К заголовкам сообщений 

"Тигры" не выгрызли путевку в плей-офф. Итоги сезона для "Амура" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
Несмотря на провальный старт сезона, команда из Хабаровска сумела 
выправить свое турнирное положение и имела хорошие шансы на то, чтобы 
попасть в плей-офф. Не хватило лишь нескольких очков. 
Ставка на Гулявцева и братское звено 

https://gol.ru/materials/ogo-v-soci-razvivaetsa-hokkej-klub-soci-v-detalah-obasnaet-nam-kak-uvlekat-ludej-na-uznom-kurorte-3648
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В Хабаровске наверняка ждали закрепления успеха, достигнутого в сезоне 
2017/18, когда "тигры" при умелой дрессировке Андрея Мартемьянова вышли в 
плей-офф. Сам специалист после этого уехал в родной для себя 
"Автомобилист", а на его место пришел Николай Борщевский. Особого успеха на 
тренерском поприще в "Амуре" он не достиг, и в середине января 2019-го его 
заменил Александр Гулявцев. При этом Борщевский пошел на повышение в 
клубной вертикали, став вице-президентом "Амура". В сезоне 18/19 хабаровчане 
финишировали на последнем месте в Восточной конференции, задолго до 
окончания чемпионата лишившись возможности побороться за право участия в 
матчах на вылет.  
Тем не менее руководство дальневосточного клуба поступило мудро, не став 
менять тренерский штаб. Таким образом, Гулявцев получил достаточно времени 
для работы во время предсезонной подготовки. Если говорить о дозаявочной 
кампании, то существенными стоит назвать потери Яна Коларжа, уехавшего в 
родной Пардубице, а также Валентина Пьянова и Павла Дедунова, перешедших 
в "Авангард". Пришли же в команду защитники Валерий Васильев, Ондржей 
Витасек, Александр Игошев, Дмитрий Коробов и Дмитрий Шуленин, а также 
форварды Гинек Зогорна, сыгравший в одном звене со своим братом Томашем, 
Максим Капитуров и Никита Язьков. Пожалуй, ярче всего среди новичков заиграл 
именно Зогорна. Находясь, как правило, в одной связке с братом, он в 62 матчах 
забросил 11 шайб и сделал 22 результативные передачи.  
Активную фазу предсезонной подготовки подопечные Александра Гулявцева 
начали с двух матчей с "Адмиралом" (0:1 и 6:0). Затем обе команды в середине 
августа сыграли на мемориале Збынека Кусы в Чехии. В своей группе с "Динамо" 
(Пардубице) и "Маунтфилдом" "Амур" занял вторую строчку, а в матче за третье 
место по итогам турнира "тигры" переиграли своих дальневосточных соседей в 
серии буллитов со счетом 4:3. Оставшись в Европе, хабаровчане в двух матчах 
одолели "Блэк Уингз Линц" (5:4 ОТ) и "Мотор Ческе Будеевице" (4:0). 
Хабаровские горки не вывели "Амур" в плей-офф 
Но, с сожалению для команды из города с берегов Амура, начало сезона 
сложилось вовсе не так удачно. А именно - с девяти поражений подряд от 
"Барыса", "Сибири" и "Трактора", которым коллектив Гулявцева проиграла по два 
раза, а также от "Салавата Юлаева", минских и рижских динамовцев. 
Усматривать в этой полосе неудач какой-либо игровой или функциональный 
кризис, впрочем, не стоит. В восьми из девяти встречах "Амур" проиграл либо в 
овертайме, либо в основное время с разницей в одну шайбу. Переломным стал 
первый из двух домашних спаренных поединков с "Адмиралом", в котором была 
одержана победа со счетом 3:2. Самые важные перемены, по всей видимости, 
произошли именно в сознании хоккеистов "Амура", которые после этого успеха, 
очевидно, сумели поверить в себя. Команда Александра Гулявцева сумела 
найти свой хоккей. До конца октября она демонстрировала весьма приличную 
игру, вместе с которой пришел и результат. И даже небольшая серия из четырех 
поражений подряд, случившаяся на рубеже октября и ноября, не смогла сильно 
испортить картину.  
После паузы на Евротур "Амур" продолжил идти в среднем темпе, которого было 
достаточно для того, чтобы оставаться в пуле команд, борющихся за плей-офф. 
В конце декабря хабаровчане в очередной раз поймали волну удачи, выиграв 
несколько поединков кряду у "Трактора", минского "Динамо", "Торпедо", 
"Автомобилиста" и "Адмирала". Причем во встречах с Минском и Екатеринбургом 
"Амур" сумел отыграться со счета 0:3! Тогда показалось, что подопечные 
Гулявцева действительно могут войти в зону плей-офф. Но в январе у "тигров" 



 

 

произошел своеобразный ремейк серии неудач, который был у них в начале 
сезона. Те же девять поражений подряд сильно отбросили назад хабаровчан.  
Правда, к концу регулярного чемпионата команда Александра Гулявцева сумела 
возродиться, подобно птице-фениксу. Ей удалось одержать ряд очень важных 
побед, что приблизило ее к зоне плей-офф. Нашлось в этих играх и место 
подвигу. Например, Евгений Аликин в третьем периоде выездного матча с 
"Витязем" совершил просто фантастический сейв в прыжке, который был 
признан лучшим в сезоне.  
После того, как команда вернулась после нескольких гостевых поединков подряд 
в Хабаровск, дело осталось за малым. Нужно было удачно провести 
заключительную домашнюю серию из четырех поединков со своим прямым 
соперником "Нефтехимиком", рижским "Динамо" и "Барысом". Но в самый 
ответственный момент "Амур" откровенно сплоховал. Рижанам он проиграл по 
буллитам (1:2), а первый из двух матчей с нижнекамцами закончился для 
хабаровчан разгромом со счетом 0:8. Соответственно, во втором им для 
продолжения борьбы за плей-офф нужна была только победа. Основное время 
игры завершилось со счетом 2:2, а в овертайме фол Томаша Зогорны привел к 
буллиту в ворота хозяев льда, который был реализован Мэттом Уайтом. Таким 
образом, "Амур" лишился шансов на плей-офф. Разгром "Барыса" в последней 
игре сезона со счетом 5:0 не имел уже никакого значения. 
Хабаровской команде не хватило стабильности. По ходу регулярного чемпионата 
ее постоянно бросало из огня, да в полымя. Как впоследствии сказал Александр 
Юдин, работающий в стане "тигров" с защитниками, "Амур" "хапнул все 
трудности". При этом стоит отметить его работу, так как хабаровчане стали 
одиннадцатой командой по количеству пропущенных шайб. Впрочем, 
руководство клуба высоко оценило действия всего тренерского штаба, 
результатом чего стало продление контракта с Гулявцевым на следующий сезон. 
И это действительно правильный шаг. Шарахания из стороны в сторону команде 
абсолютно не нужны. Необходимо сделать соответствующие выводы и 
готовиться к новому чемпионату.  

https://allhockey.ru/article/show/383989-
Tigry_ne_vygryzli_putevku_v_plej_off_Itogi_sezona_dlya_Amura 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Китайские клубы могут уйти из российского хоккея (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Спор 
Опять начали говорить о том, что потолок зарплат надо увеличить, причем, эту 
тему поднимают лишь две-три команды. Другие специалисты поддакивают, 
показывая лояльность, но при этом приводят совершенно безумные аргументы. 
Но я бы посмотрел на проблему с другой стороны. А почему потолок вообще 900 
миллионов? В какой вселенной вдруг решили, что мы в КХЛ можем платить такие 
огромные деньги людям, которые их даже не пытаются заработать? Чья это 
мысль, что миллион рублей в месяц - очень мало, а 5-6 миллионов - достойные 
деньги? А еще лучше некоторым давать по 8-10 миллионов? Были какие-то 
расчеты? Слышал, что зарплата в 17 тысяч рублей относит человека в России к 
среднем классу. Помню, что в Новосибирске, где хоккей популярен, Кирилл 
Фастовский радовался, что удавалось самостоятельно отбить 20-22 процента от 
денег, которые выдавали им спонсоры. При этом все службы работали на 

https://allhockey.ru/article/show/383989-Tigry_ne_vygryzli_putevku_v_plej_off_Itogi_sezona_dlya_Amura
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пределе возможностей. У нас нет частных команд, все клубы так или иначе 
зависят от бюджета. И где же в бюджетной сфере платят такие огромные деньги? 
Самое печальное, что клубы и сами хоккеисты даже не пытаются заработать. 
Телевидение не приносит ничего, на зрителях большинству клубов все равно, 
фан-шоп может уйти в отпуск на три месяца, за иными хоккеистами гоняешься 
месяц, чтобы сделать интервью, хотя их никто не знает, кроме считанных 
фанатов. Но это не обсуждают - просто платите большие деньги. Да не бывает 
такого. Плюс увеличение потолка всерьез ударит по имиджу КХЛ. В стране 
кризис, люди сидят без работы из-за пандемии, а богатые хоккеисты хотят урвать 
еще больше. Ну как так? Я бы на месте КХЛ провел пару сезонов с потолком и 
полом в 200 миллионов и посмотрел бы, что изменится. Уверен, что качество 
игры останется на прежнем уровне, но хоть кто-то задумается о заработке. 
Контракт 
Переход нападающего Михаила Фисенко в "Авангард" сорвался, и хоккеист 
останется на два сезона в "Ак Барсе". То ли в клубе из Балашихи передумали, то 
ли казанцы все-таки предложили лучшие условия. Для "Авангарда" это не будет 
серьезной потерей и попытаюсь объяснить свою мысль, ведь всегда считал 
потерю Михаила ключевой для Боба Хартли прошлой весной. 
Да, Фисенко - боец, умеет поддерживать настроение в раздевалке, объединять 
команду, но если он уже ушел из клуба, то вернуться будет тяжело. Он и сам 
рискует. Все в Балашихе уже иначе, и если начнутся сложности, то Фисенко бы 
предъявляли серьезные претензии. Не забывайте, что в первый раз он уехал в 
другой клуб из-за Боба Хартли, хотя тренер отрицает это. И именно Хартли не 
нравилось поведение игрока, то, каким авторитетом он пользовался среди 
хоккеистов. Ну вернулся бы Фисенко, разве можно было бы рассчитывать на 
понимание со стороны тренера? Вряд ли. 
Мне бы это напоминало встречу бывших супругов через какое-то время после 
грандиозной ссоры. Вроде бы стараешься все начать сначала, но забыть, как 
расстались последний раз невозможно. Иногда такие союзы приводят к 
хорошему результату, но чаще всего заканчиваются плохо. Так что, конечно, 
жаль, что крепкий форвард с сильным характером не придет в клуб, но Фисенко 
в "Ак Барсе" будет просто лучше. 
Слух 
Есть информация, что Высшая лига в следующем сезоне изменится очень 
прилично. Там не выступит ни один из китайских клубов. Были слухи, что фарм-
клуб "Куньлуня" может переехать куда-то в Россию, как выступала их 
молодежная команда в прошлом сезоне (она смешила всю общественность из 
Дмитрова, а до этого год принимала соперников в Риге), но от этого варианта, 
вроде бы, тоже отказываются. Будет свой чемпионат Китая, но нам этот турнир 
будет совершенно неинтересен, тем более, там планируют использовать только 
местных хоккеистов. Причина вероятного решения на поверхности. Со сроками 
пандемии не все понятно, не исключено, что границы не откроют и к октябрю, так 
что рисковать не стоит. 
Но ВХЛ от этого решения сплошная польза. Во-первых, можно вернуться к 
привычному формату, когда идет честный двухкруговой турнир, когда каждый 
встречается друг с другом по два раза на своей и чужой площадке. Он не идеален 
(я бы, например, посмотрел больше матчей между питерскими клубами или 
между республиканскими командами), но самый честный. Не пострадает и 
спортивная часть. Все три команды в прошлом сезоне показывали что-то 
интересное только всплесками, никто не попал в плей-офф и к китайцам не было 
никакого интереса. В-третьих, для многих клубов перелет в Китай - серьезные 
траты. Более того, тот же перелет в гости к "Ценг Тоу" всегда был невероятным 



 

 

и грустным приключением. Там даже местная команда добирается до дома 
только за сутки из любой точки России. Да и вообще эксперимент с китайцами в 
"Вышке" был политическим и не нес никакого спортивного смысла. Вот уж об этих 
жертвах нынешнего кризиса точно никто жалеть не будет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-khl-mogut-peresmotret-potolok-
zarplat-v-storonu-uvelicheniya-forvard-mihail-fisenko-ne-vernetsya-v-avangard-i-
ostanetsya-v-ak-barse-a-kitayskie-kluby-mogut-pokinut-vhl-1667105/ 

Похожие сообщения (1): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Источник: 37-летний Свитов близок к переходу в "Авангард" (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
Телеграм-канал "ТрэшХоккей" сообщает, что нападающий "Локомотива" 
Александр Свитов ведет переговоры с "Авангардом". Достигнуты 
предварительные соглашения, 
Действующий контракт Свитова с "Локомотивом" истекает 30 апреля. 
В этом сезоне 37-летний нападающий Свитов вышел на лед в 40 матчах 
регулярного чемпионата и набрал 12 (2+10) очков при показателе полезности "-
3". В Кубке Гагарина нападающий провел за "Локомотив" шесть матчей, в 
которых результативными действиями не отметился.  

https://allhockey.ru/news/show/383959-
Istochnik_37_letnij_Svitov_blizok_k_perehodu_v_Avangard 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 апреля 2020 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 27 апреля 2020 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 27 апреля 2020 

• ТРК Новый Век (tnv.ru), Казань, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" подписал новый контракт с защитником Кириллом Спиценко 
(Р-Спорт, Москва, 27 апреля 2020) 
Омский "Авангард" подписал новый контракт с хоккеистом Кириллом Спиценко, 
сообщается на официальном сайте клуба КХЛ. 
Новое соглашение с 20-летним защитником рассчитано до конца сезона-2020/21 
и носит двусторонний характер. Спиценко, воспитанник "Авангарда", в минувшем 
сезоне дебютировал в составе главной команды в КХЛ и провел за "ястребов" 
десять матчей в регулярном чемпионате. 
"На Кирилла мы возлагаем надежды, это наш перспективный воспитанник. Он 
уже привлекался в главную команду в прошлом сезоне, определенный опыт 
получил, теперь нужно добавлять во всем, чтобы постараться закрепиться в 
основе. Все возможности у Спиценко для этого есть, это габаритный защитник, 
который может и в обороне отработать, и от синей линии хорошо щелкнуть. 
Ждем от всей нашей молодежи качественной игры в новом сезоне", - заявил 
президент "Авангарда" Максим Сушинский.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-khl-mogut-peresmotret-potolok-zarplat-v-storonu-uvelicheniya-forvard-mihail-fisenko-ne-vernetsya-v-avangard-i-ostanetsya-v-ak-barse-a-kitayskie-kluby-mogut-pokinut-vhl-1667105/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-khl-mogut-peresmotret-potolok-zarplat-v-storonu-uvelicheniya-forvard-mihail-fisenko-ne-vernetsya-v-avangard-i-ostanetsya-v-ak-barse-a-kitayskie-kluby-mogut-pokinut-vhl-1667105/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-khl-mogut-peresmotret-potolok-zarplat-v-storonu-uvelicheniya-forvard-mihail-fisenko-ne-vernetsya-v-avangard-i-ostanetsya-v-ak-barse-a-kitayskie-kluby-mogut-pokinut-vhl-1667105/
https://realnoevremya.ru/news/173053-shevchenko-kto-voobsche-reshil-chto-1-mln-v-mesyac-ochen-malo-dlya-hokkeistov
https://allhockey.ru/news/show/383959-Istochnik_37_letnij_Svitov_blizok_k_perehodu_v_Avangard
https://allhockey.ru/news/show/383959-Istochnik_37_letnij_Svitov_blizok_k_perehodu_v_Avangard
https://www.sports.ru/hockey/1085143236.html
https://allhockey.ru/news/show/383971-Agent_Svitova_predlozhenij_so_storony_Avangarda_my_poka_ne_slyshali
https://www.championat.com/hockey/news-4026369-agent-avangard-ne-delal-nikakih-predlozhenij-aleksandru-svitovu.html
https://www.omskinform.ru/news/140902
https://newsomsk.ru/news/101679-v_avangard_vozvrachshaetsya_lyubimets_omskix_bolel/
https://tnv.ru/news/sport/97369-byvshiy-kapitan-ak-barsa-svitov-blizok-k-perekhodu-v-avangard/


 

 

https://rsport.ria.ru/20200427/1570632083.html 

Похожие сообщения (8): 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 27 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• ИА СуперОмск, Омск, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Салават" заинтересован в возвращении Кемппайнена и хочет создать 
финскую тройку (Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Как стало известно "Чемпионату", уфимский "Салават Юлаев" хочет вернуть 
нападающего Йоонаса Кемппайнена выступающего за петербургский СКА. В 
Уфе хотят создать финскую тройку. Клуб из Санкт-Петербурга также 
заинтересован в игроке и хочет подписать с ним новый контракт. 
В прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги 32-
летний финский нападающий принял участие в 56 матчах, записав на свой счет 
13 (6+7) баллов при показателе полезности "+10" и 8 минутах штрафного 
времени. Кемппайнен проводил на площадке 14 минут и две секунды за матч. В 
четырех встречах Кубка Гагарина нападающий забил два гола и отдал одну 
результативную передачу.  

https://www.championat.com/hockey/news-4026375-salavat-zainteresovan-v-
vozvraschenii-kemppajnena-i-hochet-sozdat-finskuju-trojku.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 27 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Михаил Семенеко подписал новый контракт с московским "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
20-летний защитник системы московского "Динамо" Михаил Семенеко подписал 
новый контракт с клубом, информирует официальный сайт "бело-голубых". 
Новый контракт рассчитан на два года и будет действовать на двусторонней 
основе.  
На протяжении последних трех лет Семенеко выступал в Молодежной и Высшей 
хоккейной лиге. Прошедший сезон заканчивал в ранге капитана МХК "Динамо". 
За 50 игр в составе фарм-клуба в ВХЛ Михаил набрал 15 очков (4+11) при 
показателе полезности "-3". 

https://www.championat.com/hockey/news-4026521-mihail-semeneko-podpisal-
novyj-kontrakt-s-moskovskim-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Источник: ЦСКА ведет переговоры о подписании новых контрактов с 
лидерами (Р-Спорт, Москва, 27 апреля 2020) 

https://rsport.ria.ru/20200427/1570632083.html
https://news.ru/hockey/avangard-prodlil-kontrakt-s-hokkeistom-spicenko/
https://www.omskinform.ru/news/140909
https://www.championat.com/hockey/news-4026429-sushinskij-vozlagaem-nadezhdy-na-spicenko-eto-perspektivnyj-vospitannik-avangarda.html
https://www.sports.ru/hockey/1085143955.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184149_Avangard_prodlil_kontrakt_s_zashhitnikom_Spicenko
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1184149_Avangard_prodlil_kontrakt_s_zashhitnikom_Spicenko
https://superomsk.ru/news/88079-omskiy_avangard_vzyal_gabaritnogo_zachshitnika_iz_/
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https://www.championat.com/hockey/news-4026521-mihail-semeneko-podpisal-novyj-kontrakt-s-moskovskim-dinamo.html


 

 

Московский ЦСКА с учетом введения в КХЛ жесткого потолка зарплат ведет 
переговоры о подписании новых контрактов на сезон-2020/21 с нападающими 
Александром Поповым, Сергеем Толчинским, Сергеем Андроновым, Иваном 
Телегиным, Сергеем Калининым, Максимом Маминым, Андреем Светлаковым и 
Иржи Секачем, сообщил РИА Новости источник, близкий к ситуации. 
КХЛ установила жесткий потолок зарплат на сезон-2020/21 в размере 900 
миллионов рублей. 
Соглашения Андронова, Калинина, Светлакова и Телегина рассчитаны до 2022 
года, Мамина и Секача - до 2021 года. В этих случаях контракты, как ожидается, 
будут перезаключены на новых условиях. 

https://rsport.ria.ru/20200427/1570643956.html 

К заголовкам сообщений 

Войнов может перейти в "Спартак". Вариант с "Автомобилистом" - 
маловероятный (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 апреля 
2020) 
По информации "СЭ", защитник "Авангарда" Вячеслав Войнов может перейти в 
"Спартак".  
30-летним хоккеистом также интересовался "Автомобилист", однако уральскому 
клубу, скорее всего, не хватит денег на него из-за потолка зарплат. 
Екатеринбуржцы планируют продлить контракт с нападающим Павлом Дацюком, 
который собирается продолжить игровую карьеру.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/voynov-mozhet-pereyti-v-spartak-
variant-s-avtomobilistom-maloveroyatnyy-1667345/ 

Похожие сообщения (7): 

• Газета.Ru, Москва, 28 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Александр Бодягин: "До сирены верю, что "Ладья" может спасти самую 
безнадежную игру" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 
апреля 2020) 
МХЛ продолжает рубрику "Фанатская история". Новым героем стал Александр 
Бодягин - болельщик тольяттинской "Ладьи". Он рассказал о первом для него 
матче молодежки, правилах фан-сектора, а также дал установку любимой 
команде на будущий сезон.  
Знакомство с хоккеем  
- На хоккей я попал практически сразу как появилась команда в городе. Еще до 
того, как было объявлено о создании МХЛ, "Ладья" провела контрольные матчи 
с уфимским "Толпаром". Тогда было сыграно две игры на льду ДС "Волгаря", еще 
без собственных форм, просто как переформатированные фарм-клубы основных 
команд. А уже потом, в сентябре 2009, состоялась дебютная игра в МХЛ против 
"Сибирских Снайперов".  
Первый матч  

https://rsport.ria.ru/20200427/1570643956.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/voynov-mozhet-pereyti-v-spartak-variant-s-avtomobilistom-maloveroyatnyy-1667345/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/voynov-mozhet-pereyti-v-spartak-variant-s-avtomobilistom-maloveroyatnyy-1667345/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2020/04/27/n_14349811.shtml
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1184245_Istochnik_Vojnov_mozhet_perejti_v_Spartak
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184245_Istochnik_Vojnov_mozhet_perejti_v_Spartak
https://www.sports.ru/hockey/1085152494.html
https://allhockey.ru/news/show/384007-Istochnik_Vojnov_perejdet_v_Spartak_vmesto_Avtomobilista


 

 

- Как уже сказал, мой первый матч в МХЛ был против Новосибирска. Причем из-
за путаницы со временем пришел на игру уже где-то к середине второй 
двадцатиминутки. Помню, команды показывали немного сумбурный хоккей. Тем 
не менее никогда не забуду торжественность момента и уверенную победу 
"Ладьи" в той встрече со счетом - 4:1.  
Традиции трибун  
- Фан-сектор на играх МХЛ собирается, к сожалению, не регулярно. Опять же это 
связано с тем, что молодежка часто играет в один день с "Ладой" и не все имеют 
возможность посетить ранние матчи. Тем не менее, если фан-движение 
собирается, то "Ладью" стараются поддерживать не хуже, чем основную 
команду.  
У нашего фан-сектора есть правило: надевать на игры синий верх - основной 
цвет клуба. И, конечно, обязательно поддерживать команду, не отвлекаясь на 
что-то постороннее во время игры. Как говорится, "пришел на сектор - вставай и 
пой, а если нет - иди домой". Встречаемся ли фан-сектором отдельно от матчей? 
Мы несколько раз за сезон собираемся для обсуждения организационных 
вопросов или просто отдохнуть вместе.  
Этот матч в памяти  
- Вспоминается матч сезона 2015/2016, когда "Ладья" одержала крупную победу 
над "Омскими Ястребами" со счетом - 8:4. Почему именно он? Команда из Омска 
традиционно считается одним из лидеров всей МХЛ и победы с крупным счетом 
всегда остаются в памяти. К тому же, если не ошибаюсь, это была стартовая игра 
в том сезоне. Помню, эмоции тогда переполняли, ведь когда у родной команды 
идет игра и шайбы забрасываются одна за другой это не может не радовать.  
Все ради хоккея  
- Моментов наберется достаточно много, но, пожалуй, вспомню шайбу 
Станислава Рангаева в минувшем сезоне. "Ладья" проигрывала "Алтаю" со 
счетом 2:3 и играть оставалось меньше минуты. Стас прошел через всю 
площадку от ворот до ворот и спас команду от поражения. Сумасшедший момент 
на самом деле. Шайба попала на 1 место в ТОП-10 недели МХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/1/992441/ 

К заголовкам сообщений 

Работа над ошибками: "Спутник" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 27 апреля 2020) 
"Спутник" продемонстрировал самую зрелую игру за время выступлений в 
Париматч Чемпионате МХЛ. И хотя в плей-офф попасть снова не получилось, но 
альметьевцы продемонстрировали несколько впечатляющих отрезков и 
остановились всего в нескольких очках от первой восьмерки. Подопечные 
Эдуарда Дмитриева вполне могли рассчитывать на большее, если бы лучше 
провели февральские матчи, но сложнейшая серия против "Белых Медведей" и 
"Авто" не позволила дотянуться до восьмого места. Регулярку команда 
завершила четырьмя победами кряду. 
Главный тренер "Спутника" Эдуард Дмитриев подвел итоги сезона для команды.  
- Несмотря на то, что "Спутник" в текущем сезоне занял самое высокое место за 
время выступления в МХЛ, задачу руководства мы не выполнили. Как и в 
прошлом сезоне, не хватило нескольких очков. Чемпионат был ровным, на 
Востоке не было явных фаворитов и все нацеливались на победу. Со всеми 
командами можно играть на равных, в том числе с теми, которые оказались выше 
нас. Учитывая все обстоятельства, скажу, что мы должны были выходить в плей-
офф.  

https://mhl.khl.ru/news/1/992441/


 

 

- Когда наступил переломный момент в борьбе за плей-офф?  
 - Это было незадолго до концовки чемпионата, когда мы уступили в играх, в 
которых должны были побеждать. Можно вспомнить матчи с Новокузнецком, 
Тольятти, Нижнекамском, когда мы полностью владели преимуществом, 
превосходили соперников по опасным моментам, но ребятам не хватало 
хладнокровия. Тех же "Мамонтов Югры" перед Новым годом мы перебросали 
втрое, но не добились нужного результата.  
По сравнению с прошлым сезоном много игр было проиграно в овертаймах. Это 
недостаток концентрации - не дорабатывали в нужный момент. Ну, а 
решающими, пожалуй, были матчи против "Ладьи": в первой игре мы вели в две 
шайбы, но затем уступили по буллитам, а во второй встрече психологически 
ребята рухнули.  
Большое влияние на итоговый результат оказало то, что по разным причинам 
выпадали ребята, на которых мы рассчитывали. Были серьезные травмы, кто-то 
еще и предсезонную подготовку пропустил. В итоге, они не сыграли в свою 
полную силу. К этому добавилось еще и большое количество болезней. Если 
честно, не припомню, чтобы такое раньше случалось в моей карьере. Во время 
поездки в Уфу и Екатеринбург наш клубный микроавтобус ездил в эти города как 
маршрутное такси - привозил одних ребят и увозил других. В Екатеринбурге из-
за вируса пришлось играть в три пятерки. Это очень тяжело, особенно если в 
составе всего два центральных нападающих. После болезни ребят надо 
восстанавливать, чтобы они снова обрели игровую форму. В Нижнем Новгороде 
вторая игра вообще могла не состояться, в строю осталось всего двенадцать 
человек. И к ребятам по этим матчам нет претензий: мы выиграли у "Авто", на 
равных боролись с "Чайкой". Но в итоге эти нагрузки накапливались, не было 
свежести, силенок зачастую не хватало. И составы пятерок постоянно менялись 
- то один игрок выпадал, то другой. Всего один состав продержался неизменным.  
- Насколько большими будут изменения в составе на следующий сезон?  
 - На сегодняшний день могу сказать, что состав обновится примерно 
наполовину. Будем просматривать местных и татарстанских ребят. Не стоит 
забывать, что в планах создание команды РХЛ. Кого-то будут привлекать и к 
первой команде. Некоторым уже надо дальше расти.  
- Как команда будет готовиться к следующему сезону?  
 - На данный момент мы проводим тренировки по видеосвязи. Народа много, 
контролировать всех вместе сложно, поэтому разделили ребят на три группы. 
Все сидят по домам, все тренировки в прямом эфире проходят. Конечно, не 
хватает льда.  
Дальше будет видно. Все зависит от ситуации с пандемией и от решения 
руководства. Возможно, в мае будем наверстывать то, что не доработали в 
апреле. Либо начнем с первого июля сборы. В Тольятти в апреле должны были 
сыграть на турнире и с "Реактором", но по понятным причинам этот турнир и 
товарищеские матчи не состоялись. На данный момент в планах товарищеские 
игры с "Ирбисом" 30-31 июля, турнир в Казани в начале августа. 
Благодарим пресс-службу ХК "Нефтяник" за помощь в подготовке материала  

https://mhl.khl.ru/news/1/992443/ 
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Двукратный чемпион ЖХЛ "Агидель" может прекратить существование из-
за отсутствия финансирования (Sport24.ru, Москва, 27 апреля 2020) 
Как стало известно Sport24, женская хоккейная команда "Агидель" может 
прекратить свое существование.  
Как ранее мы уже сообщали, все уфимские хоккейные команды испытывают 
проблемы со спонсорской поддержкой. "Башнефть", осуществляющая 
финансирование через "Фонд социальных целевых программ", не перечисляла 
денежные средства с января 2020 года. И если игрокам "Салавата Юлаева" 
выплатили зарплату за март из других источников, то "Агидель" из-за отсутствия 
финансовых гарантий от "Башнефти" близка к закрытию.  
"Агидель" - двукратный чемпион ЖХЛ и финалист сезона-2019/2020.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-27-dvukratnyy-chempion-zhkhl-agidel-
mozhet-prekratit-sushchestvovaniye-iz-za-otsutstviya-finansirovaniya 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020 
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Федерация хоккея России 

 
Владислав Третьяк - о влиянии коронавируса на хоккей и тенденциях 
развития игры (Большой спорт (bolshoisport.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
25 апреля президенту Федерации хоккея России Владиславу Третьяку 
исполнилось 68 лет. "Большой спорт" поздравляет легендарного спортсмена с 
днем рождения и пибликует интервью с Владиславом Александровичем, которое 
было организовано брендом HENDERSON, официальным модным партнером 
ФХР.  
Кем быть сложнее тренером вратарей или вратарем?  
Наверное, тренером быть сложнее. Когда ты спортсмен, ты отвечаешь за себя, 
за свои действия на льду, знаешь, что у тебя на душе, насколько ты хорошо готов 
физически и психологически. Тренер вратарей отвечает за все те же 
компоненты, ставит технику, но результат его работы зависит от самого 
спортсмена.  
Какая шайба в ваши ворота была самой обидной?  
Думаю, что шайба американского форварда Джонсона на Олимпиаде в Лейк-
Плэсиде, когда сборная США забила за секунду до конца первого периода, и 
главный тренер советской сборной Виктор Тихонов меня заменил.  
Самый запоминающийся матч на чемпионатах мира? 
Сложно выделить один матч. Думаю, это все игры, в которых мы завоевывали 
золотые медали. А было это 10 раз.  
Почему на вашем свитере номер 20, а не 1?  
Когда я пришел в сборную Советского Союза 17-летним дебютантом, основным 
голкипером был легендарный Виктор Коноваленко из горьковского "Торпедо", как 
раз выступавший под номером 20. В то время Коноваленко было уже за 30 лет, 
его игровая карьера близилась к завершению. Уходя из сборной, Виктор передал 
свой номер мне. 
Может ли хороший спортсмен быть подлым человеком?  
-Отвечу так: он может быть сильным спортсменом, но великим - никогда. Хоккей 
- сложный вид спорта, в котором очень много нюансов. Порой исход матча 
зависит от мелочей, не видных простому зрителю. Во время матчей бывает 
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очень много провокаций. В мое время этим очень "славились" канадская и 
чехословацкая сборные. Сейчас почти в каждой команде есть игрок, кто может 
незаметно тыкать соперника клюшкой, обзываться, всячески выводить из 
равновесия, пока не видит арбитр. Как правило, такое проделывают с сильными 
игроками соперника. Как только хоккеист отвечает - арбитр видит и следует 
удаление. Преимущество достигнуто. 
Лидерам команд такое поведение не нужно. Оны сильны в другом: делают 
результат на льду благодаря своему мастерству, а не подлым приемам.  
Что касается обычной жизни, то среди наших хоккейных звезд я не припомню 
подлых людей. Была другая крайность - кто-то из них был по-детски наивен, 
открыт, добродушен, а подлые люди этим пользовались.  
Шили ли вы вратарскую экипировку самостоятельно для игры во дворе, до 
начала вашей вратарской карьеры в клубах?  
Это приходилось делать постоянно. И не только во дворе, но даже в хоккейной 
школе. Это был каменный век! Форма была намного короче моих колен, и мне 
все время попадали шайбой в коленную чашечку. Через полгода, правда, 
экипировку поменяли - в той было совсем уж невозможно играть. Мне тогда было 
все равно, на какой позиции играть - в нападении, защите, воротах... Только бы 
играть. Лишь бы форму дали. Но никто не хотел быть голкипером, вот мне и 
досталась вратарская. И я был самым счастливым человеком! 
Отговаривала ли вас мама от игры в хоккей, ссылаясь на травмы, шрамы и 
прочие увечья внешности?  
Моя мама играла в русский хоккей, и удивить ее было трудно. Вот отец, военный 
летчик, считал, что это несерьезное увлечение, а я с клюшкой напоминаю ему 
дворника с метлой. Но вскоре я начал зарабатывать, и тогда он уже стал меня 
поддерживать.  
Как вы и ваша команда переживаете самоизоляцию?  
Проводим время так же, как и вся страна. Верим, что вскоре все должно 
вернуться в нормальное русло. 
Удалось отдохнуть и больше времени провести со своими близкими, или 
работаете по удаленке?  
Работа не останавливается, современные средства связи помогают 
коммуникации, принятию решений. То, что проводим время с близкими - это 
большой плюс.  
Вопрос читателя: у моего сына серьезное плоскостопие и он мечтает заниматься 
хоккеем, были ли у вас подопечные мальчишки с плоскостопием ?  
Плоскостопие в целом не мешает заниматься хоккеем. Плоскостопие 
наблюдается у очень многих детей. Нужно обратиться к ортопеду, чтобы он 
назначил комплекс упражнений. С течением времени его можно убрать. Главное 
- не запускать его, иначе заниматься любым спортом может быть непросто. 
Когда хоккей будет такой, как в ваше время?  
Думаю, что уже никогда. И это не хорошо и не плохо. Просто каждой эпохе - свое 
время. В наше время хоккей был более творческим, но сейчас очень сильно 
увеличился средний уровень, и звездам непросто проявлять себя. Современный 
хоккей - намного более скоростной, атлетичный. Сейчас хоккеисты чуть ли не с 
детского возраста знают все методики тренировок, какие группы мышц нужно 
развивать. Вратари сейчас играют сильнее, форварды быстрее катаются и 
сильнее бросают. Другое дело, что если бы в наше время была такая 
экипировка... Вратарская форма была намного меньше, щитки быстро намокали 
и становились неподъемными. Коньки - это вообще отдельный разговор. 
Овечкин рассказывал, как Гретцки подарил ему свою клюшку, так Саша 



 

 

признался, что не представляет, как можно было играть этими деревяшками. Так 
что повторюсь: каждому хоккею - свое время, а эпохе - свои герои.  
Как привить ребенку интерес к занятиям спортом?  
Ответ прост: больше с ним играть. Заинтересовывать игрой, ведь это очень 
увлекательно. Не заваливать его работой в детстве, это надо делать уже в 
старшем возрасте, когда подросток уже точно знает, зачем он тренируется. Мы 
в ФХР разработали национальную программу подготовки хоккеистов для всей 
страны. Там как раз все это очень подробно расписано.  
Какие черты характера развивает именно хоккей?  
Абсолютно все! Мужество, характер, волю, ответственность за свои поступки, 
отношения в коллективе. Все то, что очень нужно в обычной жизни. 
Вы позитивный человек или склонны ставить все под сомнение?  
Я - позитивно мыслящий человек. Ставлю себе цели и постепенно добиваюсь их. 
Только так можно добиться успеха. Конечно, путь к успеху тернист, нужно все 
проверять, просчитывать, терпеть неудачи. Но только позитивные мысли 
помогают строить жизнь. А негативные ее разрушают.  
Вы уже столько лет возглавляете Федерацию хоккея России. Как сегодня, когда 
все находятся дома, а не в привычном офисе, удается поддерживать командный 
дух и оставаться вместе, но на расстоянии?  
Мы всегда на связи с нашими менеджерами: Романом Ротенбергом, Дмитрием 
Курбатовым и другими. Как только стало ясно, что чемпионата мира не будет, я 
выступил на сайте ФХР с обращением, что подготовка к следующему сезону 
начнется уже на следующий день. Как только ты себе позволяешь простой, 
прекращаешь работать, развиваться, твоя цель отдаляется, а конкуренты 
пользуются этим преимуществом.  
В новой реальности изоляции Вы предпочитаете все время ходить в домашнем 
или есть поводы надеть пиджак HENDERSON?  
Cейчас мои костюмы отдыхают. Но я не дождусь, когда снова начнутся встречи, 
конференции, и, конечно, хоккейные матчи. HENDERSON - наш официальный 
партнер, и я, и все сотрудники ФХР с удовольствием носят одежду этой фирмы. 
И не только во время официальных мероприятий, но и в повседневной жизни. 
Убеждаюсь в этом в офисе ФХР.  
Виктор Гюго сказал: "Нужно поддерживать крепость тела, чтобы поддерживать 
крепость духа". Сейчас, в условиях всеобщей самоизоляции, в этих словах 
читается особый смысл и даже призыв к действию. Однако, кажется, что без 
крепости духа, без внутренней силы и стремления к результату, сложно 
представить какой-либо успех на спортивной арене. Какие личностные качества 
помогут в этом? Упорство, азарт, стремление быть во всем лучшим? Анастасия, 
Москва  
Как я уже говорил, нужно ставить себе высокие цели и добиваться их. Только так. 
Когда ты идешь к цели, уверен в себе, ничто не способно поколебать тебя. Но, 
конечно, при этом очень важна поддержка близких тебе людей, их здоровье. 
Поэтому в наше непростое время нужно беречь своих близких. Скоро жизнь 
вернется в нормальное русло, в этом нет никаких сомнений.  
За последние месяцы мир буквально перевернулся. На конец марта 2020 43% 
населения Земли находилось на самоизоляции. В онлайн перешли очень многие 
сферы жизни - работа, общение с семьей и друзьями, покупки, развлечения, 
даже собрания Правительства теперь проходят в онлайн. Как вы думаете, каким 
будет мир спорта после пандемии? Ожидаете ли каких-то сильных изменений?  
Мир меняется. Но причиной этому не вирус, а научно-технический прогресс. Мы 
имеем возможность поддерживать рабочие процессы, не выходя из дома. Но все 
же личное общение не заменит ничего. Человек - существо социальное, 



 

 

большинству из нас важно видеть лично друзей, родственников, партнеров по 
бизнесу, коллег по работе. Что касается жизни онлайн - то она очень помогает, 
но не заменяет настоящую жизнь. Приведу в пример мою сферу - спорт. Сколько 
лет существует телевидение? Вы можете смотреть матч на любом устройстве, 
начиная с телефона и заканчивая большим экраном у вас дома. Во время моей 
игровой карьеры трансляции велись с 4-6 камер, а сейчас матчи показывают 30-
40 камер в разрешении высокой четкости. Но все равно даже при таких 
трансляциях поход на стадион не заменит ничего. Атмосферу праздника тяжело 
передать на расстоянии. В декабре мы играем матчи "Хоккейной классики" на 
футбольном стадионе. По телевидению такую игру видно лучше, чем с трибун 
большой арены, но на нее приходят по 70 тысяч человек. Почему - ответ простой.  
Какие ближайшие спортивные мероприятия с участием сборных команд России 
по хоккею планируете посетить? На какое событие рекомендуете обратить 
внимание болельщикам?  
Мы планомерно готовимся к сезону. Сейчас важно понять, когда все придет в 
нормальное русло. Для посещения советую любой хоккейный матч в вашем 
городе. Возвращаясь к вопросу, как изменится мир - отвечу: после того, как спорт 
остановился, мы еще больше будем ценить то, что он у нас есть, и беречь наш 
хоккей. 
Посоветуете клиентам HENDERSON, как максимально полезно провести время 
самоизоляции и сохранить позитивный настрой?  
Идти к своей цели, беречь родных и близких, не запускать себя, делать 
физические упражнения, не предаваться унынию, а наоборот, быть примером 
для своей семьи. Тяжелое время пройдет, вирус будет побежден!  

http://www.bolshoisport.ru/articles/vladislav-tretyak-o-vliyanii-koronavirusa-na-
hokkey-i-tendentsiyah-razvitiya-igry 
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Молодежная сборная России по хоккею 
 
Топ-проспекты КХЛ. Кто будет зажигать на следующем МЧМ? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 27 апреля 2020) 
Разбираемся кто станет лидером молодежки на следующем МЧМ. 
Родион Амиров "Салават Юлаев"  
Родион Амиров ворвался на хоккейные радары прошлой весной, когда на ЮЧМ 
в Швеции примерил на себя роль лучшего бомбардира сборной U18, вместо 
забуксовавшего Василия Подколзина. Дебютировал в КХЛ нападающий в этом 
сезоне, он сумел провести 21 встречу, но заброшенными шайбами не отметился. 
Прошлый сезон получился в целом очень сложным для форварда, Родион играл 
на три стороны, помимо КХЛ он успел поиграть еще в ВХЛ и МХЛ. 
В вышке Родион Амиров забросил свою первую шайбу во взрослом хоккее. За 
"Торос" форвард провел 11 встреч и отличился два раза, но также сумел 
записать на свой счет пять голевых передач. Следующий сезон станет для 
Амирова важнейшим в его карьере, он будет главным лимитчиком уфимской 
команды и имеет отличные шансы поехать на МЧМ.  
Дмитрий Овчинников "Сибирь"  
Дмитрий Овчинников является наверное одним из самых ценных кадров в 
системе новосибирского клуба, его уже начинают сравнивать с Константином 
Окуловым. Новосибирская школа хоккея не славится россыпью талантов, 
поэтому за каждого интересного молодого игрока они цепляются. Несмотря на 
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свой юный возраст, а Овчинникову в этом году исполнится только 18, он уже в 
конце прошлого регулярного сезона успел дебютировать в КХЛ. 
Большую часть прошлого сезона форвард провел в МХЛ, в составе "Сибирских 
снайперов" он набирал очко за игру, что является отличным показателем для 17-
летнего парня. В следующем сезоне тренерский штаб "Сибири" во главе с 
Николаем Заварухиным, наверняка чаще будут подпускать молодого парня к 
основной команде, задача Дмитрия Овчинникова на следующий сезон - 
закрепиться в составе новосибирского клуба и пробиться в окончательную заявку 
на МЧМ. 
Шакир Мухамадуллин "Салават Юлаев" 
Шакир Мухамадуллин именно тот защитник за которым уже внимательно следят 
в НХЛ. Шакир прошлый сезон провел больше на скамейке "Салавата", 
тренерский штаб не особо доверял молодому парню, но несмотря на это, он уже 
успел отличиться результативным баллом в КХЛ. Шакир Мухамадуллин 
обладает сильным броском, любит играть в большинстве и подключаться к 
атаке, за океаном за игрой нашего защитника внимательно следят множество 
скаутов. 
В прошлом сезоне за получением игровой практики защитника спускали в МХЛ, 
там он провел 15 встреч за родной "Толпар" и сумел набрать 10 очков в 15 
встречах.В следующем сезоне Шакир Мухамадуллин должен стать лидером 
обороны нашей молодежки и заявить о себе на весь хоккейный мир. 
Максим Грошев "Нефтехимик" 
Максим Грошев имеет солидный опыт игры не только в КХЛ, но он успел поиграть 
уже на предыдущем МЧМ. Форвард обладает хорошими габаритами, любит 
играть около бортов и вылазить на чужой пятак. Грошев является главным 
активом нижнекамского клуба, именно в родном клубе он уже получает солидное 
игровое время в первой команде. 
Прошлый сезон Максима Грошева можно занести только в актив. Нападающий 
провел 51 встречу в КХЛ, проводя в среднем по 8 минут на льду форвард 
отличился один раз и сделал шесть голевых передач. Следующий сезон будет 
очень важным в карьере молодого игрока, он уже один из главных кандидатов на 
следующий МЧМ. 
Василий Подколзин "СКА"  
Василий Подколзин - главная надежда нашей сборной на следующем МЧМ. Про 
этого молодого парня хоккейные болельщики слышат давно, на Подколзина уже 
несколько лет возлагаются большие надежды. В этом году Василий Подколзин 
уже во второй раз в своей карьере поехал на МЧМ. К сожалению особенного 
прогресса в статистике на молодежных первенствах мы заметить не можем, но 
форвард прибавил в прошлом сезоне, это показывает его клубная игра. 
В прошлом сезоне Василий Подколзин набрал свои рекордные 11 очков в КХЛ в 
36 встречах. Да и в целом, звено Марченко-Морозов-Подколзин очень сильно 
пошумели в лиге после МЧМ. Следующий сезон должен подарить нам новую 
звезду российского хоккея. Василий Подколзин поедет на следующий МЧМ в 
роли лидера сборной России и наверняка он будет капитаном этой молодежки.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/newssportkhl/2772582.html 

К заголовкам сообщений 

"Хоккеистам не стоит рано уезжать за океан" (Известия (iz.ru), Москва, 28 
апреля 2020) 
Тренер защитников молодежной сборной России Александр Бойков - о карьере 
в НХЛ, скрытой травме Егора Замулы и конкуренции среди игроков обороны 
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- На недавнем МЧМ в Чехии у вас был лучший подбор защитников за время 
работы в молодежной сборной России?  
 - Я работал с защитниками очень хорошего уровня. Не хочу называть 
конкретные фамилии, но у нас было семь хоккеистов этого амплуа - шесть 
игравших плюс Антон Малышев в качестве запасного. Я его тоже старался 
подключать, но в итоге решили играть в шесть защитников. В принципе, все 
исправно выполняли свою работу. Кто-то играл много в большинстве, кто-то - в 
меньшинстве. Но этот созыв был очень хорошим. Я во время работы часто 
приводил ребятам в пример свой первый МЧМ, где собирались ребята 1995 года 
рождения - Владислав Гавриков, Никита Черепанов. Там тоже был хороший 
состав, но по сбалансированности я бы выделил именно ту группу ребят, что 
играла на последнем первенстве планеты. Как сказал Валерий Николаевич 
Брагин, за последние 10 лет это вообще была одна из сильнейших молодежных 
сборных. 
 - С момента вашего первого МЧМ-2015 выбор качественных молодых 
защитников стал шире?  
 - Я работал на трех МЧМ - в этом году в Остраве и Тршинце, в прошлом году в 
Ванкувере и пять лет назад - в Монреале и Торонто. Был четырехлетний 
перерыв, когда я трудился в "Динамо". Со стороны наблюдал за молодежной 
сборной, но не буду оценивать тогдашний состав. А вот если сравнивать с 2015 
годом, то, как я уже сказал, он с тех пор стал более сбалансированным. Значит, 
конкуренция растет. 
 - Год назад Владислав Третьяк говорил, что к росту конкуренции среди 
вратарей, помимо прочего, привели постоянные сборы и лагеря для голкиперов, 
организованные ФХР. И сообщил, что нечто подобное уже делали для 
защитников, собираясь широко внедрить эту практику. Действительно 
федерация настолько серьезно взялась за развитие игроков довольно 
дефицитного для России амплуа?  
 - Пока прошел один такой сбор, но я бы хотел поблагодарить федерацию за то, 
что она начала подобную практику. В начале мая прошлого года действительно 
собирали лучших на тот момент кандидатов среди защитников с 2000 по 2004 
год рождения. Провели с ними семь дней - на мой взгляд, сбор прошел на очень 
высоком уровне. Ребятам очень понравилось. Мероприятие проводил канадский 
специалист Дэниэл Бохнер, работающий в ФХР, - делал все очень 
профессионально. Там, кроме меня, были Андрей Козырев (главный тренер 
юношеской сборной России U-17. - "Известия"), Андрей Скопинцев (тренер 
защитников московского "Динамо". - "Известия"), Юрий Добрышкин (главный 
тренер "СКА-Варяги", молодежной команды системы СКА. - "Известия"). И мы 
тоже были довольны этим мероприятием, поскольку в наше время таких сборов 
вообще не проводилось. По его окончании ребята 2000 года рождения - их было 
человек 16 - поехали в Сочи на Кубок Черного моря. Там и я, и Валерий 
Николаевич Брагин увидели очень большую разницу между той игрой, которую 
они показывали до сбора, и той, которую продемонстрировали на турнире. За 
семь дней они прибавили очень сильно. Но этим надо заниматься постоянно. 
Нельзя созвать людей один раз в год на одну неделю и добиться глобального 
рывка в их развитии. Мы, конечно, даем ребятам упражнения для поддержания 
формы в течение сезона, но хотелось бы подобные сборы для защитников 
проводить чаще, чем раз в год. 
 - После последнего МЧМ Егор Замула объявил, что ложится на операцию из-за 
травмы, о которой не рассказал тренерскому штабу, так как очень хотел сыграть 
на турнире. Вы бы его не взяли, узнай о ней заранее?  



 

 

 - Никто не знал об этой травме. И Замула не говорил. Хотя мы постоянно 
спрашивали хоккеистов об их самочувствии. Если бы мы увидели во время 
тренировок и товарищеских игр, что он испытывает какую-то боль, стали бы 
узнавать подробности. И при всем профессионализме Егора и его высоком 
уровне появился бы вопрос, нужен ли нам травмированный игрок на этом МЧМ. 
В любой момент при любом столкновении он мог закончить турнир в первом 
матче. И мы бы доигрывали в шесть защитников. Но во время тренировок Замула 
не показал никакой боли. И турнир отыграл на очень хорошем уровне. 
- Об отъезде Александра Романова в "Монреаль" многие говорят как о 
свершившемся факте. Он готов к НХЛ?  
 - Сложный вопрос. Но он здорово показал себя на МЧМ, а затем заслужил вызов 
в первую сборную. Сейчас Романов вполне созрел для того, чтобы попробовать 
себя в НХЛ. 
 - Романов и Даниил Журавлев сильно прибавили за год, если сравнивать их с 
выступлениями на МЧМ в Ванкувере и Остраве?  
 - Конечно. Нужно заметить, что оба прошедший сезон КХЛ играли в основных 
составах сильных команд: Романов - в ЦСКА, Журавлев - в "Ак Барсе". Мне 
кажется, прошлогодний МЧМ в Ванкувере придал им уверенности в своей игре. 
Поэтому они и в своих клубах прибавили. 
 - Четвертое звено молодежки в лице Никиты Ртищева, Ильи Круглова и Максима 
Соркина почти весь турнир играло только в меньшинстве. По ходу МЧМ был 
вариант более широкого их использования?  
 - Повторюсь, у нас была очень сбалансированная команда. И все знали свою 
роль. Ртищев и Соркин первыми выходили в меньшинстве - мы их наигрывали в 
этом качестве. В то же время у них были шансы забить. Что и сделал Никита в 
финале. У нас все четыре линии могли отметиться заброшенными шайбами. Но 
мы всем штабом сошлись на том, что будут две бригады большинства, а в 
меньшинстве нужны две пары, обязанные сдерживать соперника, когда он 
разыгрывает лишнего. Все в команде понимали это, и никто не обижался из-за 
игрового времени. 
- Ваша работа сильно изменилась после случившихся за месяц до МЧМ 
перестановок в штабе - замены Юрия Бабенко на Игоря Ларионова и Владимира 
Куликова на Николая Хабибулина?  
 - Да не особо изменилась. Все проходило в рабочем режиме. Все работали как 
единое целое. Получился очень дружный тренерский штаб. 
- На том МЧМ, помимо вас, в помощниках Валерия Брагина были Евгений 
Корешков и Анвар Гатиятулин, успевшие поработать в КХЛ и главными 
тренерами, и ассистентами в ЦСКА и СКА. Год назад Юрий Бабенко стал 
старшим тренером в московском "Динамо". Когда ждать подобного перехода от 
вас?  
 - Не хочу комментировать свое будущее, но вы правильно подчеркнули, как 
прибавляет в росте и карьере специалист, работающий с Валерием 
Николаевичем. Он не просто хороший тренер, но и настоящий учитель. Который 
не просто говорит, что делать, но и помогает что-то изменить в своем сознании 
и работе. С Брагиным прибавляют не только хоккеисты, но и его помощники. Я 
даже не могу конкретно сказать, в чем именно - тут можно до бесконечности 
перебирать все аспекты. Все время подходишь к нему, что-то спрашиваешь и 
всякий раз узнаешь новое. Этот человек все время в работе и не 
останавливается в развитии, стараясь делиться накопленным с помощниками. 
 - В феврале вы с Брагиным поработали в штабе национальной сборной на этапе 
Евротура в Швеции. Каковы впечатления от этого визита?  



 

 

 - Конечно, уровень совсем другой. Начиная с бытовых вопросов и заканчивая 
работой на льду. Класс у ребят совершенно другой - в первую очередь в плане 
скоростей и принятия решений. Я, как и в молодежной сборной, отвечал за 
оборону и игру в меньшинстве. В тактическом плане особой разницы не заметил, 
но у взрослых ребят значительно выше уровень, они показывают 
профессиональный подход. 
- На МЧМ нашу сборную часто представляют ребята, в юном возрасте уехавшие 
в юниорские лиги Северной Америки и не поигравшие на взрослом уровне в 
России. В 1993 году, в 17 лет, вы также уехали из Челябинска за океан. В 
нынешнее время стоит подобным образом строить свою карьеру?  
 - Когда я уезжал, в стране был кризис. В России была полная разруха - коньки 
не достать, а перчатки нам передавались рваные от мастеров. Меня пригласили 
попробовать себя в Америке. Сказали: "Не получится - пожалуйста, вернешься 
обратно". Я потихоньку привыкал там и был нацелен попасть в НХЛ. Сейчас ФХР 
все делает, чтобы молодежь не уезжала за границу. Создаются условия: сборы, 
хорошие контракты. Персонально занимаются с нападающими, вратарями, 
защитниками, привозят профессионалов из Канады, чтобы учили ребят 
правильному катанию. Где все это было в начале 1990-х? А сейчас условия для 
молодых потрясающие. Мне кажется, им не стоит так рано уезжать. Лучше 
сначала попробовать закрепиться в КХЛ и попозже попробовать себя в НХЛ. 
Сейчас можно развиваться и в России. Та же разработанная ФХР программа 
подготовки "Красная машина" подразумевает единую систему развития молодых 
хоккеистов в нашей системе. 
 - Когда мы увидим полноценный продукт этой программы?  
 - Программа уже внедрена, и в ближайшие годы должен быть результат в виде 
появления более качественных игроков. Думаю, уже ребята 2002 года рождения 
покажут плоды работы "Красной машины". Я смотрел на выступление этой 
юниорской сборной на прошлогоднем Кубке Глинки, который Россия выиграла 
впервые за 20 лет. Было видно, что собрались очень талантливые ребята. 
 - Их рост усложнит то, что коронавирус лишил их возможности сыграть на 
юниорском чемпионате мира, который должен был пройти сейчас?  
 - Конечно, жалко ребят, которые к этому ЮЧМ шли всю карьеру. Но думаю, это 
им не помешает показать себя на более высоком уровне. В прошлом году на 
Глинке они продемонстрировали свой потенциал. И, если не снизят требований 
к себе, добьются больших успехов уже на уровне молодежки и взрослых команд.  
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

В "Монреаль" после провального сезона в КХЛ. Российский вратарь 
рассказал, что хочет начать карьеру с нуля (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
Василий Демченко не боится АХЛ, ECHL и серьезную потерю в деньгах.  
Не боюсь поехать в Лаваль или даже в ECHL 

https://iz.ru/1004978/aleksei-fomin/khokkeistam-ne-stoit-rano-uezzhat-za-okean
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https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/boykov-sovetuet-molodym-hokkeistam-ne-toropitsya-s-uhodom-v-nhl-1667391/
https://www.championat.com/hockey/news-4026821-bojkov-hokkeistam-ne-stoit-tak-rano-uezzhat-v-nhl-sejchas-mozhno-razvivatsja-i-v-rossii.html


 

 

- Не исключено, что вы поедете в Лаваль. Местная команда АХЛ проживает в 
очень унылом месте провинции Квебек.  
 - Вы уж страсти-то не рассказывайте. Наверное, преувеличиваете? Но я вообще 
на такое не обращаю внимание. Может быть, это будет "Лаваль", а, может быть, 
и нет. 
 - В смысле?  
 - Когда мы обсуждали вопрос с представителями клуба, то мне сказали, что 
возможен даже переход в ECHL. Понятно, что все будет зависеть от меня, но я 
ко всему готов. 
- Мы прекрасно знаем, сколько вы будете получать в Канаде. Прожить на 70 
тысяч сможете?  
 - Я в России заработал, так что если мне будет не хватать, то не буду ощущать 
этого. Впрочем, у меня нет потребностей швыряться деньгами направо и налево. 
Так что это тоже, думаю, не проблема. 
- Ваш переход понятен, ведь сезон в КХЛ получился не слишком удачным. Но 
почему?  
 - Чтобы дать ответ на вопрос, почему так произошло, надо сесть, покопаться, 
пересмотреть видео. 
- Меня больше всего удивило, что год назад в это время вы были номинантом на 
звание лучшего вратаря сезона по версии КХЛ. Выиграл-то Юха Метсола, а 
могли быть вы.  
 - И Юха провел не слишком удачный сезон. Я не знаю, что случилось. Было 
всякое. Иногда игры получались, а иногда нет. И нельзя сказать, что как-то плохо 
к сезону подготовился. 
- Но вернемся к сезону. В какой-то момент всем вам в "Тракторе" посоветовали 
психолога. Вы пошли к нему?  
 - Нет, не пошел. Я не против, чтобы использовать психолога, но тут нужен 
человек, которому ты безоговорочно доверяешь. Мне кажется, что он должен и 
понимать мир большего спорта, иначе ничего не получится. Я не исключаю, что 
когда-нибудь приду к такому специалисту, но пока не нашел нужного. 
- Повезете в Канаду аппаратуру для вашего хобби? Вы же довольно известный 
диджей, по крайней мере, в КХЛ.  
 - Нет, ничего не повезу, все оставлю дома. В принципе, можно же пульт и на 
айпаде сделать. Я вообще рассчитываю еще в Челябинске выступить, как только 
карантин снимут. Возможно, получится, все-таки у нас на Урале эта ситуация с 
коронавирусом не так сильна, как в Москве. Да, у нас закрыты кафе и рестораны, 
все только на вынос, но хоть не по пропускам из дома выходим. 
 - Вы на чем специализируетесь в музыке?  
 - На российских хитах. Мне нравится заводить толпу. Не скажу, что на каких-то 
вечеринках вообще в курсе, что я - хоккеист. Были места, где понятия не имели, 
чем я занимаюсь. 
 - И последний вопрос, который мне не дает покоя. Помните ту бронзу, что 
удалось завоевать "Трактору"? Я был в вашей раздевалке после поражения от 
"Ак Барса", ваш защитник Данила Мамаев признался, что уедет через год в НХЛ.  
 - Ха-ха. Кому он это пообещал? Зеркалу? 
 - Мне. Но он не уехал. Не знаете, в какой момент все пошло не так?  
 - Может быть, для него ничего не потеряно еще. Он решили пройти ВХЛ, чтобы 
стать сильней. Так и у меня. Я готов ехать в Северную Америку, готов начинать 
все сначала, лишь бы выйти на свой уровень.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/intervyu-vratarya-vasiliya-
demchenko-o-perehode-iz-magnitki-v-monreal-1667072/ 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/intervyu-vratarya-vasiliya-demchenko-o-perehode-iz-magnitki-v-monreal-1667072/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/intervyu-vratarya-vasiliya-demchenko-o-perehode-iz-magnitki-v-monreal-1667072/
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Торесен: у Ковальчука инстинкт победителя, мы лишь подыгрывали ему 
(Р-Спорт, Москва, 27 апреля 2020) 
Пять лет назад норвежский форвард стал главным героем решающих матчей 
легендарного полуфинала Кубка Гагарина-2015 между СКА и ЦСКА - он забивал 
победные голы в шестой и седьмой встречах серии. В беседе с корреспондентом 
РИА Новости Сергеем Яременко 36-летний Патрик Торесен рассказал о том, что 
мечтает сыграть на Олимпиаде-2022 в Пекине, раскрыл секрет победной 
философии Вячеслава Быкова и описал первую встречу с молодым Артемием 
Панариным. 
- Недавно исполнилось пять лет серии СКА против ЦСКА, в которой петербуржцы 
отыгрались со счета 0-3 в противостоянии. Это самое яркое событие в вашей 
карьере?  
- Одно из самых ярких точно. Со мной произошла масса крутых вещей в сборной 
Норвегии - мы играли на Олимпиадах, выходили в четвертьфинал чемпионата 
мира. Но если говорить о клубной карьере - та серия против ЦСКА мой любимый 
момент. Частенько захожу на YouTube и смотрю старые хайлайты тех матчей. У 
нас была очень крутая команда с замечательными хоккеистами. Отыграться с 0-
3 в серии - почти невозможно. Даже в НХЛ за всю ее историю такое случалось 
всего несколько раз. Для КХЛ - это вообще уникальная история и она произошла 
именно с нашей командой. Волшебные воспоминания! 
- Что говорили тренеры перед четвертым матчем серии, когда счет был 3-0 в 
пользу ЦСКА?  
- Слова тренеров вообще не помню. Зато в памяти засел момент, когда игроки 
сели в раздевалке перед игрой и общались между собой. Не поверите, все 
говорили: "Мы чувствуем себя прекрасно!" Да, мы проиграли три матча, но 
показывали хороший хоккей. Просто (вратарь ЦСКА Станислав) Галимов провел 
три выдающихся игры. Мы бросали и бросали, но никак не могли забить 
достаточно голов. Но у нас реально были хорошие предчувствия. Тогда я сказал 
пару слов, Кови (Илья Ковальчук), Шипа (Вадим Шипачев), Дима Калинин. В 
итоге мы зарядили друг друга этой уверенностью. Выходили на лед с чувством, 
что больше не проиграем ЦСКА в этой серии. 
- Вы работали с Вячеславом Быковым в "Салавате" и в СКА и в обоих случаях 
выигрывали Кубок Гагарина. Он тренер-победитель?  
- Во-первых, и в "Салавате", и в СКА Быков собрал отличные команды. 
Философия Славы строится на том, что он относится к каждому игроку, как к 
личности. Поэтому в его командах всегда много индивидуально сильных 
хоккеистов. Он много общается с игроками, много улыбается. У него все всегда 
чувствуют себя хорошо. Быков никогда не влетал раздевалку с гневными 
воплями, как бы ни складывался матч. Наоборот, он всегда старался успокоить 
и поддержать. Приходил и вдохновлял на то, чтобы мы вышли и показали все 
самое лучшее, на что способны. 
- Среди болельщиков распространено мнение, что в тандеме Быков/Захаркин - 
первый - это "хороший полицейский", а второй - "плохой". Верное сравнение?  
- Не знаю. У меня лично никогда не было проблем с Захаркиным, только самые 
лучшие отношения. Может быть, это из-за того, что мы оба говорим по-шведски. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1183996_Vasilij_Demchenko_Na_kakih_to_vecherinkah_ludi_voobshhe_ne_v_kurse_chto_ja__khokkeist
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1183996_Vasilij_Demchenko_Na_kakih_to_vecherinkah_ludi_voobshhe_ne_v_kurse_chto_ja__khokkeist
http://sport.business-gazeta.ru/news/254422
https://allhockey.ru/news/show/383964-Demchenko_mne_ne_vsegda_byli_po_dushe_priglasheniya_v_sbornuju


 

 

Мы всегда с ним хорошо ладили, могли в любой момент поговорить. Никогда не 
чувствовал, что он играет роль "плохого полицейского" в тандеме с Быковым. Но 
это же спорт - у меня лично был отличный опыт общения с Игорем, но кто-то из 
игроков может сказать иначе. Есть люди, которые сами ищут проблем, - они их 
получают от любого тренера. Я проблем не искал - у меня все было позитивно 
(улыбается). 
- Вернемся к четвертому матчу серии против ЦСКА. В звено к вам с Тони 
Мортенссоном впервые за весь плей-офф перевели Илью Ковальчука. Уже на 
седьмой минуте игры Кови отдал вам голевой пас. Это что за мгновенная химия 
такая?  
- У нас было ударное звено Панарин - Шипачев - Дадонов. Они делали результат, 
шикарно играли в большинстве. Мы с Тони были вторым звено, старались не 
отставать от первого. В начале плей-офф с нами неплохо играл Роман Червенка. 
Но к четвертой игре с ЦСКА явно надо было что-то менять. Поэтому тренеры 
поставили к нам Кови. Думаю, не надо объяснять, насколько это изумительный 
хоккеист. У него врожденный инстинкт победителя. Нам с Тони оставалось 
только подыгрывать ему и мы старались изо всех сил. Действительно, наше 
звено сразу поймало ритм и мы провели хороший матч. 
Хоккеисты СКА 
- Раз уж речь зашла о Панарине - сейчас он одна из мировых звезд, но в СКА 
приходил совсем молодым парнем. Помните, как впервые встретили его?  
- Впервые увидел его в тренировочном лагере СКА. Дело было утром на завтраке 
- заходит какой-то парень и садится за стол. Панара проделал невероятную 
работу над собой. Я был совсем не удивлен, когда он уехал в НХЛ и стал там 
звездой. В первые годы Артемий играл в "Чикаго" с Патриком Кейном, у него был 
крутой партнер по звену. А теперь он в "Рейнджерс" сам круче всех. Сейчас не 
Панарин играет со звездами - он сам суперзвезда. Обожаю наблюдать за его 
игрой. Он точно входит в тройку лучших хоккеистов, с которыми я вместе 
выходил на лед. 
- В 2015 году главной проблемой СКА был Александр Радулов. Он набрал много 
очков в первых трех матчах серии, но потом вы его закрыли. Каким образом 
справились с ним?  
- Он точно был лучшим в ЦСКА. В каждой смене доставлял нам проблемы. Мы 
понимали, что если сможем остановить его, то остановим все их первое звено. 
Но никаких суперсекретов не было - просто старались играть с ним максимально 
внимательно, максимально плотно. Это действительно было важной частью 
нашей победы. 
- Есть фото, снятое после вашего гола в овертайме шестой игры: вы катитесь по 
льду на коленях, на плечах висят ликующие партнеры - чистые хоккейные 
эмоции. Что сами чувствовали?  
- Знаете, я плохо соображал в этот момент (смеется). Меня захлестывали 
фантастические эмоции! СКА - один из двух самых важных клубов в моей жизни 
и я был невероятно счастлив, что смог сделать такое для команды и для 
болельщиков. Это был важный шаг к первому в истории клуба чемпионству в 
КХЛ. Мы все вместе много лет шли к Кубку Гагарина и добраться до финала 
именно таким образом - это было просто сказочно. 
- Некоторые игроки ЦСКА позже говорили, что после седьмого матча серии уже 
не сомневались - СКА обыграет "Ак Барс" в финале и возьмет Кубок Гагарина. 
Вы тоже были настолько уверены в победе?  
- Именно настолько и были уверены. Никто не думал о возможности поражения. 
Понимали, что после такой победы над ЦСКА нас никто не остановит. 



 

 

- У вас в коллекции два Кубка Гагарина - один завоевали в Уфе, второй - в 
Петербурге. Какой важнее?  
- Второй важнее! Когда я выигрывал Кубок Гагарина с "Салаватом" - это было 
впервые. Еще не до конца понимал важность победы. В Петербурге я был уже 
более зрелым хоккеистом, понимал, насколько тяжело прийти к такой победе. 
Мы четыре года бились ради этого трофея и когда, наконец, пришли к нему - это 
было что-то особенное.  

https://rsport.ria.ru/20200427/1570597456.html 
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The Athletic: защитник СКА Зуб подпишет контракт с "Оттавой" 
(Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Защитник СКА Артем Зуб не планирует продлевать контракт с петербургским 
клубом и намерен продолжить карьеру в "Оттаве Сенаторз", сообщает The 
Athletic. 
Сообщается, что, несмотря на тот факт, что контракт Артема в КХЛ истекает 
только 30 апреля, он уже принял принципиальное решение о контракте в НХЛ. 
Официально о сделке, как ожидается, будет объявлено в начале мая. 
В регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги Зуб принял участие 
в 57 матчах, записав на свой счет 22 (13+9) балла при показателе полезности 
"+35" и 20 минутах штрафного времени. В среднем защитник проводил на 
площадке 19 минут 7 секунд за матч. В розыгрыше Кубка Гагарина Зуб провел 
одну встречу, проведя на льду только 2 минуты 20 секунд из-за повреждения.  

https://www.championat.com/hockey/news-4026549-the-athletic-zaschitnik-ska-zub-
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Все российские игроки в НХЛ без контракта на сезон-2020/2021 
(Чемпионат.com, Москва, 27 апреля 2020) 
Дадонов и Ничушкин подпишут новые договоры без проблем, а Худобин и 
Георгиев могут стать стартовыми голкиперами. 
Нынешняя ситуация полной неопределенности явно не по душе тем хоккеистам, 
у кого завершается рабочий договор со своим работодателем. В НХЛ достаточно 
много российских хоккеистов, кому предстоит вести переговоры, когда откроется 
такая возможность. Новые соглашения могут поменять статус многих россиян, а 
кое-кто будет активнее смотреть на перспективу возвращения. 
з. Дмитрий Куликов ("Виннипег") 
Нынешний контракт - $ 4,3 млн.  
Некогда очень перспективный российский защитник, очень неплохо игравший в 
первые годы своей карьеры за "Флориду", выходит на рынок свободных агентов 
в роли игрока, которому явно переплачивают. Тяжелая травма спины и 
неудачный сезон в "Баффало" не смутили руководство "Джетс" подписать с 
Куликовым трехлетний договор на общую сумму в $ 13 млн и запретным пунктом 
на обмен, но игра Дмитрия вряд ли позволяет говорить о том, что такая зарплата 
оказалась оправдана. В прошлом сезоне он иногда оказывался в запасе, выходя 
на лед на 11-12 минут, а в нынешней "регулярке" его выручила неопределенная 
ситуация с Дастином Бафлином, в результате которой у Куликова поднялось 
игровое время до 20 минут за матч. Так или иначе, но 10 (2+8) очков в 51 матче 
и показатель полезности "-4" стоят значительно дешевле, чем нынешний 
контракт Дмитрия. Место в НХЛ он наверняка сохранит - в 29 лет его трудно 
назвать ветераном, но в плане финансовых аппетитов придется стать более 
сговорчивым. 
н. Евгений Дадонов ("Флорида") 
Нынешний контракт - $ 4 млн.  
А вот Дадонов вполне может рассчитывать на повышение, причем серьезное. 
Евгений - второй снайпер "пантер" после Майка Хоффмана (25 голов против 29), 
который, кстати, тоже может остаться без контракта. 31-летний Дадонов 
находится на пике карьеры, стабильно набирая от 60 до 70 очков за сезон. При 
прежнем уровне потолка зарплат он вполне мог бы запрашивать зарплату около 
$ 6 млн в год. 
н. Владислав Наместников ("Колорадо") 
Нынешний контракт - $ 4 млн.  
Универсал Наместников подписывал свой текущий договор еще в "Рейнджерс", 
куда перешел из "Тампы", играя свой самый удачный сезон в НХЛ. После этого 
результативность Влада упала, поскольку ей не способствовали частые смены 
команды, хотя в "Колорадо" россиянин начал очень удачно - 6 (4+2) очков в 9 
матчах. Возможно, Наместникову придется чуть-чуть ужаться в деньгах, но 
можно будет просить контракт на 3-4 года, поскольку ему пока 27 лет и 
следующие несколько чемпионатов должны стать лучшими для него за карьеру. 
з. Никита Задоров ("Колорадо") 
Нынешний контракт - $ 3,2 млн.  
Однолетний контракт Задорова который он подписал 5 июля 2019 года, подходит 
к концу. Вряд ли Никита - из тех игроков, кто любит все время играть под 
давлением, поэтому стоит задуматься о том, чтобы договориться с "лавинами" о 
многолетнем договоре, тем более, что проявил он себя в "Колорадо" очень 
неплохо. Статус ограниченно свободного агента не позволяет самому выбирать 
команду, но это и не требуется, поскольку "Эвеланш" в ближайшее время будет 
бороться за самые высокие места. 
в. Антон Худобин ("Даллас") 



 

 

Нынешний контракт - $ 2,5 млн.  
Недавно обозреватель Sportsnet Эрик Энгелс заявил, что есть минимум один 
клуб, который может рассмотреть Худобина как стартового вратаря, но эта 
команда осталась неназванной. Пока твердый статус стартера был Антону 
недоступен, а в роли сменщика его зарплата близка к максимальной. Статистика 
в "Старз" у него отменная (92,3% отраженных бросков в прошлом сезоне и 93% 
- в нынешнем), опыта не занимать, поэтому если кто-то рискнет сделать на него 
ставку, то это может быть очень удачным ходом, да и зарплата у первых номеров 
совсем другая. 
н. Николай Прохоркин ("Лос-Анджелес") 
Николай Прохоркин 
Нынешний контракт - $ 925 тыс.  
Будущее Прохоркина в НХЛ может находится под вопросом, особенно, если 
Николай будет претендовать на серьезное повышение оклада. В 43 матчах за 
"Кингз" он набрал 14 (4+10) очков, что является достаточно неплохим 
результатом, но игра в четвертом звене вряд ли сулит большие перспективы. 
"Короли" могут предложить ему контракт на 1-2 года с зарплатой около $ 1,5 млн, 
и это будет очень неплохим предложением для челябинца. 
з. Владислав Гавриков ("Коламбус") 
Нынешний контракт - $ 925 тыс.  
Когда Гавриков приехал в "Коламбус", многие сомневались, что он сможет 
закрепиться на уровне НХЛ, но Владислав сделал это достаточно уверенно. В 
нынешнем сезоне он является третьим защитником "Блю Джекетс" по набранным 
очкам (18), играя по 19 минут за матч. Контракт новичка заканчивается, и 
"мундиры" наверняка оставят Гаврикова у себя, предложив ему около $ 2,5 млн 
в год. 
н. Денис Гурьянов ("Даллас") 
Нынешний контракт - $ 894 тыс.  
У Гурьянова завершается контракт новичка, и он наверняка получит солидную 
прибавку. В команде, где играют Бенн, Сегин, Павелски и Радулов, именно он 
является лучшим снайпером (20 голов). Другое дело, что места под потолком 
зарплат у "Далласа" не так уж много, а нужно будет еще что-то решать со 
сменщиком Бена Бишопа, подписывать новые контракты с Хинцем и Янмарком и 
думать насчет будущего Кори Перри. Уйти в другую команду Гурьянову вряд ли 
дадут - он будет ограниченно свободным агентом, но в "Старз" ему будет трудно 
рассчитывать на излишнюю щедрость руководства. 
з. Михаил Сергачев ("Тампа-Бэй") 
Нынешний контракт - $ 894 тыс.  
"Тампа" будет обязательно продлевать контракт с 22-летний универсальным 
защитником, который уже провел 3 полных сезона в НХЛ. 34 очка в 70 матчах 
нынешнего сезона - очень солидный результат, который позволяет рассчитывать 
на зарплату в $ 3,5 - 4 млн в год. Слухи о возможном возвращении Михаила в 
"Монреаль" можно пока не принимать всерьез - чтобы заполучить Сергачева 
боссу "канадиенс" придется делать оффершит, чего в НХЛ очень не любят. 
н. Александр Волков ("Тампа-Бэй") 
Нынешний контракт - $ 864 тыс.  
В 22 года сидеть в фарм-клубе уже не имеет смысла, тем более, что Волков 
отыграл в АХЛ уже три сезона. В нынешнем чемпионате он дебютировал в НХЛ, 
сыграв 9 матчей (1 передача), и его потенциал оценивают достаточно высоко, 
чтобы с ним начали вести переговоры. Другое дело, что места под потолком у 
"молний" почти нет, а Сергачеву, Сирелли и Шаттенкирку тоже нужны новые 
контракты. 



 

 

н. Евгений Свечников ("Детройт") 
Нынешний контракт - $ 863 тыс.  
Свечникову уже 23 года и закрепиться в НХЛ у него никак не получается. С одной 
стороны, генменеджер "Детройта" Стив Айзерман проявляет к талантливому 
россиянину небывалое терпение, надеясь, что Свечников вскоре заявит о себе. 
Основания для этого имеются, но за 4 года Андрей сыграл в НХЛ только 20 
матчей. Новый шанс если и будет, то наверняка станет последним. 
н. Валерий Ничушкин ("Колорадо") 
Нынешний контракт - $ 825 тыс.  
Шутки про безголевую серию Ничушкина сейчас кажутся уже неуместными - в его 
активе 13 голов и 14 передач в 65 матчах нынешнего сезона. Валерий 
отблагодарил "Колорадо" за доверие и сполна окупил те небольшие деньги, 
которые были в него вложены. Новый договор будет минимум в три раза больше. 
в. Артем Загидулин ("Калгари") 
Нынешний контракт - $ 824 тыс.  
Магнитогорец отыграл 30 матчей за фарм-клуб "Стоктон Хит", пропуская 3,07 
гола за матч. Учитывая, что у "Калгари" нет нормального первого номера, а 
Риттих и Тальбо часто соревнуются, кто из них более нестабилен, Загидулину 
наверняка дадут еще одну возможность, тем более, что у него есть право на 
арбитраж. 
в. Александр Георгиев ("Рейнджерс") 
Нынешний контракт - $ 792 тыс.  
Георгиева могли обменять из "синерубашечников" во время дедлайна, но этого 
не случилось. В любом случае Александр будет претендовать на солидную 
зарплату в $ 3-4 млн за сезон, поскольку на пару с Игорем Шестеркиным смог 
задвинуть в ветеранский угол самого Хенрика Лундквиста. Георгиев способен 
стать первым номером и "Рейнджерс", и другой команды НХЛ, но статус 
ограниченно свободного агента дает клубу больше свободы для принятия 
решений. 
Как сыграл Георгиев в остановленном сезоне-2019/2020  
н. Андрей Чибисов ("Виннипег") 
Нынешний контракт - $ 792 тыс.  
Чибисов сыграл 2 матча за "Джетс", а в 53 играх за фарм-клуб набрал очков 
больше (25), чем у него было в "Магнитке", "Ак Барсе", "Югре", "Рубине" и даже 
прокопьевском "Шахтере". В списке неограниченно свободных агентов 
"Виннипега" Чибисов будет далеко не самым приоритетным человеком, но новый 
двусторонний договор ему выписать могут. 
н. Михаил Воробьев ("Филадельфия") 
Нынешний контракт - $ 784 тыс.  
Воробьеву пришло время определяться с дальнейшим вектором развития 
карьеры. В 23 года он так и не стал твердым игроком основы "Флайерз", хотя все 
время был где-то рядом с ней. 20 матчей за "Филадельфию" в нынешнем сезоне 
должны были давать повод для оптимизма, но Михаил набрал в них только 3 
(1+2) очка, и с такой статисткой будет трудно добыть односторонний контракт. 
Возвращение в КХЛ может стать более выгодным с точки зрения денег, но 
сделает бессмысленными три последних года, проведенных в Северной 
Америке.  
"Неудачник никогда не выигрывает, а победитель никогда не сдается", - так 
говорил о ситуации агент Дэн Мильштейн, комментируя в январе 2020 года слухи 
о возможном возвращении Воробьева в Россию. 
н. Владислав Каменев ("Колорадо") 
Нынешний контракт - $ 750 тыс.  



 

 

После всех злоключений с травмами Каменев наконец-то смог добиться 
одностороннего контракта в НХЛ и сыграл 38 матчей за "лавин", но забил всего 
1 гол. Большего трудно требовать, поскольку игровое время Владислава очень 
сильно ограничено, а для техничного россиянина будет очень непросто 
продолжать играть в сдерживающем звене да еще и за минимальные деньги. 
Шансы остаться в "Колорадо" и задышать чуть свободнее есть, но для этого 
нужно потерпеть еще один год, после которого большая группа форвардов 
"Эвеланш" станет свободными агентами. Захочет ли этого Каменев, учитывая 
известный интерес "Металлурга", сказать трудно. 
н. Яков Тренин ("Нэшвилл") 
Нынешний контракт - $ 730 тыс.  
Тренин провел в Северной Америке шесть лет, пройдя путь от молодежной лиги 
Квебека до основы "Нэшвилла", куда, впрочем, ему удалось попасть только в 
нынешнем сезоне. 21 матч за "хищников" - показатель неплохой, но будущее в 
НХЛ находится под вопросом. Фарм-клуб он явно перерос, а с заключением 
нового одностороннего контракта могут возникнуть проблемы, так как у 
"Предаторз" мало места для маневра и есть 6 человек основы, у которых 
заканчиваются договора. В КХЛ он может стать заметной фигурой, но его 
приоритетом до последнего будет оставаться "Нэшвилл". 
н. Максим Летунов ("Сан-Хосе") 
Нынешний контракт - $ 700 тыс.  
Уроженец Москвы играет в Северной Америке всю свою карьеру и возвращаться 
сейчас, когда ему удалось дебютировать в НХЛ, смысла никакого нет. 40 очков в 
50 матчах за фарм-клуб гарантируют ему как минимум новый двусторонний 
договор и неплохие шансы на подъем в основу "Шаркс" в будущем. 
н. Илья Ковальчук ("Вашингтон") 
Нынешний контракт - $ 700 тыс.  
Про будущее Ковальчука было сказано уже много. Его ждут в "Монреале", и даже 
если с "канадцами" что-то не получится, однолетний договор в НХЛ он получит в 
любом случае. 
з. Ринат Валиев ("Калгари") 
Нынешний контракт - $ 700 тыс.  
Валиев поиграл в "Торонто" и "Монреале", проведя в НХЛ суммарно 12 матчей, 
но два последних сезона безвылазно сидит в фарм-клубе. Ринату уже 25 лет, но 
возвращаться в КХЛ он пока не планирует - так говорил генменеджер "Ак Барса" 
Рафик Якубов. 
н. Валентин Зыков ("Вегас") 
Нынешний контракт - $ 675 тыс.  
Двухлетний односторонний контракт в НХЛ не принес Зыкову счастья. 
Путешествие по маршруту Роли - Эдмонтон - Лас-Вегас закончилось обидной 20-
матчевой дисквалификацией за допинг, после чего россиянина выставили на 
драфт отказов. Возвращение в Россию, учитывая интерес со стороны ЦСКА, 
будет лучшим решением.  

https://www.championat.com/hockey/article-4026531-vse-rossijskie-igroki-v-nhl-bez-
kontrakta-na-sezon-20202021.html 

К заголовкам сообщений 

Барков: "Лада" - клуб, с которым можно решать серьезные задачи и 
добиваться результата (Чемпионат.com  , Москва, 27 апреля 2020) 
Новый главный тренер тольяттинской "Лады" Александр Барков 
прокомментировал свое назначение. 

https://www.championat.com/hockey/article-4026531-vse-rossijskie-igroki-v-nhl-bez-kontrakta-na-sezon-20202021.html
https://www.championat.com/hockey/article-4026531-vse-rossijskie-igroki-v-nhl-bez-kontrakta-na-sezon-20202021.html


 

 

"Приятно такое доверие со стороны руководства клуба и министра спорта 
Самарской области. В хоккее я уже не первый год, и не первый год работаю 
тренером. Знаю и люблю свою работу. Несмотря на текущую ситуацию впереди 
у нас множество дел. 
Мне довелось поработать в серьезных клубах КХЛ и финской лиги, как в 
тренерском штабе, так и в качестве главного тренера. Ответственность есть 
всегда, в любом клубе, независимо от того, какие задачи стоят перед клубом. 
Нельзя быть тренером, и не быть честолюбивым. "Лада" - клуб, с которым можно 
решать серьезные задачи и добиваться результата", - приводит слова Баркова 
пресс-служба клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-4026785-barkov-lada--klub-s-kotorym-
mozhno-reshat-serjoznye-zadachi-i-dobivatsja-rezultata.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Приехал в Кременчуг, удивился - не было даже намеков на проблемы 
между странами". Русский вратарь в украинском хоккее (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 28 апреля 2020) 
Нашим проводником в мир украинского хоккея стал 27-летний вратарь ХК 
"Кременчуг" Никита Сандырев - воспитанник "Магнитки", успевший поиграть и в 
МХЛ за "Белые Тигры", и в ВХЛ за "Южный Урал", а последние четыре сезона 
проведший в турецкой Суперлиге.  
Возвращение украинской команды в КХЛ  
 - Конечно, за КХЛ все следят. Даже в холле ледового дворца почти всегда 
показывают КХЛ-ТВ. В лиге немало парней, кто успел у нас поиграть. Думаю, что 
украинской команде реально вернуться в КХЛ. У того же "Донбасса" есть все 
условия, есть финансы. Насколько я знаю, они почти отреставрировали ледовый 
дворец. Правда, сейчас они играют в другом городе - в Дружковке. На мой взгляд, 
все реально. Единственное, не у всех команд есть подходящие дворцы. Опять 
же, все зависит от финансирования. Может быть, если у команды будет цель, 
найдутся и спонсоры для такого уровня. Но сейчас из-за коронавируса даже у 
клубов КХЛ возникли проблемы с финансированием. У нас я не слышал о таком. 
Лига готовится начинать сезон в полном составе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/intervyu-rossiyskogo-golkipera-
nikity-sandyreva-o-hokkee-na-ukraine-1667364/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Туркомпания "Академсервис" требует 24 миллиона рублей от ЗК "Амур" 
(Р-Спорт, Москва, 27 апреля 2020) 
Арбитражный суд Москвы зарегистрировал иск туристической компании 
"Академсервис", требующей взыскать около 24 миллионов рублей с 
хабаровского хоккейного клуба "Амур", следует из информации в картотеке 
арбитражных дел. 
Иск поступил в суд 22 апреля, к рассмотрению он пока не принят. Основания 
исковых требований из карточки дела на данный момент не усматриваются. 
ХК "Амур" в последнем регулярном первенстве Континентальной хоккейной лиги 
занял 9-е место в Восточной конференции и не попал в плей-офф. КХЛ в конце 

https://www.championat.com/hockey/news-4026785-barkov-lada--klub-s-kotorym-mozhno-reshat-serjoznye-zadachi-i-dobivatsja-rezultata.html
https://www.championat.com/hockey/news-4026785-barkov-lada--klub-s-kotorym-mozhno-reshat-serjoznye-zadachi-i-dobivatsja-rezultata.html
https://allhockey.ru/news/show/384013-Barkov_v_Lade_mozhno_reshat_ser_eznye_zadachi
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/intervyu-rossiyskogo-golkipera-nikity-sandyreva-o-hokkee-na-ukraine-1667364/
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марта приняла решение о досрочном завершении сезона-2019/20 в связи с 
негативным развитием эпидемиологической ситуации из-за коронавируса. 
Компания "Академсервис" оказывает услуги по бронированию перевозок и 
гостиниц 150 спортивным командам России, СНГ и Европы, а также многим 
спортивным федерациям России.  

https://rsport.ria.ru/20200427/1570617633.html 

Похожие сообщения (6): 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 27 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Своих не бросают! Хоккеисты магнитогорского "Металлурга" поддержали 
ветеранов клуба в период коронавируса (УралПрессИнформ, Челябинск, 
27 апреля 2020) 
ХК "Металлург" из Магнитогорска (Челябинская область) принял решение 
организовать акцию поддержки ветеранов городского хоккея, находящихся дома 
в условиях самоизоляции. Кроме продуктового набора, каждый из них получил и 
материальную поддержку. 
Один из кабинетов спортивной арены превратился в центр сбора предметов 
первой необходимости. Как сообщили в пресс-службе хоккейного клуба, это 
консервы, крупы, бакалея, бытовая химия. Всего в наборе для ветеранов хоккея 
- 38 позиций. Они ковали славные победы "Металлурга" и сейчас нуждаются в 
поддержке. 
"Если такая ситуация в России получилась, то что сделать. Мы помним наших 
ребят, наших хоккеистов, тренеров. У Спивака мы были сегодня, легендарный 
человек. Сейчас ему уже 80 с лишним лет. Но он до сих пор катается и играет в 
футбол. Мы ко всем, кто у нас в списках, заедем", - рассказал помощник вице-
президента ХК "Металлург" Виктор Сухов. 
Соблюдая все меры предосторожности, сотрудники клуба собрали 
внушительные продуктовые наборы, а осуществить бесконтактную доставку по 
одиннадцати адресам вызвались Илья Авраменко, Егор Коробкин, Никита 
Рожков и Павел Дорофеев. Они соблюдали все правила предосторожности. 
"Приятно делать добрые дела и понимать, что можем помочь тем людям, 
которые начинали хоккей в Магнитогорске. Мы им благодарны, мы их помним и 
стараемся брать пример с них. Хочется помочь им", - сказал нападающий ХК 
"Металлург" Илья Авраменко. 

https://uralpress.ru/news/obshchestvo/hokkeisty-magnitogorskogo-metallurga-
podderzhali-veteranov-kluba-v-period 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" приглашает на онлайн-турнир по киберхоккею (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 27 апреля 2020) 
Хоккейный "Спартак" проводит всероссийский открытый онлайн-турнир по игре 
на приставках. Принять участие в турнире может любой желающий. 
Единственное ограничение - возраст участников старше 12 лет. Победителю 
турнира достанется игровая приставка, а призеры смогут выиграть бытовую 

https://rsport.ria.ru/20200427/1570617633.html
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1184035_Turkompanija_trebujet_ot_Amura_24_milliona_rublej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1184035_Turkompanija_trebujet_ot_Amura_24_milliona_rublej
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технику и различные сертификаты от партнеров клуба. Все матчи будут 
проходить в режиме онлайн. Участие в турнире бесплатное.  

https://www.sport-express.ru/cybersport/news/spartak-priglashaet-na-onlayn-turnir-
po-kiberhokkeyu-1667243/ 

К заголовкам сообщений 

COVID не играет в хоккей (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, Санкт-
Петербург, 27 апреля 2020) 
Депутат выступил против бюджетного финансирования проекта реконструкции 
СКК в условиях пандемии 
Депутат Законодательного собрания Санкт-Петербурга Максим Резник направил 
запрос администрации города с просьбой разорвать концессионное соглашение 
с инвестором реконструкции спортивно-концертного комплекса (СКК) 
"Петербургский" на фоне пандемии коронавируса COVID-19. В рамках проекта 
инвестору предусмотрена выплата капитального гранта в размере 10 млрд 
рублей со стороны государства, но эти деньги могли бы быть использованы для 
других, более приоритетных, по мнению депутата, нужд. Собеседники "Ъ" в 
Смольном подчеркивают, что намерения по поводу СКК не изменили, оснований 
для расторжения договора нет, такой вариант даже не рассматривался. Юристы 
отмечают, что дефицит средств или смена приоритетов города не могут служить 
основанием разрыва соглашения для суда.  
Запрос направлен губернатору Петербурга Александру Беглову и курирующему 
инвестиции вице-губернатору Максиму Соколову 27 апреля, сообщил в соцсетях 
депутат городского парламента Максим Резник. В письме отмечено, что разрыв 
концессионного соглашения с ООО "СКА-Арена", выступающим инвестором 
реконструкции СКК, необходимо произвести до момента отмены мероприятий 
повышенной готовности, применяемых в рамках борьбы с коронавирусом, 
инфекцией, которая является обстоятельством непреодолимой силы, 
настаивает господин Резник. 
Соглашение между ООО "СКА-Арена" и администрацией Петербурга было 
заключено 15 января 2020 года. Компания стала единственным участником 
конкурса на реконструкцию СКК, который был объявлен в конце прошлого года 
комитетом по инвестициям Петербурга. Инвестор обязался построить новый 
объект к чемпионату мира по хоккею 2023 года и эксплуатировать его 49 лет. 
Стоимость проекта - 25 млрд рублей, при этом 10 млрд может быть выделено 
государством через региональный и федеральный бюджеты как гарантия того, 
что территорию вокруг комплекса не будут застраивать жильем для более 
быстрой окупаемости строительства. Как сообщалось ранее, инвестором 
проекта планировал быть хоккейный клуб СКА, возглавляемый Геннадием 
Тимченко. 
Выполнение этих договорных обязательств может привести к снижению 
финансирования приоритетных городских проектов, которые направлены на 
поддержку и помощь жителям Петербурга, считает господин Резник. "Отказ от 
излишеств становится неизбежной реакцией властей на непредвиденный рост 
расходов", - отмечает депутат, ссылаясь на публичное выступление Александра 
Беглова, в котором он заявил, что правительство "уже и так деньги по крохам 
собирает", а "бюджет трещит по всем швам", оценивая возможности 
дополнительной поддержки предпринимателей (см. "Ъ" от 22.04.2020). 
Инвестор, по мнению депутата, не понес дополнительных расходов в рамках 
соглашения, так как пока не приступил к строительству арены, и не может 
рассчитывать на компенсацию. Если же властями будет принято решение 
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сохранить соглашение, то оно должно быть мотивированно. "Это очевидное 
решение, сейчас есть куда потратить деньги с учетом трех кризисов в одном 
флаконе - эпидемиологического, экономического и политического", - резюмирует 
господин Резник. 
В комитете по инвестициям сообщили, что не меняли позицию в отношении 
заключенного концессионного соглашения. "Формально соглашение в силе, 
оснований для его расторжения нет", - добавили там. В аппарате господина 
Соколова на запрос "Ъ" о том, ставился ли в принципе вопрос о приоритетности 
проекта реконструкции СКК в текущих условиях, не ответили. В пресс-службе 
Александра Беглова запрос не прокомментировали. Глава комитета финансов 
Петербурга Алексей Корабельников отметил, что вариант прекращения 
договорных обязательств не обсуждался. 

http://www.kommersant.ru/doc/4333212 

К заголовкам сообщений 
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